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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 439 
- без перепечаток 339 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
"Торпедо" возглавило третий Индекс силы сезона 2023/2024 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru представляет рейтинг самых "горячих" команд по итогам первых четырех 
неделей сезона 2023/2024. 

перейти к статье 

КХЛ перенесла время начала матча "Авангард" - "Локомотив" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
КХЛ перенесла время начала матча "Авангард" - "Локомотив"  

перейти к статье 

Голкипер минского "Динамо" Вельмакин: "Минск-арена", как по мне, 
лучшая в КХЛ" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Российский голкипер минского "Динамо" Егор Вельмакин, дебютировавший в 
КХЛ в прошлом матче, поделился впечатлениями от "Минск-Арены". 

перейти к статье 

"Ак Барс" вышел на первое место по количеству пропущенных шайб в 
большинстве (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Сегодня в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ между минским 
"Динамо" и "Ак Барсом" казанская команда пропустила в большинстве.  

перейти к статье 

Красота спасет КХЛ. Атакующий хоккей - лучший из трендов нашей лиги 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
В КХЛ есть разнообразие стилей, но наиболее актуальный хоккей сейчас 
показывают "Северсталь", "Спартак" и "Торпедо". 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Серебрякова коньки (Известия) 
Чем запомнилась КХЛ в последние две недели 

перейти к статье 

После дальневосточного вояжа СКА переключился на сибирский регион 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Завтра петербургскую команду после двух побед на выезде ждут в 
Новосибирске.  

перейти к статье 



 

 

Трансфер Никиты Серебрякова из "Адмирала" в СКА: подробности, ход 
переговоров (Чемпионат.com) 
Пять причин и несколько аналогий с заокеанской лигой для того, чтобы 
дальневосточники решились на сделку с петербургскими армейцами. 

перейти к статье 

"Бывают предложения, от которых не стоит отказываться". Коньков - о 
Серебрякове в СКА (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил возможный 
переход вратаря "Адмирала" Никиты Серебрякова в СКА. 

перейти к статье 

Из-за выборов губернатора Приморского края откладывались переговоры 
по переходу Серебрякова в СКА. "Адмирал" просит "почти полцарства" за 
игрока (Sports.ru) 
"Адмирал" просит больше активов у СКА за Никиту Серебрякова.  

перейти к статье 

Назаров: "Адмирал" должен отдать Серебрякова, пока он не ушел 
бесплатно. СКА - лицо лиги (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил вероятный переход вратаря 
"Адмирала" Никиты Серебрякова в СКА. 

перейти к статье 

Дементьев: в последних матчах СКА победил, но содержание игры все 
еще вызывает вопросы (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев поделился мнением о ситуации 
СКА. 

перейти к статье 

"На протяжении всего существования". Сергей Шавернев о поражениях, 
победе и зависимости "Барыса" (Sports.kz) 
Состоялись очередные матчи регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Играл с Овечкиным, побеждал на чемпионате мира в России. "Барыс" 
снова нашел топ-легионера, он уже лучший в КХЛ (Sport24.ru) 
Будем знакомы, Райли Барбер.  

перейти к статье 

"Тертышный просит обмен, а ему надо в себе покопаться" - Александр 
Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников сказал 
"Матч ТВ", что форварду "Трактора" Никите Тертышному нужно покопаться в 
себе, прежде чем просить об обмене. 

перейти к статье 

"Тертышному нужно еще время, он должен вернуться на свой уровень" - 
Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Форварду "Трактора" Никите Тертышному необходимо дать дополнительное 
время, он еще должен вернуться на свой уровень, заявил "Матч ТВ" бывший 
защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов. 



 

 

перейти к статье 

Ахтямов - новый первый номер "Ак Барса". В команде просто не осталось 
других вратарей (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Хотя начинал сезон в "Нефтянике".  

перейти к статье 

17-летний Силаев рассказал, что Ларионов спросил у него перед дебютом 
в КХЛ (Чемпионат.com) 
17-летний защитник нижегородского "Торпедо" Антон Силаев рассказал о своем 
дебюте в КХЛ в матче с "Локомотивом" (5:2). 

перейти к статье 

Старт сезона КХЛ воодушевляет: сенсационные "Торпедо" и "Лада", 
плотность в таблице зашкаливает (Allhockey (allhockey.ru)) 
Чемпионат переходит в режим рутины.  

перейти к статье 

Почему "Авангарду" не стоит увольнять Михаила Кравца после трех 
поражений подряд, разбор, мнение (Чемпионат.com) 
Спады бывают у всех, а у "ястребов" они и вовсе были ожидаемы. 

перейти к статье 

"Авангард" забил в свои ворота на отложенном штрафе, как это 
произошло, все случаи в истории КХЛ, видео гола (Чемпионат.com) 
Защитник "Автомобилиста" Александр Севостьянов повторил удивительный 
трюк Александра Авцина. 

перейти к статье 

У "Спартака" ярчайшая тройка КХЛ. Голдобин, Морозов и Порядин - 
сенсация (Sports.ru/tribuna) 
Удивляют на старте сезона.  

перейти к статье 

Федотов дал первое большое интервью - но ответа на главный вопрос 
все равно нет (Sports.ru/tribuna) 
Зато шутит про службу.  

перейти к статье 

Вратарь ЦСКА Федотов заявил, что ему сейчас рано выходить на пик 
формы (ТАСС) 
Сезон в Континентальной хоккейной лиге длинный, поэтому у многих команд, 
которые хорошо проводят регулярный чемпионат, не хватает сил на плей-офф, 
считает голкипер 

перейти к статье 

"Состав у ЦСКА сильный. Они должны поправить турнирную ситуацию" - 
Вайсфельд (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеисты ЦСКА смогут поправить турнирное положение в Фонбет Чемпионате 
КХЛ, считает комментатор, хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд. 

перейти к статье 



 

 

Артюхин об игре 5 на 3: "Если хорошая команда, должно быть 80% 
реализации. Некоторые игроки теряют концентрацию и минуту в зоне 
встать не могут" (Sports.ru) 
Евгений Артюхин рассказал о том, почему командам бывает сложно играть 5 на 
3.  

перейти к статье 

"Рад, что ФХР смогла отстоять Федотова". Интервью форварда "Витязя" 
Яремчука (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Александр Яремчук проводит свой восьмой сезон в КХЛ и третий - в составе 
"Витязя".  

перейти к статье 

Шевченко - о "Салавате": "У меня категоричный подход к Козлову. Нельзя 
играть в такой хоккей" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Хоккейный обозреватель Алексей Шевченко оценил игру "Салавата Юлева" в 
гостевом матче с "Ак Барсом" (2:4).  

перейти к статье 

Матвей Мичков: "После каждого матча я иду в зону бросать по пустым 
воротам" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
18-летний нападающий "Сочи" Матвей Мичков перед встречей со "Спартаком" 
дал интервью "Матч ТВ".  

перейти к статье 

Мичков раскрыл секрет "Сочи" после шестой подряд победы в КХЛ 
(Sport24.ru) 
Нападающий "Сочи" Матвей Мичков поделился эмоциями от гостевой победы 
над "Спартаком" (3:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Максим Березин: "Подъяпольский хочет быть лучшим даже на каждой 
растяжке" (Russia-hockey.ru) 
32-летний капитан "Лады" - о феномене клуба из Тольятти, который идет в 
лидерах Восточной конференции КХЛ, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Кто такой Михаил Назаров: почему "Нефтехимик" отказался от него? 
(Sports.ru/tribuna) 
27-ми летний нападающий Михаил Назаров перешел в хоккейный клуб "Сибирь" 
в результате обмена с нижнекамским хоккейным клубом "Нефтехимик" 

перейти к статье 

Система Ларионова захватывает хоккейную Россию (Спорт-экспресс) 
Нижегородское "Торпедо" забрало под себя знаменитую подольскую школу 

перейти к статье 

Ларионов о победе 4:1 над "Витязем": "Любой матч в КХЛ требует полной 
самоотдачи. Спасибо ребятам в "Торпедо" за достойную игру и красивые 
голы" (Sports.ru) 
Игорь Ларионов поблагодарил хоккеистов "Торпедо" за победу над "Витязем".  

перейти к статье 



 

 

Дилан Фергюсон - о победе над "Ак Барсом" и НХЛовской атмосфере на 
"Минск-Арене" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Вратарь минского "Динамо" Дилан Фергюсон в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча против "Ак Барса" (3:2). 

перейти к статье 

"Может, не их день был?": "Ак Барс" спас Квартальнова, но не помог 
Ахтямову (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Прервали серию из трех побед подряд, проиграв за три минуты до конца. 

перейти к статье 

Грустная история Жафярова в "Ак Барсе": почему татарская звезда КХЛ 
гаснет в Казани? (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Нападающий "Ак Барса" Дамир Жафяров не попал в заявку на матч с минским 
"Динамо".   

перейти к статье 

Жамнов - о поражении от "Сочи": "Спартак" не имеет права так играть. 
Недоволен всем" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов назвал матч с "Сочи" худшим для 
команды в нынешнем розыгрыше Фонбет Чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Судьи ошибочно засчитали гол "Сочи" в ворота "Спартака" в матче КХЛ 
(ТАСС) 
Встреча завершилась победой сочинцев со счетом 3:2 

перейти к статье 

КХЛ меняет правила на ходу. Засчитана первая в истории шайба после 
свистка арбитра (Советский спорт) 
В матче "Спартак" - "Сочи" в ворота хозяев забили удивительный гол. 

перейти к статье 

Тренер "Сочи" не согласился с вердиктом КХЛ о неправильном голе (Р-
Спорт) 
Кокорев о второй шайбе "Сочи" в матче КХЛ со "Спартаком": это чистый гол 

перейти к статье 

Жамнов заявил, что хоккеистам не всегда бывает просто разобраться с 
изменениями в правилах (ТАСС) 
"Спартак" во вторник проиграл "Сочи" со счетом 3:2, департамент судейства КХЛ 
признал ошибочным решение засчитать одну из шайб в ворота красно-белых 

перейти к статье 

Фэйл дня: зря засчитали гол "Спартаку" после свистка. Эпизод сложнее, 
чем кажется (Sports.ru/tribuna) 
КХЛ сразу признала ошибку.  

перейти к статье 

Форвард "Торпедо" Фирстов удален до конца матча за толчок лайнсмена 
(Чемпионат.com) 



 

 

В эти минуты в Балашихе проходит матч Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Витязь" принимает 
"Торпедо". . 

перейти к статье 

Корона выросла? Молодой хоккеист психанул и толкнул судью в матче 
КХЛ (News.sportbox.ru) 
Такие поступки не красят игроков "Торпедо", показывающих отличный хоккей. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Формат OLIMPBET чемпионата МХЛ: что такое плей-ин и как попадают в 
плей-офф (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Mhl.khl.ru объясняет, как работает новая структура регулярного чемпионата, 
которая действует с сезона 2022/2023, а также об изменениях в плей-офф.  

перейти к статье 

Красная Армия катком прошлась по Тайфуну выиграв 7:2 
(Sports.ru/tribuna) 
Дальневосточный коллектив, потерпел крах в самом начале регулярки, но потом 
все таки смог отвоевать победу на домашней арене. 

перейти к статье 

"Локо-76" потерпел поражение в результативном матче (Sport76.ru) 
25-го сентября "Локо-76" завершал домашнюю мини-серию игрой против "Омских 
Ястребов". 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Берта Валеева: "Меня радует, что мы друг за друга стоим стеной" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Интервью с лучшим бомбардиром предсезонки ЖХЛ.  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов - о старте сезона ЦСКА: "Надеемся, что 13 раз подряд выиграют 
чемпионат. Опыт есть, с Федоровым общаемся" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов прокомментировал "СЭ" 
игру ЦСКА в начале сезона-2023/24 в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ.  

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

IIHF на конгрессе не будет обсуждать возвращение юниорских сборных 
России (ТАСС) 
Во вторник исполком УЕФА допустил до своих соревнований сборные России, в 
которых играют футболисты не старше 17 лет 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Внук Билялетдинова: "Мне очень нравятся медиа "Ак Барса" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Внук Зинэтулы Билялетдинова и защитник "Айлендерс" Александр Романов 
поделился мнением о медиаслужбе "Ак Барса" и назвал своего дедушку лицом 
казанского клуба.  

перейти к статье 

Внук Зинэтулы Билялетдинова: "Дед уже хочет закончить. Это закат его 
тренерской карьеры" (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Внук главного тренера казанского "Ак Барса" Зинэтулы Билялетдинова, защитник 
"Айлендерс" Александр Романов поделился мнением о дедушке и 
спрогнозировал, когда тот завершит тренерскую карьеру. 
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В Германии объяснили подписание экс-легионера "Торпедо", от которого 
отказались в Швеции (Чемпионат.com) 
Спортивный директор "Дюссельдорфа" Ники Мондт прокомментировал 
подписание контракта с американским нападающим Кенни Агостино. 
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Стал известен новый клуб Агостино, от которого отказались в Швеции из-
за игры в КХЛ (Чемпионат.com) 
Американский нападающий Кенни Агостино продолжит карьеру в Германии. 
Форвард подписал контракт с "Дюссельдорфом", сообщается на официальном 
сайте клуба. 
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Скудра отреагировал на информацию о том, что может возглавить 
новокузнецкий "Металлург" (Чемпионат.com) 
Известный тренер Петерис Скудра отреагировал на слухи о том, что может 
возглавить новокузнецкий "Металлург", выступающий в ВХЛ. 
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Экс-вратарь сборной России рассказал о фирменных приемах Мозякина и 
Зарипова (Чемпионат.com) 
Бывший вратарь сборной России Константин Барулин ныне защищающий цвета 
клуба третьей шведской лиги "Бурос", рассказал, против кого в КХЛ было 
тяжелее всего играть. 
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Дерзкий русский новичок пробивается в основу "Коламбуса". Воронков 
станет открытием сезона НХЛ? (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Оцениваем перспективы экс-нападающего "Ак Барса" закрепиться в основе "Блю 
Джэкетс".  

перейти к статье 

Разное 
 



 

 

Хоккейный клуб "Адмирал" помог пострадавшим от наводнения в 
Приморье (Р-Спорт) 
Клуб КХЛ "Адмирал" помог пострадавшим от наводнения в Приморье 

перейти к статье 

В Новосибирске хоккейный болельщик ударил полицейского (Российская 
газета (rg.ru)) 
Кировский районный суд Новосибирска направил в следственное управление 
материалы административного дела о мелком хулиганстве.  

перейти к статье 

Академия "Ак Барса" проводит ежегодный набор. Успейте отдать своего 
сына в хоккей (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Гид "БИЗНЕС Online" по мероприятию.  

перейти к статье 

В омской "G-Drive Арене" откроют новый бар: как он будет выглядеть? 
(РИА ОмскИнформ (omskinform.ru)) 
В омской "G-Drive Арене" откроют новый бар: как он будет выглядеть?  

перейти к статье 

Судебный процесс по делу о приобретении наркотиков бывшим 
спортдиректором ХК "Трактор" Шининым (Ura.ru (ura.news)) 
Бывший спортдиректор ХК "Трактор" Шинин в суде признал вину 

перейти к статье 

Сплав звезд и "рабочих лошадок". Символическая сборная ЦСКА времен 
КХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Продолжаем наш сериал "Символические сборные клубов КХЛ". 

перейти к статье 

Бузова упала не лед арены в Минске перед матчем. Пригожин поспешил 
ей на помощь (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Певица Ольга Бузова упала на лед арены в Минске перед матчем ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ между минским "Динамо" и "Ак Барсом".  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная лига в Канаде отстранила тренера команды после 
жалобы на его поведение (News.sportbox.ru) 
Молодежная Западная хоккейная лига (WHL) отстранила главного тренера 
команды "Уэнатчи Уайлд" Кевина Константина и начала независимое 
расследование после получения жалобы на его поведение 

перейти к статье 

На чемпионате мира по хоккею будет флаг России. Удивительный выбор 
чехов (News.sportbox.ru) 
В одежде талисманов соревнований четко угадывается российская символика. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"Торпедо" возглавило третий Индекс силы сезона 2023/2024 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 сентября 2023) 
KHL.ru представляет рейтинг самых "горячих" команд по итогам первых четырех 
неделей сезона 2023/2024. 
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в текущем сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с 
одинаковым количеством баллов; за победу в основное время одна команда 
отнимает у другой 25 % ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии 
бросков - лишь 12,5 %. Таким образом Индекс силы показывает, какие команды 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://www.khl.ru/news/2023/09/26/520124.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ перенесла время начала матча "Авангард" - "Локомотив" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 26 сентября 2023) 
КХЛ перенесла время начала матча "Авангард" - "Локомотив"  
Время начала матча Фонбет Чемпионата КХЛ между "Авангардом" и 

"Локомотивом" было перенесено, сообщает пресс‑служба омского клуба. 

Игра, которая пройдет в Омске 15 октября, начнется в 12:30 (по московскому 
времени), хотя изначально должна была стартовать в 14:00 (мск). О причинах 
переноса не сообщается. 
На данный момент "Авангард" занимает седьмое место в турнирной таблице 
Восточной конференции, набрав 11 очков. "Локомотив" идет третьим на Западе 
(14 очков). 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953450_KKhL_perenesla_vrema_nachal
a_matcha_Avangard__Lokomotiv 

Похожие сообщения (3): 

• Московский Комсомолец (omsk.mk.ru), Омск, 27 сентября 2023 

• Om1.ru, Омск, 27 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Голкипер минского "Динамо" Вельмакин: "Минск-арена", как по мне, 
лучшая в КХЛ" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 26 сентября 2023) 
Российский голкипер минского "Динамо" Егор Вельмакин, дебютировавший в 
КХЛ в прошлом матче, поделился впечатлениями от "Минск-Арены". 
"Минск-Арена", как по мне, лучшая в КХЛ. Ощущения непередаваемые. У меня 
еще не было такого опыта, когда выхожу на лед и вижу столько прекрасных 
фанатов. Отличное ледовое шоу. Все просто на высшем уровне", - сказал 
Вельмакин.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112975946-golkiper-minskogo-dinamo-velmakin-
minskarena-kak-po-mne-luc/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.khl.ru/news/2023/09/26/520124.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953450_KKhL_perenesla_vrema_nachala_matcha_Avangard__Lokomotiv
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953450_KKhL_perenesla_vrema_nachala_matcha_Avangard__Lokomotiv
https://omsk.mk.ru/sport/2023/09/27/kkhl-perenesla-nachalo-matcha-avangarda-s-lokomotivom.html
https://www.om1.ru/news/avangard/324657-kkhl_izmenila_vremja_nachala_matcha_avangarda_s_lokomotivom/
https://allhockey.ru/news/show/490966-KHL_perenesla_vremya_nachala_matcha_Avangard_Lokomotiv
https://by.tribuna.com/hockey/1112975946-golkiper-minskogo-dinamo-velmakin-minskarena-kak-po-mne-luc/
https://by.tribuna.com/hockey/1112975946-golkiper-minskogo-dinamo-velmakin-minskarena-kak-po-mne-luc/


 

 

"Ак Барс" вышел на первое место по количеству пропущенных шайб в 
большинстве (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 26 сентября 2023) 
Сегодня в выездном матче регулярного чемпионата КХЛ между минским 
"Динамо" и "Ак Барсом" казанская команда пропустила в большинстве.  
Форвард "Ак Барса" Вадим Шипачев не смог поймать шайбу на чужой синей 
линии, после чего форвард белорусской команды Андрей Стась перехватил ее 
и, убежав к чужим воротам, забил гол в ближний угол ворот, защищаемых 
Артуром Ахтямовым.  
Для "Ак Барса" эта шайба стала четвертой, которую команда пропустила при игре 
в большинстве. По этому показателю казанцы занимают первое место в лиге. 
Три шайбы в большинстве пропустил "Витязь", две - еще пять команд.  

https://www.business-gazeta.ru/news/608422 

К заголовкам сообщений 

Красота спасет КХЛ. Атакующий хоккей - лучший из трендов нашей лиги 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023) 
В КХЛ есть разнообразие стилей, но наиболее актуальный хоккей сейчас 
показывают "Северсталь", "Спартак" и "Торпедо". 
Мой коллега в своем последнем тексте написал, что в КХЛ сейчас нет единой 
тенденции насчет того, во что играют команды. По ему мнению, клубы нашей 
лиги находятся на распутье. Выбор их дальнейшего пути развития зависит от 
того, какой хоккей в грядущем плей-офф одержит победу - атакующий или 
системный. 
 КХЛ и тренды. Этот сезон решит будущее российского хоккея 
На мой взгляд победитель в этой дуэли ясен. Безусловно, им является красивый 
и атакующий, который сейчас показывают "Торпедо" Игоря Ларионова, "Спартак" 
Алексея Жамнова и "Северсталь" Андрея Козырева. Почему? Все до банального 
просто. На эти команды приятно смотреть. Так как я живу в Москве, то иногда 
бываю на матчах "Спартака". И, при всем уважении к Борису Миронову, красно-
белые в период его работы и при Жамнове - это разные команды. Не забудем и 
Игоря Гришина, который хоть и не попал в прошлом году в плей-офф, но зато 
сумел подготовить коллектив к перемене в игровом стиле. А это тоже весьма 
немаловажно.  
"Торпедо" в Нижнем Новгороде произвело настоящий хоккейный бум. У команды 
и раньше никогда не было проблем с посещаемостью, но сейчас "автозаводцы" 
гремят на всю лигу. Кружевной хоккей, салаты, малина, ананасы и классический 
рок от Ларионова, куча молодежи в составе - все это не может не импонировать. 
Это прекрасные инструменты для повышения интереса к нашей любимой игре, 
которые, надо заметить, отлично работают. Посмотреть на "Торпедо" ходят не 
только в Нижнем, но и в других городах КХЛ. А вспомните, какой шикарный выезд 
составом в две с лишним тысячи человек сделали фанаты этой команды на 
матчи плей-офф с московским "Динамо"? Тогда они просто перекричали 
московских болельщиков 
Не раз уже говорил, но не лишним будет и повторится. В текущей обстановке 
главная задача всех клубов КХЛ состоит не в том, чтобы как можно дальше 
пройти в плей-офф или выиграть Кубок Гагарина. Этого, конечно, никто не 
отменяет. Но сейчас, когда главный магнит интереса к хоккею в нашей стране - 
сборная России - отстранена от участия в международных турнирах, невероятно 
важно удержать этот самый интерес на прежних позициях. А как можно это 
сделать при помощи так называемого "рельсового" хоккея? Да никак. Мне 
довелось посмотреть в этом сезоне два матча, которые в основное время 

https://www.business-gazeta.ru/news/608422


 

 

завершились нулевой ничьей - "Сибирь" - "Барым" и "Лада" - "Трактор". И если 
во время первой игры меня спасало то, что я был на новой арене в Новосибирске 
и имел возможность ее поисследовать, то игру "Лады" я смотрел по телевизору. 
Там уснуть можно было. И как такими нулями на табло можно заинтересовать 
зрителя? Наоборот, благодарить нужно тех людей, которые потратили время на 
просмотр этого "зрелища". 
Вот что еще тут можно отметить. Если мы берем примеры "Северстали", 
"Спартака" и "Торпедо", то можно отметить, что эти команды не пришли к тому, 
что они сейчас показывают, в одночасье. У каждой из них был свой переходный 
период. У красно-белых он был связан с работой Игоря Гришина, у череповчан - 
с Андреем Разиным, а нижегородцев к красоте планомерно готовил Дэвид 
Немировски. То есть, эти коллективы развивались не революционным, а 
наоборот, эволюционным путем, проходя постепенно путь от "лишь бы не 
ошибиться" и скудровского "в**ривать и вривать" до красивого и смотрибельного 
хоккея. 
Разумеется, это путь не для всех. Кому-то из специалистов больше по душе 
игровая дисциплина и надежная оборона. И это нормально, ведь в любом 
нормальном обществе, в том числе и хоккейном, должен быть плюрализм 
мнений. Но в битве за зрительские сердца победа будет на стороне красоты и 
атаки. В этом у меня нет никаких сомнений. А в заключение - вот вам хайлайты 
недавней перестрелки между "Нефтехимиком" и "Барысом". Таким и должен 
быть, по моему убеждению, хоккей в нашей лиге. 

https://allhockey.ru/article/show/490990-
Krasota_spaset_KHL_Atakujuschij_hokkej_luchshij_iz_trendov_nashej_ligi 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Серебрякова коньки (Известия, Москва, 27 сентября 2023) 
Чем запомнилась КХЛ в последние две недели 
Регулярный чемпионат Континентальной хоккейной лиги набирает ход: к концу 
сентября некоторые команды провели уже по 11 матчей.  
Ярких моментов хватает - чего только стоят гол в стиле лакросс от нападающего 
московского "Динамо" Егора Петухова или шайба защитника "Авангарда" Семена 
Чистякова, которую он забросил в собственные пустые ворота во время 
отложенного штрафа игрока "Автомобилиста". О том, чем еще запомнились 
последние две недели "регулярки", - в материале "Известий". 
Никита Серебряков из "Адмирала" был признан лучшим вратарем прошлого 
сезона: он вытащил команду во второй раунд плей-офф, при этом и "регулярку" 
провел шикарно. Разумеется, интерес к Серебрякову сразу возрос в разы, а 
самым главным претендентом стал СКА. Но "Адмирал" владел правами на 
игрока и подписал с Серебряковым новый контракт на один год. 
Армейцы в межсезонье пригласили шведского вратаря Юхана Маттссона, но 
интерес к Серебрякову не потеряли. При этом последние матчи шикарно провел 
20-летний Артемий Плешков, лишь в прошлом сезоне дебютировавший в КХЛ в 
воротах "Сочи". Но останется ли он основным после приобретения Серебрякова? 
СКА и "Адмирал" близки к договоренности, принципиально переход Серебрякова 
согласован, осталось только достичь консенсуса по компенсации. 
Сам Серебряков хочет выхода на новый уровень и борьбы за Кубок Гагарина: 
"Адмирал" вряд ли может рассчитывать на улучшение прошлогоднего 
результата. СКА и без Никиты начал возрождение, выиграв два матча подряд. А 
что будет, когда команду пополнит один из лучших вратарей лиги? 

https://allhockey.ru/article/show/490990-Krasota_spaset_KHL_Atakujuschij_hokkej_luchshij_iz_trendov_nashej_ligi
https://allhockey.ru/article/show/490990-Krasota_spaset_KHL_Atakujuschij_hokkej_luchshij_iz_trendov_nashej_ligi


 

 

Новый матч самых принципиальных соперников в КХЛ оставил неоднозначное 
впечатление, несмотря на внезапный поворот сюжета в третьем периоде. О том, 
что с "Салаватом Юлаевым" прямо сейчас далеко не все в порядке, 
свидетельствовало не только сухое поражение в прошлой игре с 
"Автомобилистом" (0:1). Вне заявки на "зеленое дерби" остались приболевший 
вратарь Александр Самонов и травмированный защитник Михаил Науменков, а 
капитан команды Григорий Панин с рукой на перевязи и с грустью в глазах следил 
за происходящим от бортика. По лиге гуляет неприятный вирус, поэтому к 
перепадам в игре нужно относиться со снисхождением. 
"Ак Барс" волею календаря отдыхал пять дней и эффективно реализовал свое 
преимущество в свежести. В какой-то момент впечатление от второго в сезоне 
"зеленого дерби" стало совсем грустным, поскольку матч проходил с очевидным 
превосходством хозяев. При этом нельзя было утверждать, что они играют 
идеально - и близко нет. Ошибок в их исполнении тоже хватало. Но похвалить 
уфимцев по итогам двух периодов не было ни единого повода. 
Если ключевые фигуры в составе "Ак Барса", включая Александра Раду лова и 
Вадима Шипачева, были заметны на протяжении всего матча, то лидеры 
соперника временами полностью растворялись на площадке. Только в 
заключительной части встречи "Салават" смог собраться и перехватить 
инициативу, дважды быстро реализовав большинство. 
Этот всплеск выглядел не совсем логичным, хотя Виктор Козлов и делал 
перестановки, проведя третий период фактически в три пятерки. Опытных 
казанцев тем не менее после такого изменения сценария начало потряхивать, 
как и в прошлом матче, когда они, ведя 2:0, упустили победу в Уфе. Их соперник 
воспрянул духом и был несколько раз близок к тому, чтобы сравнять счет и 
шокировать домашние трибуны. Но "Ак Барс" выстоял, удачно забил еще раз и 
избавил себя от нервной концовки. 
От "Лады", провернувшей всего за лето комплектацию состава от ВХЛ к КХЛ, не 
ждали больших подвигов, особенно на старте сезона. Команду Олега Браташа 
многие заранее назначили беспросветным аутсайдером Востока. Селекция не 
добавляла оптимизма. Все понимали, с какими проблемами столкнулось 
руководство клуба, который пошел на повышение в сильнейшую российскую 
лигу. Трудности не ограничились подбором игроков - пришлось уладить 
множество технических деталей, чтобы "Лада" вернулась в КХЛ. Первый год 
тольяттинцам давали на адаптацию, однако по трем неделям чемпионата 
команда превосходит все летние ожидания. 

https://iz.ru/1579750/artur-khairullin-mikhail-skryl/serebriakova-konki-chem-
zapomnilas-kkhl-v-poslednie-dve-nedeli 

К заголовкам сообщений 

После дальневосточного вояжа СКА переключился на сибирский регион 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 26 
сентября 2023) 
Завтра петербургскую команду после двух побед на выезде ждут в 
Новосибирске.  
В самый затяжной и длинный выезд СКА отправился в приподнятом настроении. 
Пятиматчевая серия поражения была прервана в домашней встрече с 
"Северсталью", дальше на очереди был "Амур", со встречи с которым 

начиналась поездка. 20‑летний Артемий Плешков мало того что сохранил за 

собой место в воротах, так еще и стал автором нового рекорда среди голкиперов. 
Уже во втором матче за СКА парень сыграл на ноль. Даже Ярослав Аскаров, 
среди молодых вратарей котирующийся гораздо выше, на выпекание своего 
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первого в КХЛ "сухаря" потратил три игры. Лига оперативно отреагировала на 
достижение, выбрав Плешкова лучшим новичком недели.  
"Амур" позволял гостям многое. Ветеран бронзового СКА-1971 Константин 
Меньшиков после усмехнется: "Впечатление, что это "Амур", а не СКА провел 
целый день в самолете. Другое дело, что на таком выезде третий - пятый день - 
самые непростые для акклиматизации. Так что нужно как следует 
восстановиться". Для Алекса Гальченюка, самого именитого приобретения СКА 
этого сезона, такие условия оказались вполне себе комфортными. Форвард, 
находившийся после приезда из НХЛ поначалу явно не в общекомандной 
тарелке, сначала забросил свою первую шайбу в КХЛ, а затем и вторую. 
Сказалась, видимо, близость Северной Америки, откуда прибыл в СКА 
родившийся в Белоруссии хоккеист. Однако другой самый настоящий белорус 
Владимир Алистров набрал в этой встрече даже 3 (1+2) очка, против 
"Северстали" у него, напомним, было 2 (1+1) балла. Итого пять очков в двух 
матчах, и сейчас новичок команды - ее лучший бомбардир (9 очков).  
Вот у кого из форвардов не складывается, так это у Марата Хайруллина. После 
пятого поражения СКА его разжаловали из капитанов, а затем и вовсе оставили 
вне игры - в заявку на матчи против "Амура" и "Адмирала" он не попадал. Если 
год назад Марат на данном отрезке шел в числе лидеров бомбардирской гонки 
КХЛ, то теперь после восьми матчей у него лишь 2 (1+1) очка. Возможно, это груз 
капитанской нашивки так сказался, а может, все дело в синдроме второго сезона 
в большом клубе. В любом случае тренерский штаб этой паузой, судя по всему, 
дал Хайруллину возможность переосмыслить происходящее. И не факт, что 
период переосмысления завершится завтра в Новосибирске, где армейцев ждет 
"Сибирь". На Дальнем Востоке место экс-капитана в составе занял Степан 
Старков, сыгравший свои первые в сезоне матчи после травмы.  
Владивосток, где СКА произвел вторую и конечную остановку на 
дальневосточном маршруте, принял гостей куда менее радушно. Местный 
"Адмирал" год назад стал одной из главных сенсаций сезона - клуб со скромным 
бюджетом потрепал немало грандов КХЛ, вплоть до второго раунда плей-офф. 
Однако в начале текущего сезона "адмиральские" дела складываются не столь 
сказочно. Команда идет предпоследней в Восточной конференции, провоцируя 
своего наставника Леонида Тамбиева в общении с журналистами на жесткие 
высказывания. "Некоторые наши игроки, - говорил он после поражения от 
московского "Динамо", - очень много болтают, а мало делают. Хотел бы, чтобы 
свои языки они засунули куда подальше и начали работать и пахать".  
Турнирные дела СКА, впрочем, к приезду в Хабаровск были немногим лучше - 
девятая строчка конференции и ниже только минское "Динамо" и "Витязь". А тут 
еще и не заладилось с самого начала. Не успевшие, видимо, толком проснуться 
петербуржцы (матчи на Дальнем Востоке начинаются в утренние часы по 
московскому времени) пропускали массу контратак, одна из которых уже на 
второй минуте завершилась взятием ворот. Плешков на этом отрезке и растяжку 
свою демонстрировал, и хладнокровие при выходах один на один, и еще много 
чего из своего вратарского арсенала, удивляя даже специалистов таким 
дебютом в КХЛ.  
Никита Серебряков, признанный по итогам прошлого сезона лучшим вратарем 
лиги и которого летом активно сватали в СКА, эту встречу "Адмирала" пропускал. 
По слухам, клубы не оставили идею его обмена, и владивостокцам было важно 

сохранить его здоровым. Говорят, Серебрякова вот-вот обменяют на 19‑летнего 

коллегу по амплуа Сергея Иванова - в домашней серии он сыграл достойно, но 
команда тем не менее уступила. Хотя СКА, может, передумает и захватит с собой 



 

 

другого голкипера "Адмирала" - Павел Хомченко, заменивший Серебрякова, 
отразил четыре десятка бросков.  
Матч до последнего держал в напряжении. "Адмирал", не стесняясь статуса 
соперника, в определенный момент ввязался в открытый, зрелищный хоккей, и 
шансов в итоге преуспеть имел немало - выручил Плешков. Победную шайбу 

СКА организовал во второй половине третьего периода, когда на передачу из‑за 

ворот откликнулся самый самоотверженный хоккеист команды Захар Бардаков. 
Для него она стала первой в сезоне. Как и для воспитанника петербургского 
хоккея Николая Полякова, который отличился во втором периоде. Он и другой 
уроженец Петербурга Валентин Зыков поучаствовали в обеих шайбах СКА.  
С багажом из двух побед СКА берет курс на Новосибирск, где в среду его ждет 
местная "Сибирь", десять дней назад побеждавшая в Ледовом. Состоится ли 
реванш на свежеотстроенной "Сибирь-арене"?  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/posle-dalnevostochnogo-voyazha-ska-
pereklyuchilsya-na-sibirskiy-region/ 

К заголовкам сообщений 

Трансфер Никиты Серебрякова из "Адмирала" в СКА: подробности, ход 
переговоров (Чемпионат.com  , Москва, 26 сентября 2023) 
Пять причин и несколько аналогий с заокеанской лигой для того, чтобы 
дальневосточники решились на сделку с петербургскими армейцами. 
В понедельник утром, 25 сентября, "Чемпионат" сообщил, что голкипер 
"Адмирала" Никита Серебряков переходит в СКА. Правда, через некоторое 
время пошли противоположные слухи - клубы не договорились об условиях и 
вратарь пока остается во Владивостоке. По нашим данным, переход очень 
реален, но в "Адмирале" никак не могут решиться на расставание с лучшим 
голкипером прошлого сезона КХЛ. 
При этом у дальневосточников есть сразу пять причин для того, чтобы не 
удерживать Серебрякова. 
Причина первая - рациональная 
Первое правило хоккейного рынка - смотри на срок действия контракта. Игрока с 
долгим соглашением почти невозможно увести у клуба, а вот человек, который 
скоро станет свободным агентом - отличная цель для переговоров. 
У Серебрякова именно такой контракт. 30 апреля 2024 года соглашение с 
"Адмиралом" закончится, и голкипер, которому на тот момент будет уже 28 лет, 
получит искомый статус ОСА. И почти наверняка покинет Владивосток, потому 
что получит выгодные предложения от ведущих клубов КХЛ, которые 
дальневосточникам будет крайне сложно повторить. 
В НХЛ в такой ситуации стараются не тянуть и как можно быстрее избавиться от 
игрока с истекающим контрактом. Самая свежая история - обмен Владимира 
Тарасенко из "Сент-Луиса" в "Рейнджерс". "Блюзмены" не побоялись отправить 
в другой клуб фронтмена команды, когда поняли, что продлить контракт с ним не 
получится. 
Сейчас "Адмирал" может выручить за Серебрякова и приличные деньги, и 
хороших игроков. По информации СМИ, СКА был готов обменять Никиту на 
другого вратаря - 19-летнего Сергея Иванова, одного из самых перспективных 
голкиперов в своем возрасте. Такая сделка выглядит вполне адекватной, с 
учетом истекающего контракта Серебрякова. 
Причина вторая - эмоциональная 
У Никиты Серебрякова большая история в "Адмирале". Воспитанник московского 
"Динамо" переехал во Владивосток в 2016 году, дебютировал здесь в КХЛ и в 
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общей сложности провел пять полных сезонов - с перерывом на два года в 
"Торпедо". 
В "Адмирале" Серебряков дорос до статуса лучшего вратаря лиги, отсюда его 
начали вызывать в сборную России. Безусловно, Никита многим обязан клубу. 
Но и клуб тоже в долгу перед голкипером. Хотя бы за самоотверженную игру в 
прошлом сезоне. Без сейвов Серебрякова никакой второй раунд плей-офф был 
бы невозможен. 
Сейчас Серебряков явно перерос уровень "Адмирала" и сам хочет попробовать 
свои силы в СКА, хочет побороться с клубом за Кубок Гагарина. Летом Никита 
честно говорил об этом в интервью. 
Снова вспомним аналогию с Тарасенко и "Сент-Луисом": "блюзмены" пошли 
навстречу хоккеисту, который немало сделал для клуба, и в феврале 2023 года 
отпустили его в "Рейнджерс" к давнему другу Артемию Панарину и перспективам 
борьбы за Кубок Стэнли. Получилась красивая история. 
Причина третья - игровая 
В текущем сезоне у Никиты Серебрякова неплохая статистика - две победы в 
шести матчах и 92% отраженных бросков. Но в прошлом сезоне было еще лучше 
- 94,4% в регулярке и 94,5% в плей-офф. 
Отказ от перехода вполне может ударить по психологии голкипера, и тогда 
"Адмирал" получит немотивированного вратаря, считающего дни до конца 
сезона. 
При этом у дальневосточников уже есть неплохой голкипер Павел Хомченко. В 
понедельник он отразил 40 бросков в игре со СКА и был близок к тому, чтобы 
дотащить партнеров до овертайма. 
Что будет делать Леонид Тамбиев, если Серебряков захандрит? Играть одним 
Хомченко? Но зачем такие сложности, если уже сейчас можно получить 
перспективного Иванова, у которого точно не возникнет проблем с мотивацией. 
Для 19-летнего парня это будет супершанс зацепиться за КХЛ. Выходит, даже с 
игровой точки зрения обмен Серебрякова выгоден для "Адмирала". 
Причина четвертая - национальная 
Пусть сейчас сборная России и не участвует в чемпионатах мира, но нужно 
держать себя в такой форме, чтобы быть готовыми завтра выйти и сыграть с 
сильнейшим соперником. 
Не секрет, что в КХЛ сейчас вратарский кризис. У нас много сильных голкиперов, 
но почти все они уже в НХЛ. 
У грандов КХЛ в воротах играют Иван Федотов, набирающий форму после 
службы в армии, Тимур Билялов, который никак не может выйти на уровень топ-
вратаря, и Александр Самонов, не потянувший роль первого номера в СКА. Илья 
Коновалов и Даниил Исаев тоже не производят впечатление людей, которые 
способны тащить сборную на серьезном турнире. 
Сейчас Серебряков едва ли не единственный претендент на место №1 в 
национальной команде без энхаэловцев. Только для этого ему было бы неплохо 
перейти в клуб, который всегда играет в атакующий хоккей и борется за трофеи, 
а не пластается всей пятеркой в стремлении засушить соперника - сборная 
России никогда так не делала и делать не будет. 
В СКА Серебряков получит необходимый опыт игры в системе, нацеленной на 
атаку. А еще - продолжит сотрудничество с Юрием Ключниковым, тем самым 
тренером, который и сделал из него лидера КХЛ. 
Причина пятая - моральная 
По нашим данным, переговоры между СКА и "Адмиралом" о переходе 
Серебрякова идут едва ли не с весны. И клубы уже достигли некоего соглашения. 



 

 

Вот только в последний момент во Владивостоке решили повыкручивать 
петербуржцам руки и выдвинули новые условия обмена. 
Понятно, что "Адмирал" пытается заработать по максимуму на своем главном 
активе, но не стоит забывать, что дальневосточники не корову продают, а 
определяют будущее человека, который много лет верой и правдой служил 
клубу. 
"Сент-Луис" же не требовал у "Рейнджерс" Панарина с Шестеркиным в обмен на 
Тарасенко, а пошел на весьма скромные условия - два драфт-пика за двух 
игроков ("прицепом" к Владимиру в сделке шел еще и финский защитник Нико 
Миккола). 
Это тот случай, когда свежий пример из НХЛ надо брать как образец для 
подражания и поступать точно так же, как поступил "Сент-Луис" в истории с 
обменом Тарасенко.  

https://www.championat.com/hockey/article-5256548-transfer-nikity-serebryakova-iz-
admirala-v-ska-podrobnosti-hod-peregovorov.html 

К заголовкам сообщений 

"Бывают предложения, от которых не стоит отказываться". Коньков - о 
Серебрякове в СКА (Чемпионат.com, Москва, 26 сентября 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил возможный 
переход вратаря "Адмирала" Никиты Серебрякова в СКА. 
"Полагаю, что предпосылки были еще весной, когда Никита хорошо проявил себя 
в плей-офф. Неспроста ему была вручена награда лучшему вратарю сезона. Тем 
более что тренер вратарей Юрий Ключников, с которым Серебряков работал в 
"Адмирале", перешел в СКА. 
Другое дело, что "Адмиралу" важно сохранить игрока, чтобы он и дальше 
помогал команде добиваться успехов. Дела у них идут не лучшим образом, но у 
СКА травму получил Маттссон. Предмет для обсуждения есть - вопрос в том, 
договорятся клубы или нет. 
Любому игроку хочется выступать в команде, которая борется за награды. Как по 
мне, у Никиты хорошие условия в "Адмирале". Он может провести там сезон, но 
и переход в СКА может благоприятно сказаться на его карьере. Думаю, 
"Адмирал" сделает все для того, чтобы сохранить своего игрока. Правда, бывают 
предложения, от которых не стоит отказываться. Пример - переход Хохлачева в 
"Амур" из Хабаровска". 

https://www.championat.com/hockey/news-5256712-byvayut-predlozheniya-ot-
kotoryh-ne-stoit-otkazyvatsya-konkov-o-serebryakove-v-ska.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 26 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Из-за выборов губернатора Приморского края откладывались переговоры 
по переходу Серебрякова в СКА. "Адмирал" просит "почти полцарства" за 
игрока (Sports.ru, Москва, 26 сентября 2023) 
"Адмирал" просит больше активов у СКА за Никиту Серебрякова.  
Команды ведут переговоры о переходе голкипера в клуб из Санкт-Петербурга. 
"Для понимания того, на каком уровне решался вопрос относительно перехода 
Никиты Серебрякова из "Адмирала" в СКА, мне рассказали одну историю. 
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Суть ее заключается в следующем - обсуждение возможного трансфера 
специально отложили на период после окончания выборов губернатора 
Приморского края. 
С 11 сентября, когда действующий глава региона Олег Кожемяко одержал 
уверенную победу, прошло две недели. Можно вернуться и к хоккейным делам. 
Переговоры между СКА и "Адмиралом" относительно компенсации за 
Серебрякова продолжаются. 
Дальневосточники действительно просят почти полцарства, но я болею в этой 
ситуации именно за них. 
Чем больше молодых талантов из системы петербургского клуба получат 
реальный шанс заиграть на уровне КХЛ, тем будет лучше для них, лиги и всего 
российского хоккея в целом", - написал журналист Михаил Зислис.  

https://www.sports.ru/hockey/1115499308-admiral-prosit-pochti-polczarstva-u-ska-
za-serebryakova.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Назаров: "Адмирал" должен отдать Серебрякова, пока он не ушел 
бесплатно. СКА - лицо лиги (Чемпионат.com  , Москва, 26 сентября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил вероятный переход вратаря 
"Адмирала" Никиты Серебрякова в СКА. 
"Мы живем в России, всю жизнь есть Москва и Санкт-Петербург, куда стремятся 
в том числе профессиональные спортсмены. ЦСКА и СКА - это лицо нашей лиги. 
Испокон веков было так, когда в том же Советском Союзе ЦСКА забирал себе в 
состав всех лучших, дальше в очереди шли "Динамо" Москва и "Спартак". Я сам 
так попал из Челябинска в московское "Динамо" за мешок шайб. 
Если СКА хочет видеть в своих рядах вратаря Никиту Серебрякова, то, при всем 
уважении к "Адмиралу", надо его отдавать, пока через несколько месяцев 
человек не ушел бесплатно. Нашу лигу знают во всем мире именно потому, что 
в ней есть звездные клубы. Это нужно признать. Как я понимаю, армейцы готовы 
отдать взамен молодого талантливого вратаря, наверняка будет и денежная 
компенсация. Руководство "Адмирала" в лице господина Ана (генеральный 
директор "Адмирала" Алексей Ан. - Прим. "Чемпионата") работает в КХЛ 
недавно. Мы все трудимся на благо российского хоккея, заботимся об имидже 
лиги. КХЛ держится на трех китах: есть ЦСКА, СКА, московское "Динамо" и все 
остальные", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5256898-nazarov-admiral-dolzhen-otdat-
serebryakova-poka-on-ne-ushyol-besplatno-ska-lico-ligi.html 

К заголовкам сообщений 

Дементьев: в последних матчах СКА победил, но содержание игры все 
еще вызывает вопросы (Чемпионат.com  , Москва, 26 сентября 2023) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев поделился мнением о ситуации 
СКА. 
"В последних трех матчах СКА одержал победы, но само содержание игры все 
еще иногда вызывает вопросы. Великолепная игра вратаря и удача делают свое 
дело. Тот рисунок игры и те приносившие результат взаимодействия игроков, 
которые были последние два сезона, куда-то ушли. Скорее всего, это связано с 
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подбором новых исполнителей, а может быть, и с новыми тренерскими 
заданиями, к которым надо привыкать. 
Тяжелый выезд на Дальний Восток будет иметь отложенный эффект, с которым 
команде еще только предстоит справиться. Предстоящая игра в Новосибирске 
при полных трибунах будет лакмусовой бумажкой ближайших перспектив", - 
сказал Дементьев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5256390-dementev-v-poslednih-matchah-
ska-pobedil-no-soderzhanie-igry-vsyo-eschyo-vyzyvaet-voprosy.html 

К заголовкам сообщений 

"На протяжении всего существования". Сергей Шавернев о поражениях, 
победе и зависимости "Барыса" (Sports.kz, Караганда, 26 сентября 2023) 
Состоялись очередные матчи регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги. Столичный " Барыс " провел три выездных игры, итогом которых 
стали два поражения и одна победа.  
Корреспондент республиканского интернет-портала Sports.kz связался с 
бывшим государственным тренером РК по хоккею с шайбой Сергеем 
Шаверневым, чтобы узнать его мнение о прошедших выездных матчах "Барыса", 
слабой игре в обороне и бомбардирских подвигах Барбера. 
 - "Барыс" потерпел два подряд гостевых поражения от "Спартака" и "Сибири". 
Поделитесь Вашим мнением об этих матчах и что, по Вашему мнению, стало 
основной причиной поражений? 
 - "Спартак" всегда был в фаворе. В прошлом сезоне была совсем другая 
команда. В этом году у "Спартака", большинство одно из лучших на Западе и это 
предопределило исход матча с "Барысом". Московская команда навязала свою 
игру, заставила ошибаться, реализовала большинство и довела встречу до 
победы. Что касается "Сибири" - это команда всегда была неуступчивая, а 
местная школа всегда славилась своими воспитанниками. Плюс - новый дворец, 
который мотивирует спортсменов. Это колючая команда, которая сыграла очень 
дружно, проявила характер. 
 - Сергей Викторович, что скажете о победе "Барыса" в овертайме над 
"Нефтехимиком"? Как оцените игру столичной команды в этом поединке?  
 - Была очень хорошая игра. "Нефтехимик" очень активно начал, практически 
весь первый период была борьба за среднюю зону - никто не хотел уступать. Во 
втором периоде "Барыс" добавил - ребята понимали, что приезжать с поездки 
без набранных очков будет стыдно. Команда прибавила и смогла выровнять 
положение и в счете и по игре. Нужно отдать должное "Нефтехимику" - хозяева 
старались реабилитироваться за то ужасное поражение 0:8. Обе команды 
заслужили по одному набранному очку, а овертайм сделал свое дело.  
 - После этого матча, американский нападающий "Барыса" Райли Барбер вышел 
на первое место в списке лучших бомбардиров КХЛ. Что думаете по этому 
поводу?  
 - С первых дней, как только увидели этого нападающего, сразу отметили его 
высокий уровень мастерства. Было видно, что он не потеряется в КХЛ, о чем 
говорит его показатель статистики. В матче с "Нефтехимиком" очень ярким было 
его сочетание с Обергом - шикарные передачи и голы, которые радуют всех 
болельщиков. Очень хорошо, что в "Барысе" появился такой нападающий. 
 - Самый высокооплачиваемый хоккеист "Барыса" Эдди Паскуале выглядит 
крайне неубедительно на последнем рубеже. Канадский голкипер совсем не 
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похож на себя времен первого приезда в "Барыс" и "Локомотива". Как Вы 
думаете, с чем связан такой спад в игре Паскуале?  
 - Да он уже не тот - это заметно. Заметно когда команда проигрывает, а вратарь 
не может выручить. Еще выросла конкуренция в лице Шутова. Век любого 
спортсмена не такой длинный, а вратарская линия - очень непростая. Все ждут 
от Эдди хорошей игры, когда придет в порядок его физическая подготовка. В 
матче с "Нефтехимиком" не было свежести, резкости и поэтому Паскуале 
смотрелся не столь уверенно. Вовремя дали игровое время Шутову и это 
сыграло немаловажную роль в исходе поединка. Видно, что тренерская лавка 
работает. 
 - "Барыс" очень много пропускает в нынешнем сезоне, больше шайб в КХЛ 
пропустили только "Витязь" и "Нефтехимик". Как Вы думаете, с чем это связано? 
 - Очень много ошибок в обороне и тренерскому штабу предстоит большая 
работа. Есть проблемы во вратарской линии - Паскуале уже не тот, а Шутов не 
набрал полностью мощную школу топового вратаря уровня КХЛ. Дисциплина в 
команде не на должном уровне - очень много удалений. Сейчас в КХЛ мы видим 
очень много команд, у которых шикарное большинство. Нужно подтягивать 
физические кондиции, чтобы играть на хороших скоростях все 60 минут. 
 - Не становится ли "Барыс" зависимым от игры первой пятерки?  
 - К сожалению, на протяжении всего существования "Барыса", зависимость от 
первой пятерки продолжает возрастать. Например, если взять "Сибирь" - у них 
вся команда играет. Если первая пятерка "Барыса" не сыграет хорошо - 
остальные не забьют и это чревато поражением. Но во многих командах так 
выстраивается. С этой целью берутся новые легионеры, чтобы сделать второе 
звено более значимым по игре, более равным с первым. Тренерский штаб 
пытается разбавлять звенья молодыми ребятами, казахстанские игроки 
начинают заявлять о себе. Сейчас в "Барысе" все решает стартовая пятерка, но 
на то они и первое звено. Внутри команды должна вестись тонкая работа, чтобы 
выводить значимость каждого игрока, чтобы все хоккеисты были полезны.  
 - На очереди две домашние игры - против "Адмирала" и "Сибири". Что думаете 
об этих противостояниях? Как, по Вашему мнению, они завершатся?  
 - Любая команда сейчас может преподнести сюрприз. В матче с "Сибирью" 
нужно убрать новый комплекс - в этом сезоне "Барыс" проиграл им все три 
встречи. "Сибирь" грамотно распределяет силы, выкладывается в нужные 
моменты и думаю, продолжит эту тактику против "Барыса". Нужно заставить 
"Сибирь" ошибаться, но для этого нужно навязать хороший темп в игре. Что 
касается "Адмирала" - это дружная команда, сплоченный коллектив. На 
удивление, команда выше "Барыса" в турнирной таблице. У "Адмирала" нет 
супер имен, есть хороший вратарь. Для победы, "Барысу" нужен хороший темп, 
движение, нужно дорожить шайбой и проявить дисциплину.  

https://www.sports.kz/news/naprotyajenii-vsego-suschestvovaniya-sergey-
shavernev-oporajeniyah-pobede-izavisimosti-baryisa 

К заголовкам сообщений 

Играл с Овечкиным, побеждал на чемпионате мира в России. "Барыс" 
снова нашел топ-легионера, он уже лучший в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 26 
сентября 2023) 
Будем знакомы, Райли Барбер.  
Ни один клуб в КХЛ так часто не угадывал с легионерами из Северной Америки, 
как "Барыс". Причем топовых иностранцев астанинский клуб привозил при 
разных менеджерах и не имея какой-то большой команды скаутов. Кевин 
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Даллмэн, Дастин Бойд, Брендон Боченски, Найджел Доус, Корбэн Найт, Линден 
Вей, Даррен Диц...Это не полный список звезд КХЛ, которые врывались через 
казахстанские ворота.  
Нельзя сказать, что кто-то из них на момент перехода в "Барыс" был ноунеймом. 
Никто не переезжал в Казахстан в совсем уж юном возрасте. У каждого за спиной 
была какая-то карьера. Все имели пусть небольшой, но опыт игры в НХЛ, хотя 
чаще разрывались между главной североамериканской лигой и АХЛ. Иначе бы 
они в сторону другого континента не смотрели.  
Собственно, все легенды "Барыса" до перехода в клуб из Астаны не имели 
европейского опыта. В этом всегда кроется некоторый риск. Адаптируется ли к 
хоккею? Приживается ли к быту? Поймет ли менталитет? Тем более, что 
Казахстан - это не Европа, там есть свои особенности. Чего только ритуал, когда 
кровью барана окропили ворота домашней арены "Барыса".  
Тем не менее, топовые иностранцы, преимущественно из Канады и США, 
продолжают появляться в "Барысе" несмотря ни на что. Даже в непростые 
времена, когда Россия становится изгоем, а КХЛ воспринимается российской 
лигой, что создает проблемы и команде из Казахстана. А адаптации чаще всего 
помогает обилие соотечественников, что возможно благодаря отсутствию 
лимита на легионеров. Вот и в нынешнем составе помимо Барбера есть еще пять 
североамериканцев, а Райли прямо сейчас - лучший бомбардир нашей лиши.  
Кто он - новый герой хоккейного Казахстана?  
"Барбер - почти эталонный двусторонний форвард. Он умеет все - забивать, 
отдавать, вести игру в большинстве, рубиться в меньшинстве, нейтрализовывать 
лидеров соперника. Это такой американский вариант Джонатана Тэйвса. То есть 
еще один повод опасаться сборную США", - так про Барбера писали перед его 
первым молодежным чемпионатом мира.  
В 2013 году Барбер приезжал в Уфу и вместе с американской молодежкой 
выиграл золотые медали. Он не был статистом, уступив по очкам только 
будущим звездам НХЛ: Джонни Гудро, ТиДжей Миллеру, Троубе, Сету Джонсу и 
Алексу Гальченюку, который этой осенью тоже доехал до КХЛ. А на следующий 
год Райли отправился на МЧМ в качестве капитана, но сборная США вылетела 
от сборной России. Именно против команды Михаила Варнакова Барбер провел 
единственный матч без голов.  
Как и многие американские хоккеисты, он не торопился дебютировать в НХЛ и 
посвящал себя учебе. Еще один сезон Барбер провел в NCAA, а через год 
дебютировал в АХЛ. Причем, уже в первый сезон за фарм-клуб "Вашингтона" он 
стал его вторым бомбардиром. Столь резвый дебют заставил аналитиков 
поставить Барбера на пятое место среди проспектов "Кэпиталс", тогда как на 
четвертом располагался Илья Самсонов. И это притом, что американец был 
выбран "столичными" лишь в шестом раунде драфта.  
Не за горами была и первая игра в НХЛ.  
"Это была игра в Вашингтоне против Коннора Макдэвида и "Ойлерс". Я позвал 
на матч родителей. Не то чтобы этот матч сложился для меня очень здорово, но 
я получил массу впечатлений. Это то, что ты никогда не забудешь. Находиться в 
раздевалке напротив Алекса Овечкина, Кузнецова и иметь возможность 
разделить лед с ними - это невероятно. Разделить лед с одним из лучших 
игроков в истории - это большая привилегия. Алекс - хороший парень и за 
пределами льда", - вспоминает Барбер в интервью "Чемпионату".  
Правда, вместе с Овечкиным нынешний лидер "Барыса" отыграл всего три 
матча, в которых остался без очков. Далее последовал драфт отказов, обратная 
ссылка в АХЛ, обмен и дальнейшее путешествие по разным клубам лиги. 
"Монреаль", "Питтсбург", "Детройт", "Даллас"...Нигде по-настоящему 



 

 

талантливому нападающему не доверяли. Впрочем, весной 2022 года, сыграв 
всего четыре матча за "Ред Уингз", Барбер отправился на взрослый чемпионат 
мира, где даже стал автором первой шайбы на турнире. Он поразил ворота 
латвийской сборной. Правда, этот гол так и остался для Райли единственным.  
А теперь вспомним ту самую характеристику, где молодого Барбера сравнивают 
с Джонатаном Тейвзом. То ли она была изначально ошибочной, либо со 
временем Райли переформатировался в совсем другого игрока. Прежде всего, 
Барбер - мастер большинства. Собственно, 10 из 16 его очков заработаны 
именно в неравных составах.  
Например, вот так, лазерным броском из правого круга вбрасывания.  
Правый круг - это вотчина Райли. Отсюда он не только бросает, но и отдает 
самонаводящиеся передачи через несколько клюшек.  
Поначалу новобранец "Барыса" в принципе не мог отличиться в игре "5 на 5", но 
со временем адаптировался и начал штамповать голы и передачи в разных 
форматах. В том числе в овертайме, как в выездной игре с "Нефтехимиком".  
Таким образом, "Барыс" получил разностороннего мастера, который может стать 
настоящей звездой нашей лиги. Через год на него будет стоять очередь из топ-
клубов, но пока американец должен выполнить задачу минимум - вывести 
команду из столицы Казахстана в плей-офф, что на плечах одного форварда 
будет сделать непросто.  

https://sport24.ru/hockey/article-igral-s-ovechkinym-pobezhdal-na-chempionate-mira-
v-rossii-barys-snova-nashel-top-legionera-on-uzhe-luchshiy-v-kkhl 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.kz, Караганда, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Тертышный просит обмен, а ему надо в себе покопаться" - Александр 
Кожевников (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 сентября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион по хоккею Александр Кожевников сказал 
"Матч ТВ", что форварду "Трактора" Никите Тертышному нужно покопаться в 
себе, прежде чем просить об обмене. 

Ранее в СМИ появилась информация, что 25‑летний Тертышный просит обмен 

из "Трактора". Генменеджер челябинского клуба Алексей Волков заявил, что 
пока ни один клуб КХЛ не предложил за игрока достойную компенсацию. 
 - Он и в прошлом году неудачно начал сезон, а потом вроде все пошло 
нормально. Сейчас Тертышный вообще не попадает в состав. Он просит обмен, 
а ему надо в себе покопаться. У всех хоккеистов такое бывает. Надо сначала 
разобраться в себе, а потом уже искать команду. 
Кому Тертышный может пригодиться? Надо смотреть, у кого состав 
неукомплектован. Не забывайте, что у нас есть потолок зарплат. Надо было ему 

в начале сезона искать что‑то. А сейчас уже сыграли 10 матчей. Возможно, кто‑
то и ищет усиление состава, но ему тогда придется на уступки идти. В принципе, 
Тертышный - парень интересный сам по себе, как игрок. Если пойдет на 

снижение зарплаты, то кому‑то будет нужен, - сказал Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953737_Tertyshnyj_prosit_obmen_a_jem
u_nado_v_sebe_pokopatsa__Aleksandr_Kozhevnikov 

К заголовкам сообщений 

"Тертышному нужно еще время, он должен вернуться на свой уровень" - 
Щитов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 сентября 2023) 

https://sport24.ru/hockey/article-igral-s-ovechkinym-pobezhdal-na-chempionate-mira-v-rossii-barys-snova-nashel-top-legionera-on-uzhe-luchshiy-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/article-igral-s-ovechkinym-pobezhdal-na-chempionate-mira-v-rossii-barys-snova-nashel-top-legionera-on-uzhe-luchshiy-v-kkhl
https://www.sports.kz/news/novyiy-geroy-hokkeynogo-kazahstana-baryis-podpisal-zvezdu-khl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953737_Tertyshnyj_prosit_obmen_a_jemu_nado_v_sebe_pokopatsa__Aleksandr_Kozhevnikov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953737_Tertyshnyj_prosit_obmen_a_jemu_nado_v_sebe_pokopatsa__Aleksandr_Kozhevnikov


 

 

Форварду "Трактора" Никите Тертышному необходимо дать дополнительное 
время, он еще должен вернуться на свой уровень, заявил "Матч ТВ" бывший 
защитник ряда клубов КХЛ Никита Щитов. 

Ранее в СМИ появилась информация, что 25‑летний Тертышный просит обмен 

из "Трактора". Генменеджер челябинского клуба Алексей Волков заявил, что 
пока ни один клуб КХЛ не предложил за игрока достойную компенсацию. 
 - Я думаю, что Тертышному нужно время. Тренерский штаб "Трактора" должен 
работать с этим игроком, развивать его. Тертышный - очень хороший хоккеист. 
Он должен вернуться на свой уровень. 
Свое мастерство Никита не растерял. Раньше он играл с одними партнерами, 
мы видели - сколько очков он набирал. Сейчас партнеры поменялись, может 

быть, кто‑то не подходит по стилю игры. Но такими хоккеистами, как Тертышный, 

не разбрасываются. Нужно продолжать развивать этого игрока. Это работа 
непростая, требует времени. Я думаю, что ее проведут, и все у Никиты будет 
хорошо. 
Думаю, что никакого обмена Тертышного не будет. В челябинском руководстве 
хоккейные люди, они все прекрасно понимают, - сказал Щитов корреспонденту 
"Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953825_Tertyshnomu_nuzhno_jeshhe_v
rema_on_dolzhen_vernutsa_na_svoj_uroven__Shhitov 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 26 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Ахтямов - новый первый номер "Ак Барса". В команде просто не осталось 
других вратарей (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 
26 сентября 2023) 
Хотя начинал сезон в "Нефтянике".  
В "Ак Барсе" эпидемия травм вратарей - на выездную серию с командой не 
поехали ни основной голкипер Тимур Билялов, ни его сменщик Амир Мифтахов. 
Сегодня казанцам предстоит сыграть против минского "Динамо", а через день - с 
нижегородским "Торпедо". Единственное, что остается Зинэтуле Билялетдинову, 
- поставить в ворота молодого Артура Ахтямова.  
В конце августа казанский клуб отправил 21-летнего вратаря в аренду в 
"Нефтяник", а за последние два сезона он провел в КХЛ суммарно 60 минут 
игрового времени.  
Билялов и Мифтахов выбыли на неопределенный срок  
В "Ак Барсе" давно не было такого, чтобы травмировались сразу два вратаря. И 
если к периодическим повреждениям Билялова многие уже привыкли, то вот 
Мифтахов стабильно страховал первого номера команды. 
Однако в этом сезоне первым травмировался именно Амир. Как стало известно 
"БИЗНЕС Online", на одной из тренировок команды Мифтахов повредил палец на 
руке. Повреждение, как сообщают источники нашего издания, несерьезное, но 
надо дождаться пока окончательно пройдут боли. Сейчас вратарь даже не 
тренируется на льду.  
Билялов же травмировался в последнем "зеленом дерби" день назад. Вратарь 
отыграл почти весь матч, но в концовке начал сигнализировать скамейке 
команды, что его надо заменить. Последние минуты встречи Билялов с трудом 
стоял во вратарской стойке. В итоге за 1:48 до конца его заменили и на лед 
вышел как раз Ахтямов. Тимур же со льда отправился сразу в раздевалку. После 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953825_Tertyshnomu_nuzhno_jeshhe_vrema_on_dolzhen_vernutsa_na_svoj_uroven__Shhitov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953825_Tertyshnomu_nuzhno_jeshhe_vrema_on_dolzhen_vernutsa_na_svoj_uroven__Shhitov
https://www.sports.ru/hockey/1115499963-shhitov-o-tertyshnom-v-traktore-takimi-xokkeistami-ne-razbrasyvayutsya.html
https://allhockey.ru/news/show/490976-Schitov_Tertyshnomu_nuzhno_vremya_on_dolzhen_vernut_sya_na_svoj_uroven


 

 

матча удалось встретить вратаря, который заявил, что с ним все нормально. 
Однако арену он покидал прихрамывая. По информации нашего издания, 
Билялова снова беспокоит пах, с которым у него чуть ли не каждый сезон 
возникают проблемы.  
В итоге на выездную серию из двух матчей "Ак Барс" взял Ахтямова, Максима 
Арефьева (20 лет) и Ивана Блашкова (18 лет). Очевидно, что из этой тройки 
Билялетдинов доверится именно Ахтямову, который летом успел провести за 
"барсов" несколько матчей и прошел вместе с командой всю предсезонную 
подготовку.  
Летом подписал контракт с "Торонто", вернулся в "Ак Барс", а Билялетдинов его 
хвалил  
Эти летом Ахтямов подписал контракт с "Торонто" на три года, который в свое 
время выбрал его на драфте НХЛ по 106-м номером. Однако уезжать за океан 
молодой вратарь не торопился, а у "Ак Барса" была договоренность с "Торонто". 
Два клуба изначально договорились о том, что после подписания контракта 
Ахтямов отправится в аренду в Казань. В конце июля вратарь и казанский клуб 
подписали однолетнее соглашение. 
Ахтямов решил для себя, что ему еще рано ехать покорять НХЛ и лучше будет 
развиваться в России. Такого же мнения были и в казанском клубе, которые 
готовы развивать вратаря в своей системе. Пусть пока это будет не "Ак Барс", а 
"Нефтяник", но в альметьевской команде Артур железно был бы первым 
номером команды. Летом Ахтямов прошел все сборы с командой и сыграл на 
двух матчах Кубка TANECO против "Локомотива" и "Трактора". Суммарно 
голкипер пропустил четыре шайбы, а Билялетдинов даже похвалил его. "Мне он 
нравится. Стабильный, серьезный вратарь, он уверен в себе. Я считаю, он 
составит серьезную конкуренцию вратарям", - сказал тренер. 
По информации нашего издания, у "Ак Барса" летом было несколько 
предложений от других клубов КХЛ по Ахтямову, которые были забрать вратаря 
в аренду. Однако в казанском клубе отказали всем по одной единственной 
причине. Интересующие клубы предлагали Ахтямову только двухсторонние 
контракты. В такой ситуации, если бы вратарь не проявил себя в новом клубе, 
его могли бы спустить в фарм-клуб. И это не тот вариант развития ситуации, 
который нужен казанскому клубу. Отдать Ахтямова в ВХЛ может и сам "Ак Барс". 
Как оказалось, генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин поступил 
дальновидно, когда принял решение оставить вратаря в системе казанского 
клуба. Отдай он сейчас Ахтямову в другое место, и клуб не вышел бы из 
сложного положения. Играть в воротах было бы просто некому.  
Воспользуется ли шансом молодой вратарь? 
В прошлом сезоне Ахтямову удалось перезагрузить карьеру в "Нефтянике", где 
неожиданно стал первым номером команды и главным открытием всей лиги. Во 
многом благодаря вратарю альметьевской команда попала в плей-офф с 
высокого седьмого места. Сам же Артур несколько раз признавался лучшим 
вратарем недели и месяца в ВХЛ. По итогам сезона он стал лучшим вратарем 
лиги по количеству игр на ноль (8). 
Именно минувший сезон стал для Ахтямова неким трамплином. Правда, он не 
помог ему закрепиться в "Ак Барсе" и навязать конкуренцию Билялову с 
Мифтаховым. Но теперь помог случай, точнее, сразу две травмы. Поводов для 
радости, конечно, мало, но для Ахтямова это шикарная возможность заявить о 
себе. В любой другой ситуации он вряд ли бы провел хотя бы матч в нынешнем 
сезоне и играл бы только за "Нефтяник". 
Теперь же у него есть сразу две игры, чтобы проявить себя и доказать, что он не 
хуже двух других вратарей. Потенциал Ахтямова позволяет ему конкурировать с 



 

 

Биляловым и Мифтаховым. Главное, чтобы молодой вратарь справился с 
нервами, ведь ответственность на нем сейчас огромная. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/287974 

К заголовкам сообщений 

17-летний Силаев рассказал, что Ларионов спросил у него перед дебютом 
в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 26 сентября 2023) 
17-летний защитник нижегородского "Торпедо" Антон Силаев рассказал о своем 
дебюте в КХЛ в матче с "Локомотивом" (5:2). 
"Ближе к концу предсезонки меня ставили в бригаде большинства. Сезон мы 
начинали на выезде против "Локомотива", и мне сообщили, что я буду в поездке. 
Когда узнал, что сыграю, конечно, обрадовался, но старался не показывать этого 
слишком ярко - нужно было сохранить эмоции для игры. 
В день матча Ларионов вызвал к себе меня, Никиту Артамонова и Арсения 
Варлакова. Он задал нам всего один вопрос: "Мандраж есть?". Парни покачали 
головой, а я сказал: "Да". Смысл что-то утаивать от него, когда человек столько 
лет в хоккее? Естественно, мандраж был, но он прошел после круга новичка на 
разминке. 
Обычно молодых потихоньку подводят к основному составу, а мне дали сразу 
почти 20 минут. Такое доверие, конечно, подстегивает и мотивирует. Никаких 
особых тренерских заданий для меня в дебютном матче не было. Все как у всей 
команды - дорожить шайбой, не отбрасывать ее, играть в контроль", - приводит 
слова Силаева официальный сайт КХЛ. 
В текущем сезоне Силаев уже провел девять матчей, в которых набрал 6 (1+5) 
очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5256858-17-letnij-silaev-rasskazal-chto-
larionov-sprosil-u-nego-pered-debyutom-v-khl.html 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 26 сентября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Старт сезона КХЛ воодушевляет: сенсационные "Торпедо" и "Лада", 
плотность в таблице зашкаливает (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 
сентября 2023) 
Чемпионат переходит в режим рутины.  
Сезон КХЛ плавно переходит из старта в продолжительную фазу. Команды 
сыграли по 8-11 матчей в сезоне, которые наконец-то можно проанализировать 
и соотнести с дальнейшими результатами.  
Непредсказуемое лидерство на Западе 
Все уже привыкли, что ЦСКА тяжело начинает старт сезона, но никто подумать 
не мог, что команда будет идти на восьмом месте в турнирной таблице, после 
десяти проведенных встреч. СКА победами во Владивостоке и Хабаровске 
поднялся на шестое место, хотя многие ожидали повторения прошлого года, 
когда клуб Ротенберга, как гориллы из клетки начали регулярный чемпионат, 
забрав Кубок Континента.  
Можно назвать это "Армейской" форой или еще чем-то, обе команды сильны 
индивидуально, поэтому в плей-офф точно будут. Однако удивляет то, что на 
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первом месте идет московское "Динамо". Да, они провели отличную селекцию, в 
составе есть исполнители, но за две недели до старта регулярного чемпионата 
на турнире в Уфе, было очень много проблем. Бело-голубые казались самыми 
неготовыми из всех участников Кубка Республики Башкортостан. 
 ЦСКА сам себе создает проблемы: играют отрезками, "ломают" матчи грубыми 
нарушениями 
Но сейчас у москвичей 16 очков - первое место в лиге. Заиграло большинство, 
команда может много забивать, нету уклона в сторону звезд. Очень 
сбалансированная организация во всех линиях. Поэтому их лидерство 
объяснимо, но, субъективно, не предполагалось на старте. 
Вторая команда, которая заставляет о себе говорить - "Торпедо". Нижний 
Новгород не стал слабее, после перестановок в межсезонье (отдали братьев 
Федотовых, ушел Козырев). Более того, Нижний Новгород потерял на данный 
момент всего три очка. В Казани уступили в одну шайбу в основное время, а в 
Уфе - в овертайме. На этом все. 
 "Торпедо" - открытие на старте чемпионата КХЛ. В них снова никто не верил 
"Лада", что ты такое? 
Многие сравнивают "Ладу" с "Адмиралом" прошлого сезона. И некоторые 
параллели действительно прослеживаются. Тольятти подписал хороших 
легионеров, команда играет от обороны. А если ведет в счете, то соперникам 
тяжело отыграться. Клуб умеет вырывать победы при равной игре или, если 
даже уступают в плане территориального преимущества. Но самое главное - 
есть стопроцентный первый номер - Владислав Подъяпольский. Система игры 
"Автозаводцев" не сказать, что зрелищная, но он приносит результат, а это самое 
главное. 
Никто не ставил на "Ладу". Все предрекали последнее место на Востоке, 
переходный сезон. Да, понимали, что клуб будет навязывать борьбу, что матчи 
отдавать не станет. Но чтобы после 11 проведенных встреч, они шли на втором 
месте в своей конференции - это приятный сюрприз.  
 Хороший вратарь, крепкая оборона и поставленная физика. Секреты успеха 
"Лады" 
Смена концепций в "Спартаке" и ХК "Сочи" 
Красно-белые обновили костяк лидеров, взяли нового главного тренера. 
Команда играет в зрелищный хоккей, идет в топ-4 Запада на данный момент. В 
целом то, что мы видели на Кубке мэра Москвы - никуда не делось. Результат, 
схемы игры - все осталось. 
А вот ХК "Сочи", наоборот, завалил последний предсезонный для себя турнир. 
Даже было странно видеть, как грамотная селекция с упором на опытных игроков 
из других команд-середняков, дала сбой. Но в регулярном чемпионате 
"Леопарды" прибавили, причем не сразу, а после двух поражений кряду - от 
"Северстали" и "Куньлуня". На данный момент команда идет с пятью победами 
кряду. И обыгрывала не только принципиальных соперников, но и топовые клубы 
- "Ак Барс" и "Локомотив". Причем "Железнодорожников" со счетом 5:0. Если ХК 
"Сочи" продолжит в том же духе, то вопросы с попаданием в плей-офф отпадут.  
На Востоке снова очень плотно, на Западе - один явный аутсайдер 
"Нефтехимик" занимает последнее место в своей конференции. Но отставание 
от восьмого места - всего четыре балла. До шестого - шесть очков. При этом у 
восьмого и второго места на Востоке - разница тоже четыре балла. Так что два 
поражения и команда скатывается в турнирной таблице. 
А вот на Западе есть один аутсайдер - это "Витязь", хотя многие ждали 
"Куньлунь" или ХК "Сочи". На данный момент у команды из Балашихи всего три 
очка, а у восьмого места - девять и столько же матчей. В остальном также плотно, 



 

 

как и на Востоке. Но это благодаря системы начисления очков, где два балла за 
победу - максимум. 
На старте регулярного чемпионата мы увидели достаточно сюрпризов. Многие 
команды делают ставку на хорошее начало, но регулярный чемпионат переходит 
в дистанцию на выносливость. У команды будет отдых только в декабре и 
напряженные следующие 2,5 месяца. Именно в этом промежутке времени все 
решится для многих клубов - их цели на регулярный чемпионат. 

https://allhockey.ru/article/show/490941-
Start_sezona_KHL_voodushevlyaet_sensacionnye_Torpedo_i_Lada_plotnost_v_tabl
ice_zashkalivaet 

К заголовкам сообщений 

 

Почему "Авангарду" не стоит увольнять Михаила Кравца после трех 
поражений подряд, разбор, мнение (Чемпионат.com  , Москва, 26 сентября 
2023) 
Спады бывают у всех, а у "ястребов" они и вовсе были ожидаемы. 
"Авангард" проиграл три матча подряд, при этом последнее поражение 
получилось каким-то издевательским - во встрече с "Автомобилистом", где 
"ястребы" были обыграны с крупным счетом 5:1, шайбы в ворота омичей 
залетали то от своего же игрока, то вместе со сбитым игроком соперника. Все 
матчи объединяет то, что они были гостевыми - до этого "Авангард" провел 
шесть игр на своей площадке, где проиграл лишь "Амуру" с тем же счетом, что и 
вчера в Екатеринбурге. 
После девяти матчей омский клуб занимает седьмое место на Востоке, хотя с 
учетом потерянных очков имеет все шансы оказаться как минимум на четвертой 
строчке. Однако уже сейчас, в конце сентября, после нескольких неудачных 
матчей все громче звучат голоса, призывающие отправить в отставку главного 
тренера команды Михаила Кравца. 
На их месте я бы не спешил с выводами. Просто напомню, при каких 
обстоятельствах 59-летний специалист оказался у руля "Авангарда". В начале 
прошлого сезона "ястребы" под руководством Дмитрия Рябыкина выдали 
отвратительный отрезок из шести проигранных матчей подряд, и даже после 
небольшого всплеска кардинально изменить ситуацию не получилось. Легенду 
клуба пришлось уволить в начале октября, и вскоре место Рябыкина занял 
пришедший незадолго до его ухода Кравец - изначально с приставкой "и.о." 
Омичи преобразились в кратчайшие сроки - второе дыхание обрел Владимир 
Ткачев, образовавший одну из лучших троек сезона вместе с Корбаном Найтом 
и Ридом Буше, а вместе с ними воспряла и вся команда, которая показывала, 
возможно, не самый привлекательный, но при этом эффективный хоккей, 
приносивший команде такой необходимый результат. 
"Я не толкал каких-то речей в разговоре с Владимиром Ткачевым. Просто, если 
ты хочешь, чтобы игрок тебе помогал, нужно ему предложить делать то, что он 
умеет. Мы договорились, что Володя играет на своих лучших качествах, но не 
забывает, что это бывает опасно, и при потерях всегда отрабатывает в обороне. 
В принципе, он так и делает", - говорил Кравец о взаимодействии с форвардом. 
Методы наставника сработали как надо - "Авангард" закончил регулярку на 
третьем месте в конференции и добрался до финала Востока, предварительно 
выбив принципиальных соперников из "Сибири" и "свипнув" "Металлург". В битве 
за выход в финал Кубка Гагарина перед "ястребами" стояла задача обыграть 
объективно сильнейшую команду конференции (которой тоже пришлось 

https://allhockey.ru/article/show/490941-Start_sezona_KHL_voodushevlyaet_sensacionnye_Torpedo_i_Lada_plotnost_v_tablice_zashkalivaet
https://allhockey.ru/article/show/490941-Start_sezona_KHL_voodushevlyaet_sensacionnye_Torpedo_i_Lada_plotnost_v_tablice_zashkalivaet
https://allhockey.ru/article/show/490941-Start_sezona_KHL_voodushevlyaet_sensacionnye_Torpedo_i_Lada_plotnost_v_tablice_zashkalivaet


 

 

преодолевать кризис), справиться с которой было едва ли возможно. И, даже 
несмотря на это, "Авангард" проиграл казанцам в равной борьбе. 
Владимир Ткачев 
Что омичи имеют по сравнению с предыдущим сезоном? Болезненную потерю 
едва ли не лучшего центра лиги Корбана Найта, ставшую настоящим шоком для 
клуба, тяжелые расставания с Сергеем Толчинским и Арсением Грицюком, 
являвшихся неотъемлемой частью топ-6 "ястребов", да и практически полное 
перекраивание нападения (всего 2 из 13 форвардов в заявке на матч с "Авто" 
играли за "Авангард" в прошлом сезоне - Буше и Ткачев). 
Хоккеисты, которых омичи получили в межсезонье, добротные, но, при всем 
уважении, не способные в полной мере заменить ушедших лидеров. Спунер, 
пусть и набирает много очков, далеко не такой разноплановый игрок, как Найт, а 
Гераськин и Николишин впервые оказались в команде с таким статусом - и к 
этому тоже нужно привыкнуть. Иван к тому же летом перенес операцию на плече 
- очевидно, что на полный набор кондиций также необходимо время. Скомканная 
селекция "ястребов" - главная причина, почему трудности для них были не то что 
ожидаемыми, а неизбежными. 
Призывы уволить Кравца в такой ситуации выглядят как минимум странно. 
Понятно, что за последние годы болельщики "Авангарда" привыкли видеть свою 
команду в числе топов лиги. Но времена меняются - сейчас омская команда 
далеко не та, что брала Кубок Гагарина или доходила до финала. Более того, 
она даже не та, что была в Омске всего каких-то полгода назад. 
 Вайсфельд: состав "Авангарда" - чуть выше среднего. Курьянов стал 
заложником ситуации   
Потенциал для "Авангарда" в его нынешнем виде - место где-то в середине зоны 
плей-офф. И пока с задачей держаться в этом диапазоне Кравец справляется 
(не забываем про игры в запасе). А от спадов не застрахована ни одна команда 
- посмотрите на мучения тех же армейских клубов, неудачи "Сибири", "Авто", 
"Трактора". Да и вообще - мы живем в мире, где самое большое количество очков 
за последние пять матчей набрали "Сочи" и "Лада" - и это не повод возносить эти 
команды до небес. Как и три поражения подряд - не повод увольнять Кравца.  

https://www.championat.com/hockey/article-5256320-pochemu-avangardu-ne-stoit-
uvolnyat-mihaila-kravca-posle-tryoh-porazhenij-podryad-razbor-mnenie.html 

К заголовкам сообщений 

"Авангард" забил в свои ворота на отложенном штрафе, как это 
произошло, все случаи в истории КХЛ, видео гола (Чемпионат.com  , 
Москва, 26 сентября 2023) 
Защитник "Автомобилиста" Александр Севостьянов повторил удивительный 
трюк Александра Авцина. 
Первый день очередной игровой недели в КХЛ подарил один из самых 
необычных голов за всю 16-летнюю историю существования лиги. В матче 
"Автомобилиста" и "Авангарда" произошел случай, аналогов которого 
российский хоккей не видел на протяжении семи последних лет. 
В начале третьего периода защитник уральской команды Александр 
Севостьянов нарушил правила в своей зоне, неосторожно сыграв клюшкой и 
заехав по лицу игроку соперника. Один из главных арбитров встречи 
моментально поднял руку, зафиксировав нарушение, вследствие чего голкипер 
омичей Андрей Мишуров отправился на скамейку, чтобы замениться на шестого 
полевого игрока. Казалось бы, что в этот момент могло пойти не так для омской 
команды? 
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"Авангард" спокойно расставился в чужой зоне, начав разыгрывать позиционную 
атаку в попытке использовать отложенный штраф. Защитник омичей Семен 
Чистяков из угла чужой зоны сделал неточную сильную передачу - и шайба 
закатилась в омские ворота! Как известно, в отличие от футбола, автоголов в 
хоккее не бывает, поэтому заброшенную шайбу записали на Севостьянова, 
которого и отправили в штрафной бокс, так как его нарушение никто не 
аннулировал. 
Как сообщает пресс-служба КХЛ, 25-летний Севостьянов оказался всего вторым 
автором шайбы при отложенном штрафе на своем же нарушении, когда соперник 
поразил свои пустые ворота. Первым стал игрок "Северстали" Александр Авцин, 
отличившийся в матче с новокузнецким "Металлургом" в сезоне-2016/2017. Тот 
матч состоялся 18 октября 2016 года. 
Выступавший за "Северсталь" Авцин грубо сыграл против вратаря соперника 
Андрея Кареева, из-за чего хозяева получили возможность сыграть на 
отложенном штрафе. Голкипер поехал на скамейку, сменившись на шестого 
полевого, передача Васильченко из чужой зоны на синюю линию привела к тому, 
что шайба влетела в ворота "Кузни". Гол был записан как раз на счет Авцина, 
который и нарушил правила. Реализовать это удаление хозяева не смогли, и 
отыграться тоже. Та шайба Александра оказалась победной в матче. 
Спустя семь лет "подвиг" Васильченко повторил Чистяков, отправивший шайбу в 
свои ворота и подаривший Севостьянову его второй гол за карьеру в КХЛ. 
Примечательно, что на этом неприятные курьезы для "Авангарда" в 
Екатеринбурге не закончились. Когда Севостьянов уже находился в штрафном 
боксе, в воротах "Авангарда" оказалась еще одна шайба. 
Иван Игумнов снес убегавшего на рандеву с Мишуровым нападающего 
"Автомобилиста" Андрея Обидина, и тот в падении буквально завез шайбу в 
ворота "Авангарда". А так как игрок омского клуба сам инициировал падение 
Обидина, этот гол также был засчитан. В результате "Авангард" потерпел 
крупное поражение (1:5), и эта неудача стала для "ястребов" третьей кряду. 

https://www.championat.com/hockey/article-5256514-avangard-zabil-v-svoi-vorota-
na-otlozhennom-shtrafe-kak-eto-proizoshlo-vse-sluchai-v-istorii-khl-video-gola.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

У "Спартака" ярчайшая тройка КХЛ. Голдобин, Морозов и Порядин - 
сенсация (Sports.ru/tribuna, Москва, 26 сентября 2023) 
Удивляют на старте сезона.  
"Спартак" внезапно стал самым результативным клубом старта сезона КХЛ - 37 
шайб за 10 матчей. Огромную долю голов принесли летние новички Николай 
Голдобин, Иван Морозов и Павел Порядин. Нападающие новообразованного 
первого звена сами забросили 16, а поучаствовали в 22 голах. Хотя бы один из 
тройки Голдобин-Морозов-Порядин отмечался результативным действием в 
каждой игре "Спартака".  
Откуда такая мощь? 
Порядин отказался от Швейцарии, Голдобин почти остался в "Металлурге" - как 
"Спартак" собрал новую тройку  
"Спартак" обновлял состав под нового тренера: Алексей Жамнов пришел весной 
2023 года, когда сезон для команды уже закончился: она не вышла в плей-офф. 
Уже в мае в "Спартаке" оказался Павел Порядин - он сразу подписал 3-летний 
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контракт и ехал именно под Жамнова ("У меня была симпатия к Алексею 
Юрьевичу как тренеру"). 
Всю карьеру в КХЛ Порядин играл за "Нефтехимик", стал там лидером и провел 
лучшую регулярку по статистике (67 матчей, 37 очков). Потом выдал планы в 
интервью: "В Нижнекамске у меня сложилась определенная зона комфорта, и 
сейчас хочется сделать шаг из нее, шаг вперед в своем развитии". Он вел 
переговоры с клубами из Швейцарии, но выбрал "Спартак" - с целью выиграть 
Кубок Гагарина. 
Голдобин в июне перебрался из Магнитогорска, где так стабильно и не заиграл. 
В прошлом сезоне на его несколько голевых серий и празднования в стиле 
Криштиану Роналду регулярно накладывались матчи без очков (59 игр, 36 очков). 
Летом в "Металлург" пришел новый тренер Андрей Разин. Он хотел оставить 
Голдобина в команде: "После одного из разговоров думал, что на следующее 
утро он уже подпишет контракт". 
Голдобин считался ограниченно свободным агентом, поэтому не все зависело от 
него. Николай доверил переговоры с "Металлургом" агенту: "Он сказал мне: 
"Отдыхай, Коль". Я и отдыхал. Общались по нюансам". Тут помог "Спартак": в 
"Металлург" уехал Данила Квартальнов, а московский клуб получил права на 
Голдобина. После этого - договоренность о 2-летнем контракте. 
Спортивный директор "Спартака" Роман Беляев называл подбор крайних 
нападающих команды (Голдобин, Порядин, Принс, Хохлачев) одним из 
сильнейших в КХЛ. Потом клуб обменял Хохлачева в "Амур", но ощутимо слабее 
не стал. Топовые края связывает между собой перспективный центрфорвард 
Морозов. В июле "Вегас" отдал его в годовую аренду после сезона в фарме в 
АХЛ (58 игр, 17 очков). 
Морозов сформировал с Голдобиным и Порядиным первую тройку "Спартака", 
но на самом деле из новичков собралось полное ведущее звено. С ними выходит 
пара защитников Чайковски - Зайцев, которые пришли из "Сибири" и "Динамо" 
соответственно.  
Лидеры "Спартака" всегда играют друг на друга: были хет-трики из ассистов и 
даже пента-трик 
"Спартак" соревнуется с "Динамо" по результативности ведущих троек. У 
соперника выделяется сочетание Гусев-О'Делл-Уил - из-за него "Динамо" имеет 
лучшее большинство в лиге (16 шайб). Первое звено "Спартака" одинаково 
успешно играет в любом формате. В чем секрет? 
Николай Голдобин считает так: "Мы со сборов еще начали тренироваться в таком 
звене, нашли такое взаимодействие. Каждый друг друга заменяет, подсказывает. 
Павел у нас очень быстрый, Иван может и обыграть, и в обороне подчистить, и 
забить шикарно. Я тоже в разных местах могу, как говорится, удочку закинуть". 
Это проявилось в моменте с голом "Витязю" (4:1): 
Все трое - Голдобин, Порядин и Морозов - входят в десятку лучших бомбардиров 
КХЛ.  
После шести матчей тройка Морозова забросила 12 шайб и вообще считалась 
самой результативной в лиге. Учитывались только те голы, когда на площадке 
находились все трое. 
Каждый из тройки проявил себя ассистентом. У Морозова был хет-трик из 
передач в проигранном матче с "Куньлунем" (3:4), у Порядина - против "Витязя" 
(4:1). Ярче всех выступил Голдобин: он сделал пять ассистов в игре с "Барысом" 
(6:3). До него такое удавалось только восьмерым хоккеистам в истории КХЛ. В 
"Спартаке" пять очков за матч КХЛ набирал лишь Штефан Ружичка в 2008 году. 
Морозов приехал из АХЛ с посредственной статистикой, но заново 
адаптировался к российским соперникам. Жамнов говорил о резком прогрессе: 



 

 

"Видел его и до отбытия за океан. Ясно, что там хоккей другой. Мы постоянно 
работаем с Ваней. Он выйдет на свой уровень и еще покажет". 
Сам Морозов регулярно тренирует игру на вбрасываниях. Прогресс уже заметен. 
Например, в матче с "Амуром" (5:3) он выиграл 14 из 20 вбрасываний (70%). В 
остальных играх Морозов лишь раз опускался ниже 50% - в проигранном дерби 
с ЦСКА забрал для команды 8 из 17 (47,3%). 
Против СКА (3:0) в Санкт-Петербурге у Морозова получилась одна из лучших игр 
- с голом и травмой соперника в моменте с его участием. Матчи против "Динамо" 
и "Барыса" Иван сам пропустил из-за небольшой травмы. В звене с Голдобиным 
и Порядиным вместо него выходили Галимов ("Динамо") и Локтионов ("Барыс"). 
Постоянной замены для Морозова в "Спартаке" нет. 
На отрезке из десяти матчей у "Спартака" было два разгромных провала - с 
"Адмиралом" (2:6) и "Динамо" (3:6). Они прямо сочетались со слабой игрой 
тройки лидеров. Голдобин в сумме за оба матча выдал полезность -6, Морозов 
плохо показал себя против "Адмирала". Порядин хоть тогда и забил "Динамо" в 
меньшинстве, но находился на льду при четырех шайбах соперника. 
Матч с "Адмиралом" показал, что лидеры "Спартака" часто заигрываются в атаке 
- и тогда им не хватает скорости и физики для возвращения в оборону. "Адмирал" 
наказывал "Спартак" в контратаках - выделялись голы Файзуллина и Шэна.  
Вот показательная пятая шайба "Адмирала", когда атакующая тройка "Спартака" 
не успела за связкой Шэна и Гутика. 
Без Морозова в матче с "Динамо" (3:6) у Голдобина и Порядина совсем ничего 
не получалось. Они много ошибались индивидуально. Николай вообще потерял 
шайбу при игре в большинстве, выключился из эпизода, а когда обернулся - 
Муранов уже забил. Еще Голдобин был одним из тех, кто недоработал в своей 
зоне в момент лакросс-гола Петухова. 
Прямо сейчас Голдобин - второй бомбардир регулярки КХЛ (15 очков). Пока 
возникают проблемы против топ-клубов: Николай вообще не набирал очки в 
матчах с ЦСКА, СКА и "Динамо". Жамнов защищает лидера и отвергает любые 
вопросы по этому поводу. Говорит, что со всеми оценками игры Голдобина надо 
подождать до завершения сезона - сейчас его и "Спартак" все устраивает. 
Тройка Морозова теперь выходит даже на овертайм и влияет на прогресс 
команды в большинстве 
У нового "Спартака" есть явная сильная сторона - игра в большинстве. Ее 
прокачал Алексей Ковалев, пополнивший штаб Жамнова летом. Важность его 
появления еще на предсезонке отмечал Шейн Принс: "Ковалев занимается с 
нами игрой в большинстве, есть вещи, которые мы ищем". Все заработало с 
первых матчей регулярки КХЛ. 
"Спартак" закрепился в тройке по голам в большинстве - 12 шайб за 41 попытку 
(29,3%). Лучшие матчи - против "Амура" (2 шайбы в большинстве) и "Барыса" (3). 
Интересно, что во всех пяти голах поучаствовал Голдобин. Иногда для 
"Спартака" все складывалось будто легко. Яркий пример - распасовка Голдобина 
и Чайковски в игре с "Барысом". На гол там ушло всего шесть секунд. 
При реализации большинства "Спартак" пробует разные варианты, но все игроки 
из тройки Голдобин-Морозов-Порядин не просто регулярно играют, но и дают 
результат. Один из них делал ассист или забивал в 10 случаях 12 в большинстве. 
Два исключения пришлись на голы "Северстали" (забил Вишневский) и 
"Трактору" (Принс). 
С "Трактором" в состав после травмы наконец вернулся Морозов. Его тройка 
активно отыграла весь матч, но провела без голов основное время и почти весь 
овертайм. Помогло большинство 4х3, которое "Спартак" получил за 47 секунд до 



 

 

сирены. Морозов, Голдобин и Порядин вместе разыграли комбинацию с 
победным завершением. Порядин перед голом еще и красиво закрывал вратаря. 
Жамнов выпустил тройку Голдобин-Морозов-Порядин на овертайм в формате 
3х3 - играл без защитника. Объяснял, что даже с таким риском эти игроки могут 
создать больше. Отдельное пояснение - по ключевому большинству. Жамнов не 
снял вратаря для двойного большинства 5 на 3: "Не с такими игроками". У них 
достаточно качества и для гола вчетвером. 
Рост легко отметить на фоне статистики в прошлой регулярке: "Спартак" шел во 
второй половине таблицы КХЛ по успешному большинству.  
С надежностью в меньшинстве у "Спартака" все не так хорошо, как с 
реализацией большинства (9 голов, 74,3%), тем не менее в атаке возникают 
интересные эпизоды. Тот же Порядин против "Динамо" довел до гола контратаку 
после перехвата, а в игре с "Трактором" Принс подловил вратаря на ошибке. 
Вся тройка Голдобин-Морозов-Порядин получает удовольствие в любом 
варианте игры. Параллельно они много общаются между собой вне льда. 
Морозов выделял Порядина, который забивает четыре матча подряд. Голдобин 
хвалил вообще всех и радовался после матча с пятью ассистами: "Ребята уже 
прикалывались, что я наконечник и жадный. Хотя всегда славился хитрыми 
пасами". 
Яркая тройка "Спартака" точно посверкает в этом сезоне, но дальше все 
упирается в Морозова, который пока принадлежит "Вегасу". Его контракт новичка 
в НХЛ завершится летом 2024 года. Что после - зависит от турнирных итогов в 
"Спартаке". Для клуба важно, чтобы результативность лидеров сохранилась на 
дистанции. Ведь на "Спартак" еще давит прошлый сезон, где не было даже плей-
офф. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3192245.html 

К заголовкам сообщений 

Федотов дал первое большое интервью - но ответа на главный вопрос 
все равно нет (Sports.ru/tribuna, Москва, 26 сентября 2023) 
Зато шутит про службу.  
Главная хоккейная история года - возвращение Ивана Федотова из армии. И не 
в "Филадельфию", с которой был подписан контракт, а в ЦСКА, где он до армии 
и играл. Вы точно слышали об этом остросюжетном сериале. 
Все эти месяцы максимально интриговала позиция самого Федотова, но он 
упорно молчал. Высказывались даже очень далекие от хоккея люди - только не 
сам Федотов. Да, была июльская пресс-конференция, но и там отслуживший 
игрок в компании с Сергеем Федоровым отбивался пространными ответами, а не 
говорил конкретно: 
● "Считаю ли я, что ЦСКА приложил руку к моему уходу в армию? Тут можно что 
угодно говорить. Не имеет никакого значения, кто приложил руку"; 
● "Решение принято, чтобы как можно быстрее вернуться на тот пьедестал, где 
я был. ЦСКА владеет правами на меня, это самый титулованный клуб с 
большими амбициями. Тут другого не дано"; 
И все в таком духе. В дальнейшем если и была прямая речь, то редкая и с такими 
же ответами в стиле доктора Верховцева. А с началом сезона ЦСКА даже прятал 
вратаря от медиа. "Если вы так в себе уверены, что Иван Федотов будет играть 
за ЦСКА - почему вы не даете с ним говорить? Боитесь, что он что-то лишнее 
скажет?" - спрашивал журналист "Матч ТВ" Павел Лысенков, которому даже 
угрожали вызвать охрану, пока он безуспешно ждал игрока в микст-зоне. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeysketches/3192245.html


 

 

Спустя полтора месяца хоккеист нарушил обет молчания - и пришел в 
воскресенье в эфир программы "Мастера спорта" на радио "Маяк". На 
протяжении чистых 40 минут Федотов отвечал на вопросы Николая Саприна и 
Дмитрия Сухинина. На большинство - довольно живо и интересно. Было заметно, 
что он возвращается к привычной жизни. Даже свое годовое отсутствие уже в 
шутку периодически называл "командировкой". 
● "Временами в часть приносили "ящик", ставили, подключали. Кто-нибудь один 
пойдет к антенне. Все ему: "Стой, не двигайся". И что-нибудь включат. Иногда 
зовут меня: "Иди, там ЦСКА показывают!". Они матч с кем-то играли, я так, 
мельком посмотрел. Потом в какой-то момент снова зовут. "Иди" - "Не, я не хочу. 
Что я буду смотреть? Я не играю. Смотреть, как другие играют? Здорово. 
Молодцы, что. Пусть кайфуют парни пока (смеется)". 
● "Стал ли сразу дедом? Пффф. Я пришел - там вообще: этому 19, тут 20, тут 21. 
Старлеи - 24-25, то есть после окончания академии приходят "пиджаки". 
Думаешь: "Е-мое". Там замкомандир взвода на год-два младше - приходит: "Иван 
Дмитриевич, здравствуйте". Узнавали часто. Вообще приятный такой осадок, 
потому что все с уважением, с пониманием и с каким-то таким правильным 
цинизмом - и хотя бы вот это помогало в моменте чувствовать себя комфортно, 
потому что, блин, реально... "Иван, спасибо тебе. Красава! За Олимпиаду, за 
ваше дело" - "Спасибо, очень приятно". Я не думал, что будет такая приятная 
обратная сторона медали, что будут с пониманием, с уважением, с теплыми 
словами поддерживать и давать комфортные условия". 
Конечно, были вопросы и про ситуацию с "Филадельфией" - хотя ведущие в 
начале предупредили, что обещали "не педалировать тему". 
Увы, откровений тут не произошло - на вопрос про сложившуюся ситуацию 
вратарь отвечал заготовленным роботизированным штампом. Хотя в 
обсуждении других тем выглядел вполне живым и интересным собеседником. 
Кажется, это заранее оговоренная с ЦСКА официальная позиция, которой 
Федотов будет придерживаться на протяжении всего контракта - как минимум до 
мая 2025-го. И в целом вопрос об отношении Ивана к ситуации можно закрывать 
- хотя бы до тех пор, пока ИИХФ не придумает новые санкции, кроме 5 тысяч 
франков за матч. 
С другой стороны, Иван по-прежнему не сказал, чего он хочет. В исполнении 
других людей ответ на этот вопрос ("Федотов хочет играть в ЦСКА") все слышали 
неоднократно, но сам Иван скромно молчал. В лучшем случае - говорил что-то 
про возвращение к прежней форме.  
В эфире "Маяка" его попытались аккуратно вывести на возможную тему 
будущего в НХЛ. Ответ был менее механическим - Иван даже пошутил на явно 
не самую приятную тему. 
Вот будет номер, если в мае 2025-го Федотов подпишет еще один контракт с 
"Филадельфией". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3192130.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь ЦСКА Федотов заявил, что ему сейчас рано выходить на пик 
формы (ТАСС, Москва, 26 сентября 2023) 
Голкипер московского ЦСКА Иван Федотов признался, что сейчас ему еще 
рановато выходить на пик формы в сезоне Фонбет - Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ). Такое мнение он высказал журналистам.  
Пропустивший прошлый год из-за службы в армии Федотов летом подписал 
новый контракт с ЦСКА. В составе команды в 2022 году он стал обладателем 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3192130.html


 

 

Кубка Гагарина. Во вторник ЦСКА с Федотовым в воротах уступил дома 
череповецкой "Северстали" со счетом 1:2.  
"Сейчас форма на пике никому не нужна. Сезон длинный, безусловно, хочется 
хорошо его провести, ровно, - сказал Федотов. - Но он все-таки длинный, есть 
взлеты и падения, зачастую у того, кто проводит ровно, не хватает сил на плей-
офф, но это не значит, что можно играть как-то вальяжно или спустя рукава. Я 
постепенно начинаю чувствовать себя комфортно, тренеры доверяют, 
атмосфера нормальная, за исключением результатов. С Сергеем Наумовым 
(тренером вратарей ЦСКА - прим. ТАСС) работаем, я получаю удовольствие, у 
нас хороший тандем, благоприятный фон".  
Федотов провел семь матчей за ЦСКА, несмотря на то что Международная 
федерация хоккея (IIHF) не признала его трансфер в армейский клуб, посчитав 
легитимным нынешнее соглашение с клубом Национальной хоккейной лиги 
"Филадельфия". IIHF дисквалифицировала Федотова до конца этого года, однако 
КХЛ отказалась отстранять вратаря от соревнований.  

https://tass.ru/sport/18849453 

К заголовкам сообщений 

"Состав у ЦСКА сильный. Они должны поправить турнирную ситуацию" - 
Вайсфельд (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 сентября 2023) 
Хоккеисты ЦСКА смогут поправить турнирное положение в Фонбет Чемпионате 
КХЛ, считает комментатор, хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд. 
ЦСКА идет на восьмом месте в Западной конференции КХЛ с 9 очками после 10 
игр. В прошлых двух сезонах команда выигрывала Кубок Гагарина. 
 - Действительно, команда очень сильная. Состав сильный. И я думаю, что они 
должны поправить ситуацию. 

Всегда тяжело менять золотой состав. Все‑таки эти люди два года подряд 

выигрывали. И я бы не сказал, что кто‑то из них просел. Они играют‑то хорошо. 

Посчитали, что, как говорится, чемпионское окно еще не закрыто, так что, 
наверное, поэтому решили оставить, - сказал Вайсфельд в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953830_Sostav_u_CSKA_silnyj_Oni_dol
zhny_popravit_turnirnuju_situaciju__Vajsfeld 

К заголовкам сообщений 

Артюхин об игре 5 на 3: "Если хорошая команда, должно быть 80% 
реализации. Некоторые игроки теряют концентрацию и минуту в зоне 
встать не могут" (Sports.ru, Москва, 26 сентября 2023) 
Евгений Артюхин рассказал о том, почему командам бывает сложно играть 5 на 
3.  
"Игра 5 на 3 легче, потому что меньше игроков на льду, но сложнее 
психологически для хоккеистов, чем, например, 5 на 4. Тут команда должна 
показать все свое мастерство. Я считаю, что имея на двух игроков больше, 
нельзя не забивать, а некоторые умудряются еще пропускать. От чего это 
происходит? 
Некоторые игроки теряют концентрацию, видят, что на двух игроков больше и 
говорят сами себе: о, сейчас мы быстро забьем, а потом минуту в зоне встать не 
могут. 
Появляется какая-то сверхуверенность. Да, она должна быть, но не во вред. У 
любого клуба есть несколько комбинаций при игре в большинстве, надо 
пробовать различные варианты, если один элемент не получается. 

https://tass.ru/sport/18849453
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953830_Sostav_u_CSKA_silnyj_Oni_dolzhny_popravit_turnirnuju_situaciju__Vajsfeld
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953830_Sostav_u_CSKA_silnyj_Oni_dolzhny_popravit_turnirnuju_situaciju__Vajsfeld


 

 

Не должно быть никакого сумбура. Бывает, кто-то из партнеров начинает тянуть 
одеяло на себя, импровизировать. Если у тебя хорошая команда, хорошие 
мастера, то при игре 5 на 3 должно быть 80% реализации. 
Бывает, вратарь тащит, но тут атакующая команда не тратит много сил. Надо 
выматывать соперника и спокойно забивать", - сказал бывший игрок клубов КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115499016-artyuxin-ob-igre-5-na-3-esli-xoroshaya-
komanda-dolzhno-byt-80-realizac.html 

К заголовкам сообщений 

"Рад, что ФХР смогла отстоять Федотова". Интервью форварда "Витязя" 
Яремчука (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 сентября 2023) 
Александр Яремчук проводит свой восьмой сезон в КХЛ и третий - в составе 
"Витязя". Минувший год стал для 24-летнего нападающего самым 
результативным в профессиональной карьере, а его команда финишировала на 
шестой строчке Западной конференции КХЛ. 
- У "Витязя" позади 10 матчей - семиматчевая домашняя и трехматчевая 
гостевая серии, и всего одна победа. Какие впечатления от игр дома? На первой 
было 3500 зрителей, но с каждым матчем количество людей уменьшалось.  
- То, что болельщики стали меньше ходить на матчи - это закономерно. Команда 
проигрывает. Причина неудач? Мы много думаем над этим, проводим 
общекомандные собрания. Будем стараться что-то менять, потому что так, 
конечно, нельзя. У нас был шанс хорошо стартовать во время домашней серии, 
календарь как раз удачно сложился для "Витязя". Но получился какой-то провал.  
- Может, индивидуальные или системные ошибки?  
- Все ошибки есть: и индивидуальные, и системные. Мы пока что не пришли к той 
системе, которой от нас хотят, потому что все наши недочеты объясняются в 
разборах на видео. Пока не можем понять и принять эту систему, чтобы начать 
вместе по ней играть.  
- Больше всего удивила игра с минским "Динамо", в которой вы проиграли со 
счетом 0:7. "Витязь" пропустил три шайбы в меньшинстве, у тебя показатель 
полезности "-5". Худший ли этот матч для вас?  
- Это, конечно, провал. Самый ужасный день в карьере. Не помню, когда был 
такой командный счет и личный показатель. Это было ужасно. Честно говоря, я 
не думаю, что мы наиграли на 0:7, все-таки у нас были моментики. Но в наши 
ворота залетело все, что могло и не могло. 
- "Витязь" забил всего 17 шайб. Можно ли сказать, что это из-за того, что не 
хватает Скотта Уилсона?  
- Конечно, 100%. Уилсон - лидер команды. Вообще, 17 забитых шайб - это как раз 
одна из причин поражений. Мы не используем моменты, в каких-то играх 
забиваем по одной шайбе или не забиваем вообще. С "нулем" матчи не 
выигрываются, как говорится. Понятно, что забивать нужно больше, потому что 
моменты есть у всех линий. Надо ответственнее играть в завершении.  
- Что случилось с Уилсоном? Как он получил повреждение?  
- Это было на предсезонке. Я тогда сидел на скамейке. Он столкнулся с игроком 
на льду. Никто не виноват, так сложилось. 
- Когда ждать его на льду?  
- Изначально ему дали месяц на восстановление. Сейчас не знаю, как у него там 
все зарастает. 
"Пока доволен собой на 0%"  

https://www.sports.ru/hockey/1115499016-artyuxin-ob-igre-5-na-3-esli-xoroshaya-komanda-dolzhno-byt-80-realizac.html
https://www.sports.ru/hockey/1115499016-artyuxin-ob-igre-5-na-3-esli-xoroshaya-komanda-dolzhno-byt-80-realizac.html


 

 

- "Витязь" пропустил 37 шайб, из них 26 - в игре "5 на 5", с чем это связано? Вы 
бежите в атаку и при возврате появляются сложности? Меньшинство-то у вас 
хорошее.  
- Да, меньшинство неплохое. Это говорит о том, что в игре в обороне у нас есть 
система. Но мы пока что не очень слаженно ее выполняем, поэтому получается 
так, что мы много пропускаем в равных составах.  
- Кто из соперников впечатлил больше всего?  
- Больше всех понравился "Спартак". Команда сильно добавила. Тройка 
Голдобин - Морозов - Порядин шикарно играет. Мы им проиграли, но их команду 
можно только похвалить: "Спартак" очень здорово смотрится и играет.  
- На данный момент у тебя два гола и две передачи, ты один из лидеров команды 
по очкам. Насколько довольны собой?  
- Пока доволен на 0%. Мне нужно брать на себя роль лидера и набирать больше 
очков. Сама игра должна быть немного другой. Нужно более уверенно вести за 
собой команду. Думаю, что именно в этом мне надо прибавить.  
- 14 человек из "Витязя" уже успели набрать очки. О чем это говорит?  
- Надо всем по чуть-чуть набирать очки, это уже будет совсем другой разговор. 
Если мы будем больше забивать, то и обороняться будет легче. Пока это 
проблема, но мы в этом добавим. 
- "Витязь" идет в самом конце по игре в каждом периоде. С чем это связано?  
- Мы много пропускаем в начале второго и третьего периодов - вот это смущает. 
Мы выходим на лед заряженные, понимаем, что к первым минутам нужно 
отнестись ответственно, но все равно пропускаем. Это бьет по психологии. Ты 
вроде как готов бежать и атаковать, а тебе забивают в самом начале. Всегда 
ведь говорят, что первые и последние минуты периода надо проводить 
максимально внимательно. Нашей команде во всем нужно добавить. Все 
компоненты нуждаются в улучшении. 
"Как только мы начнем выигрывать, сразу все станут нас хвалить"  
- У вас сменился тренер по ОФП. Михаил Бутуев заменил Алексея Рябкова. Как 
у вас с физикой, что поменялось?  
- Тренировки стали совсем другие, кардинально изменилась система подготовки. 
Наш новый тренер - профессиональный конькобежец, он дает много толчковых 
упражнений, выпадов. Все это интересно. Больше не дают штангу 150 
килограмм, теперь у нас много интересных упражнений.  
- Активно запускалась информация об отставке Александра Завьялова. 
Назывался даже вероятный преемник - Дмитрий Рябыкин. Как вы на это 
реагируете?  
- Мы это все видим, естественно. Сам главный тренер говорит нам, что про 
"Витязь" что угодно могут писать. Такова жизнь, никуда не денешься. Пишут, что 
половину нужно выгонять. Как можно всех уволить? Нужно просто искать свою 
игру. Я не удивлен, что такие вещи пишут. Мы публичные личности, у нас такая 
работа. 
Нас так или иначе будут обсуждать. Пока мы проигрываем, то про нас, 
естественно, говорят в негативном ключе. Как только начнем выигрывать - 
мнение изменится, сразу все начнут нас хвалить. Все это переключается по 
щелчку. Сейчас такой период, когда нужно потерпеть и переломить серию. Тогда 
нас снова начнут любить.  
- Савчик, Угольников и Цицюра - новички команды, играют в одной тройке. У всех 
плохой показатель полезности - от "-7" до "-11", но видно, что парни стараются. 
Что можно сказать об игре их звена?  
- Меня это удивляет, если честно. Странно, что такие большие "минусы", потому 
что играют пацаны здорово. Во первых, все трое хорошо бегают, несмотря на 



 

 

небольшие габариты. Ребята показывают хороший хоккей, они отличная тройка. 
Вообще, у меня у самого показатель "-5". Когда ты получаешь минус, это не 
всегда значит, что ты плохой и виноват в шайбе.  
- Кто лидер "Витязя"? Кто держит раздевалку?  
- Ничего не изменилось с прошлого сезона. Володя Галузин - безоговорочный 
лидер. Тут вопросов быть не может. Он самый опытный из всех, хороший человек 
и хоккеист. Володя может прикрикнуть, если видит, что кто-то плывет.  
"Здорово, что Федотов отслужил, вернулся и снова играет"  
- Пройдемся по таблице КХЛ. ЦСКА и СКА цепляются за восьмерку Запада, 
"Куньлунь" недавно был лидером чемпионата, у "Сочи" пять побед подряд и 
пятое место. Вас это удивляет?  
- Да, в этом сезоне много сюрпризов. Кто бы мог подумать? Пока не мы одни 
кувыркаемся. В принципе, нас не интересуют чужие проблемы. Нам самим нужно 
вылезти из ямы. Кто-то пока ищет свою игру, как СКА. Думаю, что и у них все 
наладится. 
- На Кубке мэра вы пересекались с Федотовым. Как восприняли его ситуацию и 
рады ли возвращению Ивана?  
- Меня радует, что международная федерация не применила жестоких санкций 
по отношению к Федотову и ФХР смогла его отстоять. Это позитивный момент. 
Здорово, что Федотов отслужил, вернулся и снова играет. Дай Бог, чтобы 
вернулся на свой прежний уровень. Думаю, что через игры он наберет форму. 
Тем более, в ЦСКА ему точно сможет помочь оборона. 
- Вы знакомы с Федотовым лично?  
- Нет, но пересекались во время турниров. Не стал ему что-то говорить, так как 
не видел смысла. Не хотелось в лишний раз перед игрой или тренировкой 
напоминать ему об этой ситуации. Зачем действовать человеку на нервы? 
- Какие впечатления остались от сезона-2022/23? Вы стали третьим 
бомбардиром команды, но в плей-офф не все получилось.  
- В принципе, получился неплохой сезон и для меня, и для команды. Нашей 
основной задачей было попасть в плей-офф. Мы встретились в первом раунде с 
"Локомотивом", но не выглядели сильно слабее. Все могло повернуться в любую 
сторону. Они оказались чуть посильнее нас. Но взять первую игру - в овертайме 
было очень приятно. 
- Это была одна из самых необычных игр в твоей карьере? Ушли в овертайм со 
счетом 0:0 и уже на первой минуте Галузин забил с вашей передачи.  
- Было интересно. Мы тогда подумали, что будем до утра без остановки играть. 
60 минут катались, никто ничего не мог сделать, а в овертайме я шайбу 
набросил, она отскочила - гол. Повезло, конечно. Но значит, нам суждено было 
выиграть.  
"Боб Хартли - фанатик хоккея! Он все видит, все успевает"  
- Расскажите про дебют в КХЛ. Ведь вы тогда были очень юным.  
- В 16 лет попал в первую команду "Югры". Первый год был в молодежке, играли, 
по-моему, с Новосибирском. Помню, тогда весь тренерский штаб главной 
команды пришел к нам на игру, я две шайбы забил. Ну и мне сказали собрать 
форму и переезжать в соседний дворец. В Ханты-Мансийске ледовые рядом.  
- Как работалось с Андреем Разиным?  
- Попал в общей сложности на месяц, поработал с Андреем Владимировичем. 
Там как раз была какая-то пауза в чемпионате. И вот была одна тренировка, 
когда мне дали огромное колесо, на него еще два человека посадили по 90 
килограмм, а я сам весил 80. И мне пришлось все это тянуть, на старте буксовал, 
конечно, потом еле-еле дотащил до середины (улыбается). Для меня, конечно, в 
16 лет это было небольшим шоком, такая стрессовая тренировка. Но в целом, я 



 

 

думаю, это мне помогло, и вообще, нахождение в таком возрасте в команде 
полезно, было круто. 
- Вы провели 9 матчей в дебютном сезоне. Почему в следующем сыграли всего 
два? Там главным был сначала Игорь Захаркин, а потом Анатолий Емелин.  
- Пришел новый тренерский штаб, а он видел уже других ребят. Например, Паша 
Шэн играл, Кирилл Кожевников, по-моему, тоже был в первой команде. Просто у 
них было свое видение, поэтому играли другие. Нормально это воспринял, 
спокойно в молодежке играл.  
- Роль 13-го молодого игрока давила? Сидишь холодный, ждешь шанса.  
- Быть лимитчиком, наверное, всегда неприятно. Это я в Омске еще, наверное, 
сильнее всего ощутил на себе, когда только перешел в "Авангард". Чтобы вы 
понимали: ты просто сидишь, и в конце матча, когда последние минуты, тебе 
говорят: "Беги!" Ты выходишь, а у тебя через две секунды ноги отнимаются, все 
сводит - и все, на сменку. Но тоже, в принципе, опыт. Многие молодые через это 
проходят, не всем сразу первое звено дают, большинство, меньшинство. Кому-
то надо пройти через такое, я, в принципе, не могу сказать, что недоволен тем, 
какой у меня был путь в "Авангарде".  
- Как вы оказались в Омске?  
- Евгений Владимирович Хацей, царствие небесное, был в "Югре" генеральным 
менеджером, а потом перешел в "Авангард". И так получилось, что меня и 
Богдана Денисевича обменяли в Омск за денежную компенсацию. Я приехал в 
Омск на сборы, квартиру снял прямо возле арены. И мы почему-то 
тренировались в другом дворце. 
- Жутковато было узнать, что арена в аварийном состоянии?  
- Мы даже на главную арену толком не заходили. Тренируемся на детской арене, 
тренируемся, вроде как вопросов нет. И раз, нам говорят, что все - арена падает 
и там нельзя играть! Я думаю, вот же только обустроился, все удобно, рядом. Но 
что поделать, нам сказали, мы собрали вещи, погрузились и поехали в 
Балашиху. Понятно, что это редкий случай, но мы должны быть готовы, на 
чемоданах всегда.  
- Как работалось с Бобом Хартли? "Авангард" тогда в первом раунде убрал 
Казань со счетом 4-0, во втором вы забили первую шайбу в КХЛ. Алексей 
Потапов называл этот этап "ГУЛАГом".  
- Правильно говорит, конечно, там жестко было. Психологически тяжело, потому 
что было много давления, пришлось все это преодолевать. Понятно, что было 
жестко, но опять же, это, наверное, самое полезное время для меня в карьере. 
Потому что научили очень многому и только спасибо могу сказать Бобу. Мы 
иногда списываемся, например, когда забью, он может написать и поздравить.  
Боб - фанатик хоккея, все смотрит, везде успевает. Не знаю только, как ему на 
это все времени хватает. Он все знает, все видит! 
- Он на самом деле был с утра до вечера на арене?  
- Ну да, Боб как будто вообще не спал. Он вечно во дворце, вечно у него 
диетическая кола, с ней постоянно ходил. Ему ее закупали ящиками, чтобы он 
мог всегда на обед ее взять, например. Было такое впечатление, что раз он не 
спит, то будто заряжается от розетки (улыбается). А так, если серьезно, то, 
конечно, было видно, как он сильно любит хоккей, насколько сильно погружен в 
него. Например, у тебя выходной, идешь гулять и можешь встретиться где-
нибудь с ним. Я как-то раз поехал в центр, на Красную площадь погулять, и кого 
же я там встретил (улыбается)? 
- Хартли?  
- Именно так! Он, конечно, невероятно большой специалист. И, думаю, Боб много 
дал нашему хоккею в целом. Потому что все равно все команды друг за другом 



 

 

следят. И то, что он прививал "Авангарду", многие команды взяли себе на 
вооружение. И это круто. Думаю, Боб внес большой вклад в развитие нашего 
хоккея. 
"После новостей о смерти Амирова сидел и плакал"  
- Чем тебе запомнился Евгений Хацей?  
- Евгений Владимирович имел более тесный контакт именно с командой. То есть, 
он всегда был с нами, где-то рядом. С ним всегда много общались. Шикарный 
человек. Жаль, конечно, что так рано ушел из жизни, но что поделать...  
- А Максим Сушинский?  
- В принципе, хорошо работали с ним и Хацеем. Максим Юрьевич - человек 
заслуженный, везде достиг успеха, что в хоккее, что в бизнесе. И функционером 
он был неплохим, все-таки, имеет отношение к той чемпионской команде. Это, 
наверное, странно будет отрицать. 
- Какие впечатления от работы с Александром Крыловым?  
- С Александром Владимировичем мы так близко не общались. Но он мне 
запомнился энергичным, заряженным, старался передать эту энергию команде. 
Тоже, наверное, не зря он так за клуб переживал, столько было вложено его 
усилий, чтобы создать комфорт на арене в Балашихе; столько денег было 
вложено в рекламу, чтобы команда чувствовала себя, как дома. Опять же, в 
новую омскую арену столько было вложено. Он, наверное, имел самое прямое к 
этому отношение. Клуб и город должны быть благодарны ему. 
В принципе, он свою задачу выполнил, то, что обещал, сделал: команда 
выиграла Кубок Гагарина, вернулась в Омск на новую арену. Я думаю, он 
достойно провел свое время в клубе и, так сказать, спокойно передал дела, 
оставил наследие. Кроме того, и академия еще была построена. Думаю, он все, 
что мог, сделал, и с чистой совестью покинул клуб. Считаю, что это была целая 
эпоха, когда пришел Александр Владимирович и поднял клуб на совершенно 
другой уровень.  
- В ковидный сезон в первом раунде плей-офф вы уступили Уфе со счетом 1-4 в 
серии. Чем запомнилось то время и Родион Амиров, дебютировавший в лиге?  
- Не особо помню, что там было. В принципе, какая разница, раз сезон 
остановили. Что касается Родиона - не то, чтобы мы друзьями были. Но все 
равно, все друг друга плюс-минус знают. Если честно, дома сидел, когда увидел 
новости, начал в соцсетях везде проверять. К "Салавату" в первую очередь 
зашел. Потому что увидел сперва новость у другого источника, потом уже зашел 
на официальные клубные ресурсы, нашел подтверждение. Честно говоря, был 
один в квартире, сидел за столом и плакал. Так грустно было, потому что парень 
очень перспективный. И как о человеке многие о нем хорошо отзываются. 
В принципе, плохих слов вообще о нем не слышал. Конечно, очень жаль, что его 
с нами нет, но такова жизнь, наверное. Так бывает, ничего с этим не поделаешь. 
Много людей страдают от таких заболеваний, которые пока не лечатся.  
- Следующий сезон, который стал для "Авангарда" чемпионским, ты заканчивал 
в ВХЛ, выступая в том числе с Арсением Грицюком за новокузнецкий 
"Металлург". В финале вы играли против "Югры", чьим воспитанником 
являетесь. Чем запомнился период работы с Леонидом Тамбиевым?  
- То, что я воспитанник ханты-мансийской школы - это 100%! Леонид Григорьевич 
тогда проработал не весь сезон, но мы с ним все же пересеклись. Я летние сборы 
провел с "Авангардом", потом нас отправили в "Кузню".  
Поначалу нам не давали играть, потому что там команда уже была собрана, они 
прошли предсезонку, сыгрались. А тут мы приехали, в принципе, нас некуда было 
ставить. А потом через несколько тренировок потихонечку он начал нас ставить 



 

 

в состав, получили игровое время и доверие. Тут же и голы пошли. Неплохо 
выступали, я считаю, хороший сезон провели.  
- Тамбиев на самом деле жесткий?  
- Я бы сказал, что он очень строгий. У него есть требования, выполняешь - 
будешь играть. Не выполняешь - тут уже сам себе вопросы задавай. Это везде 
так, у любого тренера. Да, Тамбиев где-то жесткий, потому что он требует, чтобы 
определенные вещи выполнялись. 
"Моя мечта и цель - выиграть Кубок Гагарина как лидер команды"  
- Ты закончил школу с золотой медалью?  
- Да, но не сказал бы, что в последние годы прямо так сильно налегал на учебу, 
потому что уже играл в МХЛ и чуть-чуть другой был фокус. Но когда ты 
ответственно ко всему подходишь, задания всякие выполняешь, то можно 
совмещать хоккей и учебу, не проблема домашку сделать. Но если не 
успеваешь, то так и объясняешь ситуацию, что игра на выезде или еще что-
нибудь. В целом, мы учились в спортивной школе, тут же был колледж, поэтому 
с пониманием к нам относились, что мы спортсмены и это наш основной вид 
деятельности. Но не так, конечно, чтобы нам просто так оценки ставили. Там не 
было некоторых предметов, например, рисования, физкультуры, труда, музыки. 
То есть тех, которые не помогли бы сдать ЕГЭ. 
- Куда вкладываешь заработанное? Образование как-то помогает?  
- Пока никуда, если честно. Потому что с первых денег, которое заработал в 
"Авангарде", купил квартиру в Сургуте, чтобы быть поближе к родителям. Сейчас 
они просто лежат на сберегательном счете, никуда не вкладываю, пока не готов 
инвестировать. Наверное, когда-то приду к этому, но пока нет.  
- В твоем первом сезоне в "Авангарде" капитаном был Евгений Медведев. Чем 
он тебе запомнился?  
- Запомнился деловым подходом, сидел возле меня в раздевалке. Точнее, я 
возле него. И когда, например, заканчивалась тренировка или игра, в момент, 
когда он уже все по основной работе сделал, сразу брал телефон и решал 
вопросы уже по бизнесу. Он такой серьезный, деловой человек. 
- Похож где-то на Сушинского?  
- Думаю, да, того же калибра специалист.  
- Андрей Назаров недавно заявил, что хоккей на фоне футбола - это спорт для 
настоящих мужиков. Что думаете на этот счет?  
- Я думаю, любой профессиональный спорт тяжелый. И хоккей, и футбол, и 
баскетбол, и все остальное. Просто изначально в футболе такие правила, так 
сложилось. Сколько лет футболу? Такая специфика спорта, чтобы помочь своей 
команде победить, нужно где-то приукрасить. Это не значит, они девочки или 
еще что-то. Понятно, и там, бывает, тоже бьются и кости ломают. У меня не 
повернется язык сказать, что там они все симулянты. Ну такой вид спорта, что 
поделать. У нас другой вид спорта: просто у нас так принято, что мы здесь 
лупимся, об эти борта убиваемся. 
- О чем мечтаешь?  
- У меня мечта и цель в одном - это, наверное, Кубок Гагарина. Опять же, потому 
что я вроде как выиграл кубок с "Авангардом", но практически весь сезон провел 
в ВХЛ. Меня тоже записали в обладатели трофея, дали чемпионский перстень и 
маленький кубок. Но уже хочется выиграть его не как зритель. Приложить руку, 
наверное, к этой победе и выиграть трофей уже не в качестве запасного, а игрока 
основного состава, лидера команды. 

https://metaratings.ru/blog/intervyu-hokkeista-aleksandra-yaremchuka-o-vityaze-
fedotove-amirove-i-hartli/ 

https://metaratings.ru/blog/intervyu-hokkeista-aleksandra-yaremchuka-o-vityaze-fedotove-amirove-i-hartli/
https://metaratings.ru/blog/intervyu-hokkeista-aleksandra-yaremchuka-o-vityaze-fedotove-amirove-i-hartli/


 

 

Похожие сообщения (14): 

• Чемпионат.com  , Москва, 26 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 26 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Шевченко - о "Салавате": "У меня категоричный подход к Козлову. Нельзя 
играть в такой хоккей" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 26 сентября 2023) 
Хоккейный обозреватель Алексей Шевченко оценил игру "Салавата Юлева" в 
гостевом матче с "Ак Барсом" (2:4).  
Это было второе "зеленое дерби" сезона. В первом в Уфе победил "Салават" 
(3:2).  
"Очень плохая игра для "Салавата", две заброшенные шайбы в конце вообще 
ничего не меняли. Правильно сказал Билятдинов, что подвели удаления. Я 
вообще не видел "Салават" - так не настраиваться на "зеленое дерби". 
Предполагал, что будет плохо, учитывая последние матчи уфимского клуба. Но 
нельзя так выходить на такой матч. Приехали, получили, уехали. Науменков, 
Панин, Самонов - это все потери. Но Самонов не побежит, ему нельзя за красную 
линию заступать.  
Эмоций не было у "Салавата" - это главное. Летом я говорил с гендиректором 
клуба Башировым, и мы сошлись на том, что оставляют Козлова, но показывают 
веселый хоккей, от которого не уснуть. Но это невозможно было смотреть. 
Главное Козлов ничего не объяснят - были ошибки или нет. Конечно, у меня 
категоричный подход к Козлову. В Башкирии нельзя играть в такой хоккей. 
Болельщикам "Салавата" важно получать удовольствие от хоккея. Матч с 
"Нефтехимиком" был шикарный. Были удаления, нереализованный моменты. Но 
это была так игра, когда ты выходишь со стадиона и идешь в парк Якутова мед 
покупать. После игры с "Ак Барсом" и в Уфу возвращаться не хочется", - сказал 
Шевченко в программе "Это хоккей, брат!".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287984 

К заголовкам сообщений 

Матвей Мичков: "После каждого матча я иду в зону бросать по пустым 
воротам" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 сентября 2023) 
18-летний нападающий "Сочи" Матвей Мичков перед встречей со "Спартаком" 
дал интервью "Матч ТВ".  
Много ли вы знаете 18-летних ребят, которые в КХЛ способны делать по 10-11 
бросков за матч? Если не знаете, то знакомьтесь - это Матвей Мичков, которого 
СКА отдал в аренду в "Сочи". 
Любопытная статистика - за два сезона в Питере, где Мичкову дали провести 
четыре игры, он не бросил по воротам ни разу. Вообще, абсолютный ноль. Но в 
прошлом сезоне в "Сочи" он наносил 3,8 броска за матч, и теперь этот показатель 
вырос до 4,8 броска в среднем за игру. 
Да будет вам известно, что лидер КХЛ в этом смысле - защитник "Авангарда" 
Либор Шулак (4,3 броска за матч). С учетом питерского бэкграунда статистика 
Мичкова составляет в этом сезоне 3,8 броска за игру. Но он в 18 лет вполне 
может стать самым бросающим игроком КХЛ. 

https://www.championat.com/hockey/news-5256908-forvard-vityazya-raduet-chto-fhr-smogla-otstoyat-fedotova.html
https://allhockey.ru/news/show/490973-Yaremchuk_raduet_chto_FHR_smogla_otstoyat_Fedotova
https://www.sports.ru/hockey/1115499646-aleksandr-yaremchuk-raduet-chto-fxr-smogla-otstoyat-fedotova-pozitivny.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/forvard-vityazya-yaremchuk-rasskazal-chto-rad-vozvrascheniyu-fedotova-v-cska-2127255/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1953482_Ne_udivlen_chto_takije_veshhi_pishut_Forvard_Vitaza_Jaremchuk__o_sluhah_pro_otstavku_trenera_Zavjalova
https://sport.business-gazeta.ru/article/287984


 

 

Проведем сравнение с эталонным игроком: Александр Овечкин за карьеру 
сделал 6355 бросков в 1347 матчах. В среднем это 4,72 броска за встречу. 
Мы встретились с Матвеем в "Мегаспорте" перед игрой его "Сочи" со 
"Спартаком". 
- Матвей, какое у вас чувство перед матчем "Спартак" - "Сочи"?  
 - Хоккей - это всегда праздник, и сегодняшний матч - не исключение. Готовимся 
к нему очень серьезно. "Спартак" - соперник хороший, на ходу. Сейчас с 
тренерским штабом "Сочи" разобрали свою игру, а также игру спартаковцев. Мы 
будем готовы к вечеру. 
 - СКА отдал вас в аренду, и в "Сочи" сразу же у вас пошла игра.  
 - На самом деле, в этой игре еще нужно добавлять - и в командном плане, и в 
личном. Совершенствованию нет предела, охота выступать все лучше и лучше. 
Надо двигаться вперед. Надеюсь, что в дальнейшем моя игра будет только 
лучше. И каждый матч будет победным. 
 - Вы в "Сочи" получаете в среднем 14.16 минут за матч. По сравнению со СКА 
ваше игровое время выросло в три раза. А вы готовы еще чаще выходить на 
лед?  
 - Я отлично себя чувствую. Стараюсь сделать все для победы команды. Рад, что 
игровое время выросло - дай Бог, чтобы так и дальше было. Но главное, чтобы 
"Сочи" почаще выигрывал. Это самая важная наша цель. 
 - Вы сделали дубль в матче с "Трактором", забили победный гол. Тот день, когда 
получалось все?  
 - Всегда приятно забивать, как и любому хоккеисту - он ради этого и играет, 
чтобы забить гол. Нереально крутые эмоции, когда забрасываешь шайбу. Тем 
более я не мог забить в четырех матчах до этого. Приятно, что партнеры помогли 
мне это сделать. Так получилось за счет товарищей по команде, за счет 
коллективной игры. 
И я бы не сказал, что дубль - прям что-то особенное. Все парни очень хорошо 
играли. Мы же уступали 2:3 к 51-й минуте. Но забили очень важный гол, когда 
бросил и хорошо попал Кирилл Рассказов. А на последней минуте мы забросили 
победную шайбу. 
Но та игра уже в прошлом. Сейчас важно хорошо сыграть против "Спартака". 
"Всегда восхищался кистевым броском Сергея Мозякина" 
 - В чем "Сочи" стал сильнее по сравнению с прошлым сезоном? Вы тогда в плей-
офф не попали.  
 - Наверное, будет некорректно сравнивать с моей стороны. Пусть сравнения 
проводят аналитики и всякие эксперты. Но в этом году у нас очень хорошая 
команда, и есть все шансы на плей-офф. Перед нами стоят большие задачи. И 
команда у нас очень дружная, сплоченная, с характером. Этот "Сочи" может и 
будет побеждать. 
 - Вы наносите много бросков за матч. Вот в игре с "Сибирью" бросили аж 10 раз 
в створ ворот. Для вас важно быть таким нацеленным на рамку?  
 - Я думаю, без бросков не будет голов. И чем больше ты бросаешь, тем больше 
забиваешь. Если есть возможность бросить по воротам, я обязательно ей 
пользуюсь. Всегда у меня есть задача - забить гол. Правда, не всегда это 
удается. Но если ты не станешь бросать, то вообще не будет голов. Считаю, что 
чем больше ты бросаешь, то тем больше побед у команды. 
 - Правда, что вы попросили в клубе сделать рядом с ареной бросковую зону?  
 - Нет, эта зона была и раньше. Не скажу, что хожу туда каждый день. Но бываю 
после матчей, особенно если они получились неудачными. Да, я стараюсь много 
бросать не только в матче, но и после матча - в этой зоне, кидая шайбу по пустым 
воротам. 



 

 

 - У кого в КХЛ лучший кистевой бросок и лучший щелчок?  
 - Я даже никогда не задумывался об этом. Многие игроки хорошо бросают. И 
нельзя выделить одного хоккеиста из всех. При этом нет такого уникального 
броска, как у Сергея Валерьевича Мозякина. Я смотрел раньше, как он играет, и 
его броском восхищался. У него он очень точный и классный. 
- Вас в СКА пытались ставить на позицию центрфорварда. Теперь в "Сочи" такого 
не происходит?  
 - Нет, сейчас у нас в звене есть хороший центр Амир Гараев, который очень 
здорово выигрывает вбрасывания. Пока что у меня нет такой работы на точке, 
но я всегда готов. Если будет нужно, то я готов сыграть хоть где. 
 - Насколько вам помогла мощная физическая база, которую в СКА заложили в 
августе?  
 - Я думаю, что итоги можно будет подвести только в середине или конце сезона. 
Пока рано говорить об этом. Но я чувствую себя очень хорошо - и физически, и 
психологически. Я очень готовился к этому сезону. Будем стараться, еще 
тренироваться и улучшаться во всех компонентах. 
"Это классно, что у меня столько болельщиков" 
 - Какой была ваша реакция, когда многие в соцсетях Северной Америки начали 
обсуждать, что вы остаетесь в запасе в СКА? У вас появился прям большой фан-
клуб.  
 - Это очень приятно и классно, когда у тебя столько болельщиков. Это всегда 
дает положительные эмоции. Я приятно удивлен, что за мной там так следят, и 
что любят хоккей. Но сейчас я выступаю в КХЛ, и все мысли только об этом. У 
меня сейчас идет сезон, я играю за "Сочи", поэтому все цели сейчас связаны 
только с этой командой и с регулярным чемпионатом. 
 - Но вы поглядываете хайлайты в выставочных матчах "Филадельфии"?  
 - Нарезку лучших моментов все смотрят. Но там регулярный чемпионат еще не 
стартовал. Когда он начнется, тогда и будем смотреть. Там в НХЛ - зрелищный 
хоккей, и всегда приятно наблюдать за ребятами, кто играет на таком высоком 
уровне из года в год. 
 - Понятно, что вы хотите видеть, как "Сочи" выстрелит в плей-офф. Но для себя 
лично ставите цель на сезон? Например, забить 20 голов или набрать 50 очков.  
 - Да, конечно - такие мысли есть. Но я пока что не готов их разглашать. Вот когда 
их добьюсь, тогда и скажу об этом. Сейчас же говорить не надо, чтобы не 
сглазить. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953546_Matvej_Michkov_Posle_kazhdo
go_matcha_ja_idu_v_zonu_brosat_po_pustym_vorotam 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 26 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Мичков раскрыл секрет "Сочи" после шестой подряд победы в КХЛ 
(Sport24.ru, Москва, 26 сентября 2023) 
Нападающий "Сочи" Матвей Мичков поделился эмоциями от гостевой победы 
над "Спартаком" (3:2) в матче регулярного чемпионата КХЛ. Сочинцы выиграли 
шестую игру подряд (одну - в овертайме).  
 - Отличная командная игра, очень здорово сыграли в меньшинстве, это сегодня 
было ключевое. Двигаемся дальше, от игры к игре, готовимся к следующему 
сильному сопернику, будем играть только на победу.  
 - У "Сочи" шестиматчевая победная серия. В чем секрет?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953546_Matvej_Michkov_Posle_kazhdogo_matcha_ja_idu_v_zonu_brosat_po_pustym_vorotam
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953546_Matvej_Michkov_Posle_kazhdogo_matcha_ja_idu_v_zonu_brosat_po_pustym_vorotam
https://www.sports.ru/hockey/1115499601-matvej-michkov-etot-sochi-mozhet-i-budet-pobezhdat.html
https://allhockey.ru/news/show/490971-Michkov_voshischalsya_broskom_Mozyakina_U_nego_on_ochen_tochnyj_i_klassnyj


 

 

 - Командный дух, командный характер на высоте. Правильная игра в обороне и 
свои моменты реализовываем более-менее неплохо. Есть, к чему стремиться, 
чтобы играть еще увереннее.  
 - На последней минуте вы и под шайбу ложились, прессинговали в чужой зоне, 
выполняли много черновой работы.  
 - Если это необходимо для команды, каждый игрок это должен выполнять. Если 
все игроки будут выполнять подобную работу, выкладываться на максимум, 
будет победная серия не из 6 матчей, все игры так можно выиграть.  
 - Вы свои первые шайбы забросили только в прошлом матче. Почему так долго 
не удавалось открыть личные достижения?  
 - Хорошо, что команда выиграла, не важно, кто забивает. Все идет во благо 
команды, это главное, - сказал Мичков после матча.  

https://sport24.ru/hockey/news-581765-michkov-raskryl-sekret-sochi-posle-shestoy-
podryad-pobedy-v-kkhl 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Максим Березин: "Подъяпольский хочет быть лучшим даже на каждой 
растяжке" (Russia-hockey.ru, Москва, 26 сентября 2023) 
32-летний капитан "Лады" - о феномене клуба из Тольятти, который идет в 
лидерах Восточной конференции КХЛ, для Russia-Hockey.ru  
ВЫВОДИТЬ КОМАНДУ ЕДИНОМЫШЛЕННИКОВ В РОЛИ КАПИТАНА - 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ СТИМУЛ  
- После 11 матчей чемпионата у "Лады" 14 очков и место в первой тройке 
Востока. Многие удивлены. А вы?  
- Такой старт - результат нашей предсезонки. Тренерский штаб Олега Браташа 
летом предложил большой объем работы и на льду, и в зале. Иногда были две 
двухчасовые тренировки на льду, в том числе в некоторые дни турниров.  
Другая причина - состав, собранный спортивным директором Рафиком 
Якубовым, руководством. Все ребята - амбициозные, нацеленные на 
возвращение на высокий уровень КХЛ, на результат.  
- Многие специалисты и болельщики отмечают и вашу лидерскую игру на старте 
- вы проводите на льду больше 21 минуты при показателе полезости "плюс 3", в 
большинстве, равных составах и меньшинстве. Столько вы не играли даже в 
родном "Нефтехимике"!  
- Старт сезона получился у всей команды. Если говорить лично обо мне, то, для 
меня мотивацией стало тренерское доверие. Чему я очень благодарен. И 
выводить такую команду единомышленников в роли капитана, конечно же, - 
дополнительный стимул.  
Но я хочу сказать, что у нас каждый вносит свой вклад в результат. Возьмите 
нашего вратаря Влада Подъяпольского, он пропускает лишь полторы шайбы за 
игру, для КХЛ это высочайшие цифры. В каждом матче Влад дает команде шанс 
на победу. Как и Александр Трушков.  
УХОД ИЗ "НЕФТЕХИМИКА" СТАЛ ДЛЯ МЕНЯ СЮРПРИЗОМ  
- Обмен Подъяпольского из СКА стал сюрпризом для команды?  
- Разговоры о его переходе появлялись еще летом. Повторюсь, у нас все ребята 
с амбициями, все перезапускают свои карьеры. Тот же Подъяпольский - пример 
для всех, он старается быть лучшим даже на каждой растяжке и тренировке. Что 
уж говорить об играх.  

https://sport24.ru/hockey/news-581765-michkov-raskryl-sekret-sochi-posle-shestoy-podryad-pobedy-v-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-581765-michkov-raskryl-sekret-sochi-posle-shestoy-podryad-pobedy-v-kkhl
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/napadayuschiy-sochi-matvey-michkov-prokommentiroval-pobedu-nad-spartakom-2127328/


 

 

- Летом мало кто ожидал увидеть вас в "Ладе", все-таки в "Нефтехимике" вы были 
на первых ролях, плюс у команды из Нижнекамска явный кадровый голод...  
- Честно говоря, и для меня этот переход стал сюрпризом. Прошлый сезон у 
"Нефтехимика" получился, даже после 10 поражений на старте завоевали 
путевку в плей-офф, показали не только характер, но и игру.  
Рассчитывал остаться и продолжать помогать родной команде. Но летом 
состоялся не совсем понятный разговор с менеджментом "Нефтехимика", мне 
дали понять, что команда намерена обновляться. Долго огорчаться времени не 
было. Начали с агентом рассматривать варианты, вышли на контакт с Рафиком 
Хабибулловичем (Якубовым. - Прим. ред.), выбрали "Ладу".  
Сейчас понимаю: все, что ни делается, - к лучшему. Взглянул на свою игру 
немного по-новому. Надеюсь, вместе с командой выхожу на пик.  
В ТОЛЬЯТТИ ВЕРНЫЕ И ТРЕБОВАТЕЛЬНЫЕ БОЛЕЛЬЩИКИ, НУЖЕН ПЛЕЙ-
ОФФ  
- Некоторые болельщики сетуют, что "Лада" играет в слишком закрытый хоккей. 
Что скажете?  
- Играем по счету, на результат. Многие матчи провели агрессивно с прицелом 
на атаку. Как следствие, во многих отрезках ведем в счете.  
В таких случаях нужно сохранить победный результат. Поэтому в какие-то 
моменты можем откатиться, сыграть строже. Но так делают практически все 
команды КХЛ.  
- На Востоке - жесткая конкуренция. Рассчитываете в первом же сезоне после 
возвращения "Лады" в КХЛ выйти в плей-офф?  
- Да, чемпионат очень плотный, соперники сильны. Понимаем, что самые 
главные матчи впереди.  
Но старт сезона показал, что нам по силам решить кубковую задачу. В Тольятти 
очень шумные, верные, но требовательные болельщики, которые отлично 
понимают хоккей. Для них мы обязаны выйти в плей-офф.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/berezin_podyapolsky_hochet_byt_luschim_dazhe_na_rastya
zhke/ 

К заголовкам сообщений 

Кто такой Михаил Назаров: почему "Нефтехимик" отказался от него? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 26 сентября 2023) 
27-ми летний нападающий Михаил Назаров перешел в хоккейный клуб "Сибирь" 
в результате обмена с нижнекамским хоккейным клубом "Нефтехимик", в 
обратную сторону отправился 28-ми летний нападающий Никита Сетдиков, 
который ранее был помещен в Список отказов и не был выбран ни одним из 
клубов. Почему "Нефтехимик" решил обменять Назарова после продления 
контракта до 2026 года в межсезонье? Зачем "Сибирь" возвращает своего 
воспитанника? Кто выиграет от обмена?  
Михаил провел 4 сезона в молодежной команде города " Сибирские Снайперы ", 
а именно с сезона 2013\2014 по сезон 2016\2017, причем по ходу последнего 
нападающий уже начинал играть за клуб ВХЛ " Ермак ", но был возвращен в 
состав " Сибирских Снайперов " после двадцати одной игры, отличившись одной 
передачей. Суммарная статистика МХЛ: 91 игра, 75 очков(19+56), при показателе 
полезности +18 и 136 минутах штрафа. Лучший сезон в молодежной хоккейной 
лиге для Назарова выдался на сезон 2015\2016, хоккеист набрал 47 очков став 
шестым бомбардиром лиги и вторым ассистентом. Сезон 2018\2019 молодой 
хоккеист полноценно начал в Всероссийской хоккейной лиге за " Горняк " из 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/berezin_podyapolsky_hochet_byt_luschim_dazhe_na_rastyazhke/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/berezin_podyapolsky_hochet_byt_luschim_dazhe_na_rastyazhke/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/berezin_podyapolsky_hochet_byt_luschim_dazhe_na_rastyazhke/


 

 

города Учалы. В своем дебютном сезоне за этот клуб, в котором выступал до 
сезона 2020\2021, Михаил набрал 17 очков(8+9) и даже был вызван в клуб 
Континентальной хоккейной лиги " Автомобилист ", но проведя за него 8 матчей 
и не отличившись набранными очками, был обменян в тольяттинскую " Ладу ", в 
которой провел полноценный сезон, заработав 49 очков в регулярном 
чемпионате. Суммарная статистика ВХЛ: 224 игры, 118 очков(47+71), при 
показателе полезности -6 и 149 минутах штрафа.  
В сезоне 2022\2023 Михаил Назаров подписал контракт с " Нефтехимиком ", за 
который провел 66 матчей, набрав 25 очков (5+20) в регулярном чемпионате. 
Также провел 4 встречи в плей-офф, не набрав баллов за результативность. В 
текущем сезоне за " Нефтехимик " в 8 матчах забросил 1 шайбу.  
" Нефтехимик " надеялся на нападающего, но хоккеист не смог показать 
необходимый им уровень. Главный тренер нижнекамского клуба Олег Леонтьев 
прокомментировал обмен так: " Естественно, мы в поиске нужных сочетаний. 
Михаил Назаров неплохой прошлый сезон провел, но в этом у него как-то 
перестало получаться, так что решили обменять на Никиту Сетдикова, которого 
я знаю. Уверен, что будет только лучше для команды. Но и Миша Назаров 
перезагрузится в "Сибири", в своем родном городе."  
"Сибирь" со своей стороны была не заинтересована в услугах Сетдикова, в 
последних матчах он перестал попадать в состав и ему не было места в двух 
первых звеньях, в которых он должен был располагаться, оттуда и пришел 
вариант с обменом, а Дэвид Немировски, главный тренер " Сибири ", пообещал 
появление Назарова в ближайших матчах команды. 
С первого взгляда трудно ответить на вопрос, кто в итоге победит от этого 
обмена. Окажется ли желание воспитанника показать родному клубу во что он 
горазд сильнее, чем желание профессионала и блестящего столичного 
нападающего доказать, что клуб ошибся, сняв его со счетов? Кажется, что " 
Сибирь " этим обменом решила свои проблемы, получив достойного форварда 
для 3-4 звена за приемлемые средства, при этом не держа в запасе или не 
спуская в нижние звенья Никиту Сетдикова. В нижнекамском клубе он 
непременно найдет свое место в первых звеньях и будет радовать игрой 
болельщиков. 

https://www.sports.ru/hockey/blogs/3192365.html 

К заголовкам сообщений 

Система Ларионова захватывает хоккейную Россию (Спорт-экспресс, 
Москва, 27 сентября 2023) 
Нижегородское "Торпедо" забрало под себя знаменитую подольскую школу 
Подольская школа хоккея в последние десять- пятнадцать лет вполне 
обоснованно считается одной из лучших в стране. Она дала дорогу в 
профессионалы некогда щупленькому мальчишке из Коркина Артемию 
Панарину, на котором поставили крест в "Тракторе". Оказала большое влияние 
на лучшего российского защитника поколения Михаила Сергачева, в свое время 
переехавшего за развитием в Подмосковье из Нижнекамска. Выпустила с 
десяток видных игроков уровня КХЛ вроде Ивана Зинченко, Даниила Пыленкова, 
Марата Хуснутдинова и Николая Прохоркина. А сейчас стабильно поставляет 
талантливых пацанов в юниорские сборные России. Неспроста же ее год за 
годом "расхищают" топ-клубы, а родители предпочитают везти туда своих детей 
не только из регионов, но и из столицы. 
Для многих может стать неожиданностью, что местная СШОР "Витязь" 
организационно никогда не входила в структуру одноименного клуба КХЛ - чуть 
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ли не на протяжении всей современной истории проект под кураторством 
Михаила Головкова работал с плодовитой школой на основании договора о 
сотрудничестве. И такая форма взаимоотношений - довольно распространенная 
практика. Достаточно вспомнить, что на таких началах со своей школой, по факту 
принадлежащей областному министерству спорта, работает "Сибирь", которая 
регулярно сетует на подобное положение дел. 
Однако в прошлом году подмосковная команда сменила прописку и отправилась 
в Балашиху, не сумев договориться с муниципальными властями о желаемых 
для нее условиях аренды дворца в Подольске. А в этом - решила отказаться от 
сотрудничества со школой, которая поставляла ей качественных юниоров, и 
окончательно порвала с подольскими корнями. Всем было очевидно - без 
внимания из КХЛ инкубатор, несущий золотые яйца, не останется. Казалось, уже 
в ближайшее время он отойдет СКА с его развитой сетью филиалов по всей 
стране или другому гранду. Но в итоге альма-матер Панарина ударила по рукам 
с финансово менее привлекательным "Торпедо". Самые известные выпускники 
СШОР "Витязь" н. Артемий Панарин (Рейнджерс), победитель МЧМ (2011), 
лучший новичок НХЛ (2016) з. Михаил Сергачев (Тампа-Бэй), двукратный 
обладатель Кубка Стэнли (2020, 2021) н. Иван Демидов (СКА-Нева, ВХЛ) н. 
Николай Прохоркин (Сибирь), олимпийский чемпион (2018), обладатель Кубка 
Гагарина (2017) н. Марат Хуснутдинов (СКА), обладатель Кубка Харламова 
(2022) н. Василий Подколзин (Ванкувер) з. Даниил Пыленков (Динамо М) н. Артем 
Швец-Роговой (СКА) н. Иван Зинченко (СКА) н. Иван Мирошниченко (Вашингтон) 
з. Кирилл Кирсанов (Витязь) "В соответствии с оговоренными условиями 
"Торпедо" получит право заключать первые профессиональные контракты с 
выпускниками школы "Витязь". Помимо этого, нижегородская команда сможет 
делегировать туда юных хоккеистов для участия в Открытом первенстве Москвы, 
а также в команду "Хорс Подольск", выступающую в первенстве НМХЛ. При этом 
тренеры обеих сторон смогут совместно наблюдать за занятиями и 
соревнованиями, обмениваясь мнениями и принимая общие решения", - так 
аргументировали подписание договора нижегородцы в своем пресс-релизе. 
Помимо этого, сотрудничество будет включать в себя обмен методиками между 
подольской и нижегородской школами. Например, тренеры из Подмосковья 
смогут летом стажироваться у Игоря Ларионова, а также проходить совместные 
сборы с нижегородскими коллегами. 
Вряд ли удивим, если скажем, что у каждой школы бывают слабые, а то и вовсе 
провальные выпуски. Неурожайные годы случаются и в Омске, и в Челябинске, 
и в Уфе, и в других хоккейных мекках страны, где никогда нет проблем с набором 
детей. От этого никто не застрахован. Поэтому зачастую скауты и руководители 
ДЮСШ на том или ином этапе стараются усилить состав определенного года 
рождения за счет привезенных игроков из других клубов или регионов, дабы 
сделать конкурентоспособной и увеличить воронку людей, которые станут 
претендовать на попадание в МХЛ. 
Нетрудно догадаться, как на практике будет осуществляться взаимная миграция 
между "Торпедо", чьи юниоры вместе со сверстниками из "Ак Барса" и "Лады" 
выступают на первенствах страны в регионе "Поволжье", и "Витязем", играющим 
в группе А Открытого чемпионата Москвы. Теперь нижегородские лидеры 
"слабых" возрастов смогут ездить в столицу и дополучать там необходимую 
конкуренцию в сильнейшем детском турнире страны, а чуть менее очевидные 
парни из "сильных годов" Подольска - гонять в Нижний Новгород и усиливать 
местные команды, обеспечивая им попадание на финал первенства России. 
Стоит отметить и другой не менее важный момент, на который многие не 
обращают внимания. Отныне в вертикаль "Торпедо" будет входить не только 



 

 

"Витязь", но и молодежная команда "Хорс", которая выступает в НМХЛ - лиге, 
идущей в вертикали российского хоккея вслед за МХЛ и объединяющей команды 
из таких городов, как Мурманск, Воронеж, Рыбинск, Глазов и Кирово-Чепецк. В 
перспективе это позволит уже сейчас обкатать там на уровне U-21 топовых 
парней 2007 года рождения из Подольска и Нижнего Новгорода, а в следующем 
сезоне завести их в "Чайку" гораздо более подготовленными и созревшими. И в 
данный момент эта задумка подтверждается делом - в стартовавшей регулярке 
подмосковная молодежка заиграла сразу шесть 16-летних ребят, претендующих 
на попадание в юниорскую сборную России U-18. 
Есть в этой истории еще один менее очевидный плюс - благодаря чуть более 
широким возрастным рамкам НМХЛ в "Хорсе" смогут получить последний шанс 
зацепиться за профессиональный хоккей игроки, которые по тем или иным 
причинам слабо провели финальный сезон в МХЛ. Впрочем, это явно не 
ключевой фактор, который интересовал "Торпедо". 
Но как вообще клуб из Балашихи решил отказаться от одной из лучших школ 
России? По некоторым данным, в разрыве отношений некогда хоккейных 
родственников есть вина генерального менеджера "Витязя" Игоря Варицкого. В 
хоккейном мире говорят, что клуб не выделял школе положенные 50 процентов 
сметы на сезон, что является прямым нарушением регламента КХЛ, и не делал 
этого на протяжении как минимум четырех лет, после которых терпение 
муниципальных чиновников и руководства школы лопнуло. Помимо этого, не 
предоставлялись деньги для детей на форму, одежду, лед, проживание, 
стипендии и переезды, а также не платились премии тренерскому составу 
школы. 
По нашей информации, Варицкий до последнего оттягивал расставание и не 
желал рвать связь с Подольском. Вот только убедить вышестоящее руководство 
в том, что нельзя рубить сук, на котором сидишь, ему не удалось. Как бы то ни 
было, с окончательным отделением от школы сожжен последний мостик, 
соединявший теперь уже балашихинский "Витязь" с Подольском. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/shkola-vityazya-teper-prinadlezhit-
nizhegorodskomu-torpedo-podrobnosti-i-istoriya-voprosa-2127246/ 

К заголовкам сообщений 

Ларионов о победе 4:1 над "Витязем": "Любой матч в КХЛ требует полной 
самоотдачи. Спасибо ребятам в "Торпедо" за достойную игру и красивые 
голы" (Sports.ru, Москва, 26 сентября 2023) 
Игорь Ларионов поблагодарил хоккеистов "Торпедо" за победу над "Витязем".  
"Торпедо" одержало победу со счетом 4:1 в игре Фонбет чемпионата КХЛ. 
"Поздравления нашей команде, ребятам, болельщикам, которые были на игре, 
тем, кто смотрел игру по телевидению. 
И, конечно, сопернику, который находится не в самой простой ситуации - ребята 
стараются, хотят вернуться в то состояние души, когда будут выигрывать. 
Поэтому мы понимали, что расслабляться нельзя. Потому что любой матч, 
который проходит в КХЛ, требует полной самоотдачи. В этом плане спасибо им 
за хорошую игру. 
И в то же время нашим ребятам - за то, что провели матч достойно, выиграли, 
забили красивые голы и принесли два очка команде", - сказал главный тренер 
"Торпедо" Игорь Ларионов на пресс-конференции.  

https://www.sports.ru/hockey/1115500426-larionov-o-pobede-nad-vityazem-lyuboj-
match-v-kxl-trebuet-polnoj-samoo.html 
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К заголовкам сообщений 

Дилан Фергюсон - о победе над "Ак Барсом" и НХЛовской атмосфере на 
"Минск-Арене" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 26 сентября 
2023) 
Вратарь минского "Динамо" Дилан Фергюсон в интервью корреспонденту "БХ" 
Александру Морозову подвел итоги матча против "Ак Барса" (3:2). 
- Дилан, ваша очередная победа на "Минск-арене". Как ощущения? 
- Прекрасные ощущения! Это моя вторая победа на "Минск-арене", до этого 
обыгрывали "Витязь" (3:2). Начали не так, как надо, быстро пропустили. Парни 
молодцы, продолжили играть как просил тренерский штаб, выкладывались в 
каждом моменте, и добились чего хотели - победы. 
- Было ли сложно концентрироваться после первого гола уже на первой минуте? 
- Так бывает. Можно пропустить в первые 30 секунд, можно пропустить в 
последние 30 секунд. Парни не сломались, продолжили работать, сделали все, 
чтобы победить. Это хоккей. 
- Впереди матч против "Лады". Что нужно сделать, чтобы победить? 
- Оставаться на позитиве, продолжать делать те вещи, о которых просит 
тренерский штаб. Победа над "Ак Барсом" должна придать еще больше 
уверенности. 
- Как вам атмосфера на "Минск-арене"? 
- Атмосфера невероятная, что-то на уровне НХЛ. Наши болельщики 
поддерживают нас каждую игру, это придает нам энергию, и это очень здорово.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/09/26/dilan-fergjuson---o-pobede-nad-ak-
barsom-i-nhlovskoj-atmosfere-na-minsk-arene/ 

К заголовкам сообщений 

"Может, не их день был?": "Ак Барс" спас Квартальнова, но не помог 
Ахтямову (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 27 
сентября 2023) 
Прервали серию из трех побед подряд, проиграв за три минуты до конца. 
Накануне "Ак Барс" проиграл минскому "Динамо" (2:3) в выездном матче 
регулярного чемпионата КХЛ и прервал серию из трех побед подряд. При этом 
казанцы дважды вели в счете. 
О дебюте вратаря Артура Ахтямова, радостном Дмитрии Квартальнове после 
матча и недовольном Зинэтуле Билялетдинове - в материале "БИЗНЕС Online".  
Квартальнов взял реванш  
Главный тренер минского "Динамо" улыбался до матча на скамейке своей 
команды в тот момент, когда символическое вбрасывание выполнила певица 
Ольга Бузова и продюсер Иосиф Пригожин. Бузова в какой-то момент 
поскользнулась на льду и упала - это, судя по всему, и развеселило 
Квартальнова.  
Тренер минчан был в хорошем настроении и после матча. На пресс-
конференции он развернуто отвечал журналистам, где-то даже отшучивался. 
Совсем другим Квартальнов был неделю назад в Казани, когда проиграл "Ак 
Барсу" в овертайме. Но теперь-то тренера можно понять: во-первых, он взял 
реванш за то поражение, во-вторых, одержал вторую победу в последних восьми 
матчах. Старт сезона у минского "Динамо" оказался совсем не таким, каким 
ждали болельщики. В какой-то момент даже заговорили о возможной отставке 
Квартальнова.  
"У нас много работы, надо убирать многие вещи", - сказал после матча 
Квартальнов, несмотря на победу. И действительно вчерашнюю игру минской 
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команды нельзя назвать идеальной. "Динамо" много ошибалось, особенно в 
обороне. 
Это была типичная команда Квартальнова - быстрая, которая не дает лишний 
раз поднять голову и постоянно играющая в прессинг. В целом этих двух 
факторов хватило, чтобы у "Ак Барса" возникали проблемы с началом атаки и в 
обороне. 
"Результат нас не устраивает, мы не смогли показать ту игру, которую 
планировали. Было много брака, недостаточно сделали в атаке для победы, хотя 
и вели в счете", - сказал после игры Билялетдинов. 
Как сыграл Ахтямов?  
"Ак Барс" перед матчем с минским "Динамо" оказался в сложном положении. 
Впервые за несколько лет у казанцев травмировались сразу два основных 
вратаря. Первый номер "барсов" Тимур Билялов травмировался в матче с 
"Салаватом Юлаевым" и не смог доиграть встречу из-за проблем с пахом. А 
второй номер команды Амир Мифтахов повредил палец на тренировки чуть 
больше недели назад.  
В итоге оба вратаря не поехали с командой на выездную серию. "Ак Барсу" еще 
на прошлой неделе пришлось экстренно вызвать из "Нефтяника" Артура 
Ахтямова. Он заменил Билялова в концовке "зеленого дерби", и он же сыграл 
вчера против "Динамо". Это была первая полноценная игра 21-летнего вратаря 
в КХЛ за последние два года. 
Билялетдинов неплохо знаком с Ахтямовым. Молодой вратарь прошел с "Ак 
Барсом" предсезонные сборы и сыграл два полноценных матча летом. Тренер 
даже хвалил вратаря, впрочем, и вчера Артуру достались теплые слова от 
Билялетдинова. "Он сыграл достойно - уверенно и надежно. Нас это радует", - 
заявил наставник "барсов". Сам вратарь заявил, что у него остались хорошие 
впечатления от игры: "До игры, во время, после все поддерживали, слышал 
только хорошие слова. По игре они мне очень помогали". 
При этом вратарь накануне много нервничал и делал ненужных движений в 
воротах. Пропустил он и вовсе после первого же броска, хотя его ошибки в голе 
Андрея Стася точно не было - хозяева убежали два в одного в меньшинстве 
после ошибки Вадима Шипачева. 
Но Артур здорово спасал команду по ходу третьего периода. Например, после 
опасного прохода Виталия Пинчука или броска Вадима Мороза. Ахтямов точно 
не провалил этот матч, но и не вытащил игру для "Ак Барса". Примерно такой 
игры и стоило ждать от молодого вратаря.  
Несколько ключевых проблем "Ак Барса"  
"Ак Барс" накануне снова пропустил в большинстве. Казанцы в начале первого 
периода вели в счете и должны были увеличивать преимущество. Однако вместо 
этого последовала ошибка Шипачева, контратака "Динамо" и гол в ворота "Ак 
Барса". Для казанской команды это уже четвертая пропущенная шайба в 
большинстве - катастрофический результата, учитывая, что сезон только 
начался. Меньше пропустил даже "Витязь" (три шайбы), а это худшая команда 
лиги.  
Ничего не получилось у подопечных Билялетдинова вчера и в большинстве. 
Шансов было не так много, но в первом периоде, например, "барсы" трижды 
подряд выходили на реализацию. Один раз даже играли "пять на три". Команда 
Квартальнова визуально очень легко разбивало большинство лидеров "Ак 
Барса", опять же, за счет быстроты и прессинга. "Может, не их день был?" - 
ответил Квартальнов на вопрос о том, как удалось выключить лидеров 
соперника.  



 

 

Однако все эти проблемы с голами в большинстве или отсутствие реализации 
численного преимущество - они не такие и показательные. Даже с ними уровень 
"Ак Барса" позволяет побеждать. Важнее другое. Как часто говорят в клубе, у 
казанской команды стабильно на старте сезона возникают проблемы с 
эмоциями. Их просто не хватает на весь матч, из-за чего появляются проблемы 
с мотивацией. "Ак Барс" в новом чемпионате очень часто теряет преимущество 
по ходу матчей и проигрывает их. Если вспомнить отрезок прошлого сезона при 
Билялетдинове, то такого не было. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/287998 

К заголовкам сообщений 

Грустная история Жафярова в "Ак Барсе": почему татарская звезда КХЛ 
гаснет в Казани? (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 27 сентября 
2023) 
Нападающий "Ак Барса" Дамир Жафяров не попал в заявку на матч с минским 
"Динамо". Экс-форвард СКА и "Торпедо" по прошествии 10 матчей продолжает 
являться одним из главных разочарований сезона в Казани. Почему татарин 
мало играет в "Ак Барсе" и у него не складывается второй сезон подряд - в 
материале "ТИ-Спорт".  
Еще на Кубке ТАНЕКО стало понятно, что сезон для Дамира будет непростым 
Трансфер Дамира Жафярова в "Ак Барс" этим летом должен был стать красивой 
историей. Единственный в команде полевой хоккеист-татарин, один из самых 
узнаваемых игроков КХЛ в последние годы - все это было настоящим подарком 
для маркетинговой службы клуба. 
Дамир переходил в "Ак Барс" в статусе звезды КХЛ, и еще в июле никто не мог 
даже предположить, что в карьере хоккеиста в Казани может что-то пойти не так. 
В первые дни предсезонной подготовки Зинэтула Билялетдинов сразу начал 
заигрывать Жафярова в первом звене с Радуловым и Сафоновым. В разговорах 
с Дамиром после тренировок невозможно было не увидеть блеск и огонь в 
глазах. Он ощущал к себе полное доверие тренерского штаба. 
Дебютный гол Жафярова на предсезонке не заставил долго ждать - он состоялся 
в дебютном матче в Альметьевске. В преддверии Кубка ТАНЕКО в Казани к 
игроку был повышенный интерес как со стороны болельщиков, так и СМИ. 
Лиричных разговоров было много, но на деле история домашнего турнира 
получилась более чем прозаичной. 0+1 в 4 матчах - таковой была статистика 
Дамира на первом предсезонном турнире "Ак Барса". 
"Как могу объяснить причины невыразительной игры Жафярова? Я с ним 
разговаривал накануне, задавал такие же вопросы. В каком состоянии он 
находится, как себя чувствует, комфортно, некомфортно. Все его устраивает, все 
нормально. Возможно, ему необходимо больше времени, чтобы он мог сыграть 
так, как умеет играть", - объяснял Билялетдинов невыразительную игру 
Жафярова журналистам после Кубка ТАНЕКО. 
Неожиданный переход Свечникова подверг Жафярова постоянной ротации 
11 августа "Ак Барс" провернул третий громкий трансфер лета после переходов 
Жафярова и Дмитрия Яшкина. В Казань из-за океана вернулся звездный 
воспитанник - Евгений Свечников. Экс-форвард "Сан-Хосе", "Виннипега" и 
"Детройта" до последнего ждал предложения из НХЛ и был согласен даже на 
минимальный контракт (750 тысяч долларов). Однако даже с такими скромными 
аппетитами Евгению не удалось остаться в Северной Америке. 
К тренировкам в "Ак Барсе" Свечников приступил в заключительный период 
подготовки команды. До первого матча сезона с ЦСКА оставалось буквально 1,5 

https://sport.business-gazeta.ru/article/287998


 

 

недели. И Билялетдинову именитого нападающего нужно было срочно 
заигрывать, чтобы хоть как-то подготовить к старту чемпионата. 
Второе и четвертое звенья в "Ак Барсе" по понятным причинам были 
неприкосновенны. Рушить и менять там что-либо не имело смысла: все 
работало, как швейцарские часы. А вот в первой и третьей тройках можно было 
проводить ротацию. Несмотря на наличие Жафярова, место ушедшего 
Воронкова в звене Радулова было вакантным. Да и в тройке Кирилла Семенова 
должность Кирилла Петрова не была системообразующей. 
На турнире в Челябинске Жафяров сыграл уже лишь два матча, в которых 
набрал 1 (0+1) очко. Столько же баллов (0+1), но уже за три игры заработал 
Свечников. А вот Петров результативных действий не заработал совсем. 
Старт чемпионата обернулся для Жафярова результативным кошмаром 
2 минуты и 39 секунд в первом матче с минским "Динамо", 7 минут и 41 секунда 
- с "Куньлунем", менее 7 минут - в минувшем "Зеленом дерби". Трудно поверить, 
что столько времени на льду проводит один из самых высокооплачиваемых 
хоккеистов "Ак Барса". 
Во вчерашней гостевой встрече с минским "Динамо" Жафяров и вовсе оказался 
вне заявки. Свое решение не выпускать нападающего на игру Зинэтула 
Хайдярович объяснил просто - молодым хоккеистам Терехову и Быкову надо 
было тоже дать сыграть. Но, учитывая травму Свечникова, наставник "Ак Барса" 
вряд ли бы отказался от помощи Жафярова на льду, будь он в хорошей форме. 
За 10 матчей у Дамира всего один гол и ноль результативных передач. 
Статистика для топ-форварда крайне печальная. Кто-то скажет, что эти цифры 
напрямую коррелируются с малым игровым временем. С этим спорить трудно, 
но истина кроется в несколько иных аспектах. 
В свое время выдающийся канадский хоккеист Уэйн Гретцки говорил, что 
хорошего нападающего от посредственного отличает умение вовремя 
находиться там, где будет шайба. Обращая во внимание это выражение, 
например, неудивительно, почему сейчас король пятака, Дмитрий Яшкин, 
находится в топе бомбардиров. 
Что касается Жафярова, то в игре за "Ак Барс" ему не хватает не столько 
технического арсенала, сколько эмоций. Он раздосадован своей игрой, 
естественно, неудовлетворен своим положением в клубе. Но, между тем, в 
сменах, в которых Билялетдинов дает ему время на льду, ничего не показывает. 
Он не выглядит заряженным и сконцентрированным и, кажется, вообще, не 
понимает своей роли в команде. 
А вместо полезных действий Жафяров зарабатывает ненужные удаления, как и 
произошло в матче с "Салаватом Юлаевым". Половину своего игрового времени 
Дамир просидел в штрафном боксе. О каком удовлетворении от матча тут может 
идти речь? 
Второй сезон подряд у Жафярова не складываются дела в КХЛ 
Разумеется, поспешные категоричные выводы о сезоне Жафярова в "Ак Барсе" 
делать прямо сейчас нельзя. Не прошло и месяца регулярки, сыграно всего 10 
матчей. Но определенные тенденции в отношении хокеиста построить можно, по 
аналогии с прошлым сезоном в СКА. 
По началу в Санкт-Петербурге о нападающем отзывались исключительно в 
хорошем ключе. Жафяров много играл, прилично забивал. Роман Ротенберг в 
нем души не чаял. Но в начале января в матче с московским "Динамо" форвард 
получил травму. От нее Дамир достаточно быстро восстановился, но после 
реабилитации играть стал заметно хуже. 
За 63 матча в регулярном чемпионате Жафяров в СКА набрал 44 (16+28) очка. 
По успешности в карьере это был его третий сезон по счету, после двух лет в 



 

 

"Торпедо" ранее (61 очко в сезоне 2020/2021 и 45 очков в сезоне 2021/2022). 
Солидный результат. Нюанс лишь в том, что большую часть очков Жафяров 
набрал до травмы. А в плей-офф, как и Яшкин, ничем примечательным не 
запомнился. 
У нападающего был двухлетний контракт в Санкт-Петербурге. Но уже по 
истечении одного года Ротенберг от услуг нападающего отказался. Этап в "Ак 
Барсе" до начала сезона воспринимался экспертами, как возможность для 
Жафярова возродить карьеру топ-форварда КХЛ. Но имеем лишь 1+0 почти за 
весь сентябрь. 
Еще раз подчеркнем, что хоронить текущий сезон для Жафярова по истечении 
10 матчей никто не собирается. Нападающий обладает отличным 
функционалом, способен полезно сыграть как в большинстве, так и в 
меньшинстве. Всем персональным болельщикам Дамира остается верить, что 
Билялетдинову все-таки удастся найти форварду нужных партнеров и помочь 
обрести веру в себя. 

https://www.tatar-inform.ru/news/grustnaya-istoriya-zafyarova-v-ak-barse-pocemu-
tatarskaya-zvezda-kxl-gasnet-v-kazani-5920936 

К заголовкам сообщений 

Жамнов - о поражении от "Сочи": "Спартак" не имеет права так играть. 
Недоволен всем" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 сентября 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов назвал матч с "Сочи" худшим для 
команды в нынешнем розыгрыше Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Встреча во вторник состоялась в Москве и завершилась со счетом 3:2 в пользу 
"Сочи". 
 - Ключевым моментом стал момент, когда не использовали большинство "5 на 
3"?  
 - Мы не имеем права так играть. Я говорю про весь матч, а не только про "5 на 

3". Это был худший матч в сезоне. Даже при 2:6 от "Адмирала" были какие‑то 

мысли, идеи. Будем разбираться. 
 - С чем связано отсутствие Рукавишникова? Нужно было дать практику Джоуи 
Кину?  
 - Рукавишникову дали отдохнуть. Решили сделать так. Это ни о чем не говорит. 
Ротация будет происходить. 
 - Талалуев не играл. Это тоже ротация?  
 - Да, мы решили попробовать другие сочетания. 
 - В каком состоянии Кин? Сегодня он проводил первый матч в сезоне.  
 - Для него это была тяжелая игра, первая в сезоне. С каждой игрой у него будет 
появляться уверенность. У нас чуть другая тактическая схема по сравнению с 
тем, что было в прошлом сезоне. Ему нужно время, чтобы все понять. Через игру 
он будет обретать уверенность. 
 - Почему решили поставить Кина сразу в первую пару?  
 - Решили посмотреть на него. Посмотрим - кто в следующей игре будет выходить 
и в каких сочетаниях. 
 - Чем конкретно вы недовольны в сегодняшнем матче?  
 - Всем. Самоотдачей в том числе. Есть такое понятие "игровая дисциплина" - ее 
не было. Было проиграно много борьбы, нейтральных шайб, было много 
вальяжности. 
 - По ходу матча "Спартак" постоянно попадал под прессинг "Сочи". Пытались 

внести какие‑то коррективы по ходу встречи?  

 - Мы вводили корректировки, но почему‑то они не доходили до игроков. 

https://www.tatar-inform.ru/news/grustnaya-istoriya-zafyarova-v-ak-barse-pocemu-tatarskaya-zvezda-kxl-gasnet-v-kazani-5920936
https://www.tatar-inform.ru/news/grustnaya-istoriya-zafyarova-v-ak-barse-pocemu-tatarskaya-zvezda-kxl-gasnet-v-kazani-5920936


 

 

 - Обсуждали ли, что после судейской ошибки результат нельзя изменить?  
 - А как можно обсуждать? Чтобы меня оштрафовали? Да нет, а чего обсуждать? 
Это игровой момент, его уже не изменить. Мы говорим в целом об игре. Очень 
много трактовок. Половину из них нам сам судейский корпус не объяснит. Мы 

знаем новые трактовки, но все по‑разному их объясняют. 

 - У "Сочи" была больше видна заряженность, чем у игроков "Спартака". Почему 
так?  
 - Они сегодня всех разочаровали, как и мы. Мне тяжело сказать, с чем связан 
недонастрой. Задача тренерского штаба - настраивать команду. Но ни один 
тренер не забивал голов в игре. Он стоит на лавке. Все должно исходить от 
каждого игрока. Он должен понимать, что, выходя на арену, ставит на кон свою 
репутацию. Игроки должны настраиваться, они профессионалы. Они должны 
выполнять задачи, которые ставит тренерский штаб. Мы не имеем права так 
играть. Играем дома, перед своими болельщиками, мы должны их уважать, - 
передает слова Жамнова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953896_Zhamnov__o_porazhenii_ot_So
chi_Spartak_ne_imejet_prava_tak_igrat_Nedovolen_vsem 

Похожие сообщения (2): 

• Чемпионат.com  , Москва, 27 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Судьи ошибочно засчитали гол "Сочи" в ворота "Спартака" в матче КХЛ 
(ТАСС, Москва, 26 сентября 2023) 
Департамент судейства Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) назвал 
ошибочным решение арбитров засчитать вторую шайбу "Сочи" в ворота 
"Спартака" в матче регулярного чемпионата. Об этом сообщает пресс-служба 
КХЛ.  
Встреча прошла в Москве и завершилась победой "Сочи" со счетом 3:2. Вторая 
шайба в ворота хозяев была заброшена после свистка. Посмотрев видеоповтор, 
судьи приняли решение засчитать взятие ворот.  
"На 39-й минуте матча главный судья ошибочно засчитал взятие ворот, 
произведенное игроком команды "Сочи" Данилой Галенюком. Данная ситуация 
не попадает под пункт 2 правила 31: "Поскольку существует человеческий 
фактор, связанный с подачей свистка на остановку матча, главный судья может 
посчитать, что игра должна быть остановлена незадолго до того, как в 
действительности прозвучал свисток. Тот факт, что шайба может оставаться 
свободной или пересечь линию ворот до того, как прозвучал свисток, не имеет 
никакого значения, если главный судья решил, что игра должна была быть 
остановлена до того, как это произошло". Данное взятие ворот не может быть 
засчитано, лига дополнительно рассмотрит данный эпизод", - говорится в 
заявлении.  
"Сочи" набрал 14 очков после 10 матчей и занимает четвертое место в турнирной 
таблице Западной конференции. "Спартак" с 13 очками в 11 играх располагается 
на пятой строчке.  

https://tass.ru/sport/18849059 

Похожие сообщения (9): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 26 сентября 2023 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953896_Zhamnov__o_porazhenii_ot_Sochi_Spartak_ne_imejet_prava_tak_igrat_Nedovolen_vsem
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953896_Zhamnov__o_porazhenii_ot_Sochi_Spartak_ne_imejet_prava_tak_igrat_Nedovolen_vsem
https://www.championat.com/hockey/news-5257302-zhamnov-eto-byl-hudshij-match-spartaka-v-sezone.html
https://allhockey.ru/news/show/491028-Zhamnov_o_porazhenii_ot_HK_Sochi_Spartak_ne_imeet_prava_tak_igrat
https://tass.ru/sport/18849059
https://www.livesport.ru/hockey/2023/09/26/sochi_goal/


 

 

• Советский спорт  , Москва, 26 сентября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 26 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 26 сентября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• Чемпионат.com  , Москва, 26 сентября 2023 

• Sports.ru, Москва, 26 сентября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ меняет правила на ходу. Засчитана первая в истории шайба после 
свистка арбитра (Советский спорт  , Москва, 26 сентября 2023) 
В матче "Спартак" - "Сочи" в ворота хозяев забили удивительный гол. 
КХЛ впереди планеты всей. Точнее, в одном пункте точно - судьи нашей 
разлюбимой лиги первые в истории хоккея, кто засчитал шайбу в ворота 
команды, но уже после свистка судьи до самого факта наличия снаряда в сетке 
ворот. 
И случилось это в очередной игре регулярного чемпионата КХЛ "Спартак" - 
"Сочи". Ладно бы какая-то ковырялка, не влияющая на течение игры, ну там, 
десятая шайба или в пустые ворота, но нет, при счете 1:1, когда вся интрига 
впереди. Южане проводили длительную осаду ворот красно-белых, столичный 
клуб судорожно отбивался, но все произошло как в детском фильме 
"Приключения Электроника" - ковыряли-ковыряли и заковыряли таки круглую в 
сеть. 
РИА Новости 
Но арбитры успели свистнуть. Казалось, что все. В таких случаях по любым 
хоккейным правилам шайба не может быть засчитана, даже если она была 
заброшена по всем правилам. Свисток - дока, он же догма, после него не может 
быть никаких решений в главной игре на льду. Поражает воображение и 
судейская мотивировка засчитанной шайбы "Сочи" - "Остановка игры не 
повлияла на взятие ворот" - вы такое когда-нибудь слышали? 
Комментаторы матча судорожно принялись объяснять, что такие ситуации, 
оказывается, уже случались в лиге ниже - ВХЛ. Якобы с сезона-2023/2024 такие 
шайбы начали засчитывать. Ждем объяснений от хоккейных экспертов 
судейского корпуса и объяснений от различного рода судейских комиссий КХЛ. 
Будем интересно услышать официальное мнение как судей, так и чиновников. 
P.S. Разъяснение Департамента судейства по голу "Сочи" в матче со 
"Спартаком". 
"На 39-й минуте матча главный судья ошибочно засчитал взятие ворот, 
произведенное игроком команды ХК "Сочи" Данилой Галенюком.  
Данная ситуация не попадает под пункт 2 Правила 31: "Поскольку существует 
человеческий фактор, связанный с подачей свистка на остановку матча, главный 
судья может посчитать, что игра должна быть остановлена незадолго до того, 
как в действительности прозвучал свисток. Тот факт, что шайба может 
оставаться свободной или пересечь линию ворот до того, как прозвучал свисток, 
не имеет никакого значения, если главный судья решил, что игра должна была 
быть остановлена до того, как это произошло".  
Данное взятие ворот не может быть засчитано. Лига дополнительно рассмотрит 
данный эпизод".  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1085116 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1085119
https://belarushockey.com/khl/news/2023/09/26/v-khl-proizoshla-skandalnaja-situacija.-v-vorota-spartaka-sudi-po-oshibki-zaschitali-gol/
https://sport24.ru/hockey/news-581746-kkhl-sudya-oshibochno-zaschital-vtoroy-gol-sochi-v-matche-so-spartakom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1953873_Sudi_oshibochno_zaschitali_vtoroj_gol_Sochi_v_matche_KKhL_so_Spartakom
https://allhockey.ru/news/show/491001-KHL_vtoraya_shajba_HK_Sochi_v_matche_so_Spartakom_zaschitana_neverno
https://www.championat.com/hockey/news-5257100-khl-vtoraya-shajba-hk-sochi-v-matche-so-spartakom-zaschitana-neverno.html
https://www.sports.ru/hockey/1115500233-v-vorota-spartaka-oshibochno-zaschitan-gol-v-matche-s-sochi.html
https://www.khl.ru/news/2023/09/26/520234.html
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1085116


 

 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Сочи" не согласился с вердиктом КХЛ о неправильном голе (Р-
Спорт, Москва, 26 сентября 2023) 
Главный тренер "Сочи" Дмитрий Кокорев считает, что вторая шайба его 
подопечных в матче регулярного чемпионата Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) с московским "Спартаком" была заброшена по правилам.  
Во вторник "Сочи" в Москве обыграл "Спартак" со счетом 3:2. Защитник 
"леопардов" Данила Галенюк стал автором второго гола южан. Шайба была 
заброшена после свистка арбитра. Впоследствии судьи приняли решение 
засчитать гол, однако после матча департамент судейства КХЛ назвал вердикт 
судей неверным.  
"Хорошо подготовились к игре, разбирали соперника, знали его сильные и 
слабые стороны. У нас все получилось. Летом мы договорились с ребятами, что 
должны быть командой, уметь слышать и слушать друг друга. Ребята выполняют 
свою работу. Сегодняшняя победа - общая, командная. В эпизоде со вторым 
голом был уверен, что он будет засчитан. Шайба не была прижата. Доработали 
момент до конца, чистый гол", - сказал Кокорев журналистам.  

https://rsport.ria.ru/20230926/sochi-1898840204.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sport24.ru, Москва, 26 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Жамнов заявил, что хоккеистам не всегда бывает просто разобраться с 
изменениями в правилах (ТАСС, Москва, 26 сентября 2023) 
Главный тренер "Спартака" Алексей Жамнов заявил, что команде не всегда 
бывает просто разобраться в судейских новшествах, которые Континентальная 
хоккейная лига (КХЛ) представляет перед каждым сезоном. Об этом он 
рассказал журналистам.  
Во вторник "Спартак" дома проиграл "Сочи" со счетом 2:3. Вторая шайба в ворота 
хозяев была заброшена после свистка. Посмотрев видеоповтор, судьи приняли 
решение засчитать взятие ворот. Позднее департамент судейства КХЛ признал 
, что судья ошибся, засчитав гол в ворота "Спартака".  
"Это игровой момент, его уже не изменить. Столько много трактовок, и судейский 
корпус нам сам это не все может объяснить. Столько много новшеств, иногда это 
работает, иногда - нет. Мы знаем эти все новые трактовки, но все их по-разному 
объясняют", - сказал Жамнов.  

https://tass.ru/sport/18849233 

К заголовкам сообщений 

Фэйл дня: зря засчитали гол "Спартаку" после свистка. Эпизод сложнее, 
чем кажется (Sports.ru/tribuna, Москва, 27 сентября 2023) 
КХЛ сразу признала ошибку.  
Если вам показалось, что в хайлатах с падением Ольги Бузовой маловато хоккея, 
КХЛ в тот же день подарила яркий и спорный эпизод, где нужно разбираться в 
тонкостях правил. 
Судьи матча "Спартак" - "Сочи" засчитали сочинский гол, хотя бросок был уже 
после свистка. Как так? 
Что случилось? Гол засчитали, хотя свисток точно был раньше 

https://rsport.ria.ru/20230926/sochi-1898840204.html
https://sport24.ru/hockey/news-581751-trener-sochi-o-zayavlenii-kkhl-v-epizode-so-vtoroy-shayboy-byl-uveren-chto-ona-budet-zaschitana-chistyy-gol
https://allhockey.ru/news/show/491013-Kokorev_o_vtoroj_shajbe_HK_Sochi_v_matche_so_Spartakom_eto_chistyj_gol
https://tass.ru/sport/18849233


 

 

В конце второго периода при счете 1:1 "Сочи" прижал "Спартак", опасный бросок 
прилетел во вратаря, и казалось, что спартаковец Патрик Рыбар зафиксировал 
шайбу - но в толкотне она выскочила прямо на крюк сочинцу Даниле Галенюку. 
Защитник быстро сориентировался и точно бросил - но уже после свистка судьи 
Евгения Ромасько. 
"Спартак" был уверен, что гол не засчитают. Комментаторы тоже утверждали, 
что все случилось после свистка, поэтому счет не изменится. 
Арбитр, судя по всему, посчитал, что была помеха вратарю - поэтому свистнул. 
Хотя кажется, что судьи до конца не понимали, где находится шайба. 
Вот момент за долю секунды до броска: видно, что судья дает сигнал (свисток не 
был у него во рту, он специально его поднес, это важно), когда Галенюк еще не 
отправил шайбу в ворота. 
После долгого совещания судьи засчитали гол.  
"Судья подъехал и сказал, что новые правила с этого сезона действуют - в таких 
случаях засчитывают", - сказал во флэш-интервью нападающий "Сочи" Тимур 
Хафизов. 
Сочинцы повели 2:1, в начале третьего периода забили еще и победили 3:2.  
КХЛ признала ошибку. Вероятно, важнее не момент свистка, а момент решения 
КХЛ быстро выпустила разъяснение и объявила, что шайбу засчитали 
неправильно. Указали, что в этой ситуации нельзя трактовать в пользу гола 
второй пункт правила 31 из общих правил хоккея. 
В этом пункте есть оговорка о человеческом факторе при судейском свистке: " 
Главный судья может посчитать, что игра должна быть остановлена незадолго 
до того, как в действительности прозвучал свисток. Тот факт, что шайба может 
пересечь линию ворот до того, как прозвучал свисток, не имеет никакого 
значения, если главный судья решил, что игра должна была быть остановлена 
до того, как это произошло". 
По сути, речь о том, что важнее, когда принято решение остановить игру, а не 
момент свистка - потому что доли секунды нужны арбитру на реакцию и само 
действие, чтобы дать сигнал. 
Поэтому в эпизоде с броском Галенюка первостепенно не то, когда именно 
прозвучал свисток и сколько у Данилы и других игроков было времени, чтобы 
отреагировать на остановку, а то, что само решение об остановке игры судья за 
воротами принял точно до броска. 
Для самих арбитров проблема в том, что по ходу матча они поменяли решение, 
зря засчитали гол и результативной ошибкой повлияли на счет. Высока 
вероятность, что Евгения Ромасько и его коллегу Константина Оленина мы в 
ближайших играх КХЛ не увидим. 
В том числе с помощью этого судейского решения "Сочи" выиграл шестой матч 
подряд - команда четвертая в лиге, от лидирующего "Торпедо" отстают всего на 
три очка. "Спартак" пятый, сочинцы как раз и обошли красно-белых благодаря 
этой победе, они теперь впереди на одно очко. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/icedream/3192440.html 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Торпедо" Фирстов удален до конца матча за толчок лайнсмена 
(Чемпионат.com  , Москва, 26 сентября 2023) 
В эти минуты в Балашихе проходит матч Фонбет Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором местный "Витязь" принимает 
"Торпедо".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/icedream/3192440.html


 

 

На 51-й секунде третьей двадцатиминутки 22-летний нападающий "Торпедо" 
Владислав Фирстов при входе в зону нижегородского клуба толкнул лайнсмена, 
который был у него на пути. В итоге главные арбитры удалили форварда хозяев 
до конца матча за "Оскорбление судей и неспортивное поведение". 
В текущем сезоне Владислав Фирстов сыграл за нижегородский клуб в девяти 
матчах, в которых забросил четыре шайбы и отдал одну результативную 
передачу с 12 минутами штрафа.  

https://www.championat.com/hockey/news-5257018-forvard-torpedo-firstov-udalyon-
do-konca-matcha-za-tolchok-lajnsmena.html 

К заголовкам сообщений 

Корона выросла? Молодой хоккеист психанул и толкнул судью в матче 
КХЛ (News.sportbox.ru, Москва, 26 сентября 2023) 
Такие поступки не красят игроков "Торпедо", показывающих отличный хоккей. 
"Торпедо" прямо сейчас - одно из главных украшений Фонбет Чемпионата КХЛ. 
Даже нейтральным болельщикам нравится яркий атакующий стиль 
нижегородцев. Вызывает симпатию у фанатов и философия команды Игоря 
Ларионова. Главному тренеру удалось заставить своих хоккеистов не бояться 
ошибок и полностью отдаваться игре. Именно поэтому в "Торпедо" зажигает 20-
летний Василий Атанасов, а 17-летний защитник Антон Силаев ведет на льду 
себя настолько решительно, словно у него за спиной несколько сезонов в лиге. 
Но, похоже, у этой философии есть и минусы. Излишняя уверенность игроков 
перерастает в самоуверенность, а порой и в наглость. Причем даже по 
отношению к судьям. Это отчетливо продемонстрировал игрок нижегородцев в 
выездном матче против "Витязя". Такое поведение бригада арбитров не стала 
терпеть и жестко наказала хоккеиста. 
Случайность или побочный эффект подхода Ларионова? 
Выместил злобу на судье  
К матчу против подмосковной команды "Торпедо" подошло в статусе фаворита. 
К слову, сейчас большая часть лиги будет смотреться предпочтительнее 
"Витязя", которого может постигнуть первая тренерская отставка в нынешнем 
сезоне. Но нижегородцы в очень хорошей форме, поэтому для них этот матч на 
бумаге выглядел победой по расписанию. 
И во втором периоде стало очевидно, что сюрпризов в этой встрече не будет. 
Гости за неполные 20 минут забросили четыре безответные шайбы. Но даже 
крупный счет не отражал все превосходство команды Ларионова. "Торпедо" 
буквально поселилось в зоне соперника, а звенья нижегородцев соревновались 
между собой в изощренности комбинаций. Со стороны казалось, что "Витязю" 
дали установку играть без шайбы и просто смотреть хоккей. 
У Ларионова в такие моменты действует джентльменская философия. 
Например, тренер не ставит на большинство первые спецбригады, а дает шанс 
нижним звеньям. Но философию тренера, похоже, разделяют не все хоккеисты 
нижегородцев. В начале третьего периода 22-летний форвард "Торпедо" 
Владислав Фирстов на полной скорости вошел в зону соперника, где был 
оттеснен оппонентом к борту, а затем врезался в судью.  
Вместо того чтобы сразу вернуться в оборону, молодой игрок пренебрежительно 
толкнул рефери. Фирстов просто психанул из-за того, что ему помешали 
прорваться к воротам и прокачать личную статистику. И это при очень 
комфортном счете и полной капитуляции соперника. 
Кроме того, на замедленном повторе видно, что игрок "Витязя" выбил шайбу у 
нападающего нижегородцев еще до столкновения с рефери. И если Фирстову 

https://www.championat.com/hockey/news-5257018-forvard-torpedo-firstov-udalyon-do-konca-matcha-za-tolchok-lajnsmena.html
https://www.championat.com/hockey/news-5257018-forvard-torpedo-firstov-udalyon-do-konca-matcha-za-tolchok-lajnsmena.html


 

 

нужно было кому-то высказать недовольство по поводу эпизода, то только себе. 
В итоге молодого хоккеиста ожидаемо удалили до конца игры. А уже после 
встречи могут последовать дополнительные санкции. 
Такое поведение игрока сильно удивляет. Даже большие звезды не позволяют 
себе срывать злость на судьях таким образом. Тем более, это не может делать 
хоккеист, который проводит лишь второй сезон в сильнейшим чемпионате 
страны. И нельзя этот момент списывать на стечение обстоятельств и излишнюю 
эмоциональность. Остается лишь верить, что Профессор разберет эту ситуацию 
и больше не допустит подобных вещей в клубе. 
Иначе это будет выглядеть, словно хоккеисты "Торпедо" на фоне всенародной 
любви выходят на лед, задрав нос, при этом не имея достижений в плей-офф.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1953890_Korona_vyrosla_
Molodoj_khokkeist_psihanul_i_tolknul_sudju_v_matche_KKhL 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Формат OLIMPBET чемпионата МХЛ: что такое плей-ин и как попадают в 
плей-офф (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 26 сентября 
2023) 
Mhl.khl.ru объясняет, как работает новая структура регулярного чемпионата, 
которая действует с сезона 2022/2023, а также об изменениях в плей-офф.  
Конференции и дивизионы  
37 команд Молодежной хоккейной лиги разделены на две конференции, которые 
с 2022 года состоят из двух дивизионов: "Золотого" и "Серебряного". По итогам 
сезона 2022/2023 между дивизионами впервые проведена ротация по 
спортивному принципу. В "Золотые" перешли "Капитан" на Западе и "Авто" на 
Востоке. В "Серебряные" - "Крылья Советов" на Западе и "Локо-76" на Востоке.  
За что борются команды "Золотых" дивизионов?  
За первую пятерку, которая гарантирует прямое попадание в плей-офф. Шестая, 
седьмая и восьмая команды проведут дополнительные матчи за выход в плей-
офф с лучшими командами "Серебряного" дивизиона (см. раздел "Как проходит 
плей-ин?" Девятая команда "Золотого" дивизиона заканчивает чемпионат и в 
сезоне 2024/2025 переходит в "Серебряный".  
За что борются команды "Серебряных" дивизионов?  
За попадание в тройку сильнейших, которая сыграет в плей-ин с командами 
"Золотого" дивизиона, занявшими места с шестое по восьмое. Дополнительно 
победители "Серебряных" дивизионов получат гарантированный выход в 
"Золотой" на сезон 2024/2025.  
Как проходит плей-ин?  
Регулярный чемпионат завершится 24 февраля 2024 года, матчи плей-офф 
начнутся 7 марта. По пять лучших команд из "Золотых" дивизионов каждой 
конференции будут готовиться к 1/8 финала розыгрыша Кубка Харламова. В это 
время 12 команд оспорят шесть оставшихся путевок в плей-офф (по три в каждой 
конференции).  
Раунд плей-ин проходит до двух побед и начнется на площадках команд 
"Серебряного" дивизиона. Серии стартуют 28 февраля на Востоке и 29 февраля 
на Западе. Второй и, если потребуется, третий матчи примут команды "Золотых" 
дивизионов (2 и 3 марта на Востоке, 3 и 4 марта на Западе).  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1953890_Korona_vyrosla_Molodoj_khokkeist_psihanul_i_tolknul_sudju_v_matche_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1953890_Korona_vyrosla_Molodoj_khokkeist_psihanul_i_tolknul_sudju_v_matche_KKhL


 

 

Нововведением сезона 2023/2024 станут овертаймы в плей-ин, которые будут 
идти десять минут вместо пяти. Это сделано с целью повышения вероятности 
определения победителя в игре, а не в серии бросков.  
Как проходит плей-офф?  
7 марта стартует 1/8 финала. Командам из каждой конференции будут 
присвоены номера с первого по восьмое, в зависимости от занятого места в 
регулярном чемпионате. Команды "Золотого" дивизиона будут выше, чем 
команды "Серебряного".  
В 2024 году впервые не только финальная, но и полуфинальные серии будут 
сыграны до четырех побед одной из команд. В 1/2 между собой встречаются 
команды Запада и Востока. Формат 1/8 и 1/4 финала не изменится - победителем 
становится команда, выигравшая три матча.  
Изменится формат проведения финальной серии. Ранее первый и второй, а 
также третий и четвертый матчи серии проводились на следующий день. 
Перерыв между вторым и третьим, а также четвертым и пятым матчами 
составлял два дня. В сезоне 2023/2024 матчи финальной серии Кубка Харламова 
пройдут через день, как и в финале Кубка Гагарина. Также даты финалов МХЛ и 
КХЛ будут разведены по разным дням. Даты матчей финальной серии Кубка 
Харламова - 16, 18, 20, 22 апреля и, если потребуется, 24, 26 и 28 апреля. Даты 
матчей финальной серии Кубка Гагарина - 17, 19, 21, 23 апреля и, если 
понадобится, 25, 27 и 29 апреля.  
Кто перейдет в "Золотые" дивизионы в сезоне 2024/2025?  
Есть несколько сценариев в зависимости от итогов серий плей-ин.  
1. Если победитель "Серебряного" дивизиона уступает в плей-ин, то в "Золотом" 
дивизионе в следующем сезоне сыграют участники плей-офф и победитель 
"Серебряного" дивизиона.  
2. Если победитель "Серебряного" дивизиона выиграет свою серию плей-ин, то 
прописку в "Золотом" дивизионе сохранит лучшая (по итогам регулярного 
чемпионата) из уступивших в плей-ин команд. Рассмотрим частные случаи в 
случае выхода победителя "Серебряного" дивизиона в плей-офф. 
2.1. Если шестая и седьмая команды "Золотого" дивизиона проигрывают в плей-
ин, то в "Золотом" дивизионе помимо участников плей-офф остается восьмая 
команда.  
2.2. Если помимо восьмой команды "Золотого" дивизиона серию плей-ин 
проигрывает шестая, то в "Золотом" дивизионе остается седьмая.  
2.3. Если в плей-ин уступают восьмая и седьмая команды "Золотого" дивизиона, 
прописку в нем сохраняет шестая.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047216/ 

К заголовкам сообщений 

Красная Армия катком прошлась по Тайфуну выиграв 7:2 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 26 сентября 2023) 
Дальневосточный коллектив, потерпел крах в самом начале регулярки, но потом 
все таки смог отвоевать победу на домашней арене. В матче против "Капитана" 
дело дошло до до дополнительной двадцатиминутки, где "Тайфун" добыл 
победу и заработал первые две очка. В минувшем матче подопечные Кузнецова 
не сумели одолеть "Академию Михайлова U20", проиграв 3:4 по итогу. Команда 
находится на последнем месте в "Серебряном" дивизионе Западной 
конференции, и в сегодняшнем матче у них откровенно говоря ничего не 
получалось. 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047216/


 

 

А вот у москвичей все складывается как никуда лучше они поднялись на шестую 
позицию в турнирной таблице "Золотого" дивизиона Западной конференции и 
набрала восемь очков. В минувшем матче парни под руководством Павла 
Баулина одержали выездную победу 6:2 над "Сахалинскими Акулами", добыв 
при этом четвертую победу в сезоне, причем в основное время. Игрой ранее в 
матче с "Атлантом" "армейцы" уступили 5:6 по итогу. 
И по итогу сегодняшнего матча было видно, что армейцы чувствовали себя 
хозяевами на льду Фетисов Арены не дав Тайфуну что - либо сделать вот отсюда 
и результат 7:2 в их пользу.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/worldfutbolnews/3192376.html 

К заголовкам сообщений 

"Локо-76" потерпел поражение в результативном матче (Sport76.ru, 
Ярославль, 26 сентября 2023) 
25-го сентября "Локо-76" завершал домашнюю мини-серию игрой против "Омских 
Ястребов". 
После победы над "Сибирскими Снайперами" в составе ярославцев произошло 
несколько изменений. Так, вернулись в заявку защитник Владислав Лобатый, 
нападающие Роман Максимов и Владимир Кузнецов, а защитник Никита 
Михайлов играл свой первый матч в сезоне. 
Встреча началась с пары довольно опасных атак омичей, так что Никульшину 
пришлось не только включаться в игру, но и выручать свою команду. В то же 
время буквально первое появление "Локо-76" в чужой зоне закончилось голом: 
Григорий Козлов замкнул передачу Артема Кузина на ворота, 1:0. На восьмой 
минуте "железнодорожники" впервые остались в меньшинстве и смогли 
отбиться, несмотря на, как минимум, два весьма неприятных момента у 
собственных ворот. Правда, гости продолжили атаковать на волне численного 
преимущества, и на 12-й минуте добились-таки своего, хотя шайба Тимошенко 
получилась в известной степени курьезной, 1:1. Во второй части периода уже 
ярославцы дважды играли в большинстве, и если первая попытка ничем не 
запомнилась, то далее наша "молодежка" была близка к успеху: Елезову и 
Старкову не удалось переиграть вратаря "ястребов", а Кузин немного не попал в 
створ. На самых последних секундах шанс отличиться был у Максимова, но и 54-
й номер "Локо-76" не переиграл Долгова в ближнем бою. Из первых восьми минут 
второго периода соперники провели в неравных или неполных составах более 
шести, однако не приблизились к следующему голу. Впрочем, через несколько 
десятков секунд после окончания второго за период полноценного большинства 
ярославцы вернули себе лидерство - Сергей Жуков бросил точно в ближний 
верхний угол, 2:1. После этого инициатива перешла к омичам, которые провели 
несколько мощных смен и на 14-й минуте восстановили равенство, 2:2. 
"Железнодорожникам" пришлось отбиваться и в концовке, в том числе, в 
меньшинстве, но как раз при игре вчетвером Михаил Ахметшин убежал к чужим 
воротам и переиграл вратаря, 3:2. Третий период тоже начался для нашей 
"молодежки" максимально успешно - через 62 секунды после его начала 
Владислав Старков удачно сыграл на добивании после броска Дмитрия Уткина, 
и впервые разрыв вырос до двух шайб, 4:2. События стали развиваться еще 
стремительнее, начиная с шестой минуты: сначала гости забили одновременно 
с выходом пятого игрока у "Локо-76", а через 45 секунд быстрая контратака с 
участием Уткина и Ахметшина завершилась голом Романа Максимова - первая 
шайба 16-летнего нападающего в МХЛ, 5:3. Увы, но сохранить преимущество до 
сирены не удалось: несколько ошибок в своей зоне вкупе с усталостью основных 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/worldfutbolnews/3192376.html


 

 

защитников привели к тому, что "ястребы" сравняли счет за 70 секунд до сирены. 
В овертайме ближе к успеху были омичи, не забившие за полторы минуты 
большинства, однако затем гости все же взяли свое в серии буллитов. 
5:6 - "Локо-76" в драматичной борьбе уступил "Омским Ястребам". 

https://sport76.ru/loko-76-poterpel-porazhenie-v-rezultativnom-matche/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Берта Валеева: "Меня радует, что мы друг за друга стоим стеной" 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 26 сентября 2023) 
Интервью с лучшим бомбардиром предсезонки ЖХЛ.  
Нападающий "Белых Медведиц" Берта Валеева - самый результативный игрок 
Женской хоккейной лиги на предсезонке, она набрала 12 (5+7) очков за шесть 
матчей.  
В регулярном чемпионате форвард приняла участие в трех встречах: 
челябинский клуб играл с МСМО "7.62" на выезде и одержал две победы в 
основное время и одну - в овертайме. Еще в одном матче "Медведицы" уступили 
"Бирюсе".  
В интервью пресс-службе Лиги Берта рассказала, что на предсезонке с 
чемпионом ЖХЛ было играть тяжелее, чем с мужчинами, оценила матчи с 
соперницами из Воскресенска на старте сезона и отметила изменения в 
коллективе в лучшую сторону.  
"Летом играли с мальчиками-студентами и с "Агиделью" - это показало нам, к 
чему стремиться в будущем"  
 - Вы стали самой результативной хоккеисткой ЖХЛ на предсезонке. За счет чего 
удалось набрать 12 очков?  
 - Достаточно хорошо провела сборы, перед ними готовилась самостоятельно с 
персональным тренером по физподготовке. Вошла в предсезонку в неплохой 
форме, старалась, выкладывалась - в контрольных играх это помогло показать 
себя. Чувствую, что стала лучше.  
 - Ваш тренер Денис Афиногенов хотел матчей с сильными соперниками. Как это 
восприняли игроки?  
 - Это правильно: нужно противостоять им, чтобы расти. Летом играли с 
мальчиками-студентами и с "Агиделью" - это показало нам, к чему стремиться в 
будущем.  
 - С кем было сложнее?  
 - Тяжело сказать по той причине, что мужчины все-таки играли не в полную силу. 
За ними тяжело угнаться, делают мощные передачи и броски. Думаю, они 
немного поддавались (улыбается). "Агидель" старалась показать себя - для них 
это было так же важно, как и для нас. Наверное, с ними было сложнее, потому 
что в Уфе слаженный и сплоченный коллектив - давно играют вместе, знают друг 
друга. Комбинации прочитать было тяжело, несмотря на то что они медленнее 
мужчин.  
 - Вы встречались и со сборной Казахстана. Что можете сказать об этом опыте?  
 - Это, конечно, не сравнится с "Агиделью", у которой выстроена вся игра, 
начиная с нападающих и заканчивая вратарем. Не тот уровень, но такие игры 
тоже нужны: наработать собственные комбинации, попробовать новые связки и 
звенья, почувствовать себя лидерами. Было полезно, это хорошо переносится 
на чемпионат ЖХЛ.  

https://sport76.ru/loko-76-poterpel-porazhenie-v-rezultativnom-matche/


 

 

"В третьем матче с "7.62" выиграли 2:1ОТ, но это не тот результат, которого от 
нас ждут"  
 - Как ощущения после первой серии в сезоне?  
 - Если честно, хотелось бы лучшего. Третья игра совсем не задалась: мы 
выиграли 2:1ОТ, но это не тот результат, которого от нас ждут. Нужно стараться, 
больше тренироваться и показывать хороший хоккей, потому что это было не то, 
чего мы от себя хотим. Победа есть победа, главное, что взяли очки. Сделаем 
выводы и дальше будем только лучше.  
 - Пропущенный гол на 51-й минуте третьей игры - одна из ошибок?  
 - Он в любом случае входит в этот список. Такие атаки с чего-то да начинаются 
- просто надо пересмотреть и найти первопричину. Будем над этим работать.  
 - Овертайм в третьей игре длился всего полминуты. За счет чего удалось быстро 
забросить?  
 - Девочки хорошо вышли "2 в 1", Василиса Гудыменко забила с хорошей 
передачи. Чувствовали себя увереннее, у нас осталось больше сил, чем у "7.62". 
Просто в плане физики дотянули и смогли добороться до конца.  
 - Встречи закончились с разным количеством голов. О чем это говорит?  
 - Над реализацией точно стоит поработать (улыбается). Мне кажется, говорим 
это уже третий сезон - мы правда стараемся. Хочу отметить вратаря "7.62" Юлию 
Волкову, она хорошо провела все три встречи. Лично мне, например, было 
тяжело справиться с защитой, потому что они очень плотно играли, почти не 
давали создавать опасность. Нужно отдать должное - мы не смогли реализовать 
моменты, но и команда соперника постаралась.  
 - Что скажете о календаре по три матча подряд?  
 - Рада, что стало больше встреч. Мы так долго готовились, два месяца 
предсезонки ждали чемпионата! Радует, что все попадут плей-офф. Раз сезон 
стал длиннее, мы сможем показывать себя, зарабатывать очки и заниматься 
любимым делом еще дольше. Три игры подряд - тяжеловато, на самом деле: два 
матча, выходной и снова матч. Но это календарь, нам деваться некуда - значит, 
нужно уметь контролировать себя и свои силы.  
 - Вы пока не набрали очков. Переживаете?  
 - Честно говоря, да, но думаю, что все впереди. Главное для меня не очки, а 
приносить пользу команде, не уходить в "минус", стараться помогать обороне и 
создавать моменты. Голы и передачи - они будут. Понятно, что хочется и они 
нужны.  
"Коллектив стал очень сплоченным, мне это особенно заметно по сравнению с 
сезоном 2022/2023"  
 - Карина Золотарева в дебюте почти оформила "сухарь", Мария Рулева 
забросила первую шайбу в ЖХЛ. Что скажете об успехах одноклубниц?  
 - На самом деле Карина еще две передачи отдала - это вообще что-то 
немыслимое! За Машу рада, она наиграла на гол. Василиса Гудыменко тоже 
хорошо себя показывает. Здорово, что девчонки проявляют себя и - главное - это 
приносит результат команде. Коллектив стал очень сплоченным, мы друг за 
друга переживаем, всех поддерживаем. Лично мне это особенно заметно по 
сравнению с сезоном 2022/2023. Меня очень радует, что мы друг за друга стоим 
стеной и помогаем во всем. Думаю, это поможет в игре.  
 - Как вам новый приз лучшему игроку - шапка медведицы?  
 - В прошлые годы мы ничего не вручали, просто выбирали лучшего игрока 
матча, и он произносил речь. Передавали титул, но без приза. В новом сезоне 
все стало милее, мне очень нравится! Шапка классная (улыбается).  
 - В сезоне 2022/2023 команда заняла седьмое место и показала лучший 
результат в истории. Как считаете, побьете рекорд?  



 

 

 - Думаю, да, должны к этому стремиться. Мы столько работали и хотим показать, 
на что мы способны, занять место как можно выше. Желательно вообще войти в 
четверку, постараемся. Мы ради этого, по сути, играем и живем.  
 - В феврале в Челябинске будет Спартакиада. Как настроены на нее?  
 - К ней тоже готовимся. Вся работа, которую мы проделывали на предсезонных 
сборах и продолжаем сейчас, направлена и на Спартакиаду в том числе. Это 
новый интересный опыт, потому что одно дело - когда играешь по три матча 
подряд, а другое - просто в круг со всеми регионами. Что-то новенькое - это круто. 
Будем стараться там тоже выложиться и занять место повыше. Мне кажется, 
морально будет как-то по-другому, не как регулярный чемпионат.  
 - На Урале женский хоккей популярнее, чем во многих городах. Стараетесь его 
продвигать?  
 - Конечно, стараемся. Мы хотим, чтобы к нам приходили болельщики, чтобы за 
нами следили в соцсетях. Пытаемся показать это игрой и не только - 
развиваемся в медиасфере. К сожалению, женский хоккей не так популярен в 
России. Нам повезло быть в системе "Трактора", где все четыре команды 
связаны. Было бы здорово, если бы болельщики обращали на нас больше 
внимания, приходили на трибуны. Чем сильнее они поддерживают нас, тем 
больше у нас уверенности, тем больше побед мы будем приносить. Мы играем 
для них, а они могут приходить, чтобы болеть за нас - это закономерный круг, 
который нельзя прервать.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046430/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Фетисов - о старте сезона ЦСКА: "Надеемся, что 13 раз подряд выиграют 
чемпионат. Опыт есть, с Федоровым общаемся" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 26 сентября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов прокомментировал "СЭ" 
игру ЦСКА в начале сезона-2023/24 в ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ.  
"Непросто выигрывать Кубок Гагарина два года подряд. Команде очень сложно 
все это переварить, поздний отпуск. Будем надеяться, что Сергей Федоров 
справится со всеми сложностями. Я играл в команде, которая 13 раз подряд 
выигрывала чемпионат страны. Опыт есть, с Сергеем общаемся. Так что 
надеемся, что армейцы смогут стать чемпионами 13 раз кряду. Впереди долгий 
сезон", - сказал Фетисов "СЭ".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-ocenil-start-sezona-cska-
2127113/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
IIHF на конгрессе не будет обсуждать возвращение юниорских сборных 
России (ТАСС, Москва, 26 сентября 2023) 
Международная федерация хоккея (IIHF) не планирует обсуждать на 
предстоящем конгрессе возвращение юниорских сборных России на 
международные соревнования. Об этом ТАСС рассказал президент IIHF Люк 
Тардиф.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046430/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-ocenil-start-sezona-cska-2127113/
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Во вторник исполком Союза европейских футбольных ассоциаций допустил до 
своих соревнований сборные России, в которых играют футболисты не старше 
17 лет. Все матчи российских команд должны проводиться без флага страны, 
гимна, национальной игровой формы и не на территории России. Решением IIHF 
все российские команды не допущены до участия в соревнованиях под эгидой 
международной федерации.  
"Такого вопроса нет в повестке [конгресса]", - сказал Тардиф.  
Полугодовой конгресс IIHF пройдет с 5 по 7 октября в Португалии. "Мы 
проинформируем конгресс о ситуации, связанной с Федерацией хоккея России, 
Континентальной хоккейной лигой и [вратарем] Иваном Федотовым", - 
подчеркнул Тардиф.  
Дисциплинарный совет IIHF должен рассмотреть появление Федотова на льду в 
матчах Континентальной хоккейной лиги в составе ЦСКА. Федерация 
дисквалифицировала вратаря до конца этого года, поскольку признала 
действующим его контракт с клубом Национальной хоккейной лиги 
"Филадельфия".  

https://tass.ru/sport/18847625 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Внук Билялетдинова: "Мне очень нравятся медиа "Ак Барса" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 сентября 2023) 
Внук Зинэтулы Билялетдинова и защитник "Айлендерс" Александр Романов 
поделился мнением о медиаслужбе "Ак Барса" и назвал своего дедушку лицом 
казанского клуба.  
- "Ак Барс" презентовал продление контракта с Билялетдиновым сценой из 
"Властелина колец", где он представлен Гендальфом. Вы не обсуждали это в 
семейном чате?  
- Я могу написать ему что-то, но у нас нет семейного чата. И я не смотрел 
"Властелина колец", и дед его не смотрел. Поверь мне, он не поймет этот прикол. 
Мама, батя, бабушка, сестра тоже его не смотрели. Но мне очень нравятся медиа 
"Ак Барса".  
- Билялетдинов часто участвует там в роликах и активностях. Смотришь что-то с 
ним?  
- Я ни в коем случае не ставлю никого выше или ниже. Но для меня Зинэтула 
Хайдарович - это лицо казанского "Ак Барса". Как ни крути. Команда выиграла 
Кубок Гагарина в первый же сезон. Он ведь был тогда уже? И он с того момента 
в команде. Кто еще? Да, есть сервисмены, персонал, я их лично знаю. Но кто из 
той команды еще в строю? Уже позаканчивали все - Зарипов, Медведев, 
Никулин, Морозов. Все те ребята, с которыми он шел. Конечно, я считаю, что он 
лицо клуба. Я бы на его месте тоже участвовал в этих роликах. Так идет больший 
охват зрителей, это маркетинговый ход.  
- Есть какой-то самый запоминающийся ролик с его участием?  

https://tass.ru/sport/18847625
https://allhockey.ru/news/show/490975-IIHF_na_kongresse_ne_budet_obsuzhdat_vozvraschenie_juniorskih_sbornyh_Rossii
https://www.sport-express.ru/hockey/russia/news/iihf-ne-budet-obsuzhdat-vozvraschenie-yuniorskih-sbornyh-rossii-2127269/
https://sport24.ru/hockey/news-581680-iihf-na-kongresse-ne-budet-obsuzhdat-vozvrashcheniye-yunosheskikh-sbornykh-rossii-po-khokkeyu


 

 

- Самый душераздирающий, с которого я могу слезу пустить - это когда вышел 
ролик, что дед возвращается. Там еще диктор казанская женщина [Людмила 
Шастина], которая раньше вела все матчи. И я такой: "Блин, как это круто!". 
Приколы смешные, но легендарные ролики трогают сердце. К моему деду такое 
отношение.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287979 

К заголовкам сообщений 

Внук Зинэтулы Билялетдинова: "Дед уже хочет закончить. Это закат его 
тренерской карьеры" (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 26 
сентября 2023) 
Внук главного тренера казанского "Ак Барса" Зинэтулы Билялетдинова, защитник 
"Айлендерс" Александр Романов поделился мнением о дедушке и 
спрогнозировал, когда тот завершит тренерскую карьеру. 
- Сейчас Билялетдинов идет вновь за Кубком Гагарина. Ему кто-то в семье может 
сказать, что он уже выиграл, столько лет в хоккее, и стоит отдохнуть и посвятить 
себя семье? Или его авторитет настолько непоколебим?  
 - Столько ему раз об этом говорили, но это его желание. Кто может тебя 
остановить, особенно, если ты уже в таком возрасте и статусе? Ты жизнь отдал 
хоккею. Жизнь! Это не просто работа, на которой ты 10 лет пробыл. Туда уходит 
все здоровье, эмоции. Все туда! 
 - Он прям фанат и горит этим по сей день?  
 - Он уже хочет закончить. Не буду говорить, что это его последний сезон. Но это 
закат его тренерской карьеры. Никакой долгой дальше карьеры, уверен, не 
будет. Сколько можно? Мы ему все уже говорили, мол, ну что же ты. Никаких еще 
пяти лет в хоккее не будет. Эта эпоха настоящая, он сейчас идет за кубком. 
Ловите кайф, пока есть возможность смотреть на этот хоккей. Когда уйдет 
Зинэтула Хайдарович, то не будет такого хоккея. Сейчас играют по-другому. Для 
меня он великий. Я все равно читаю комментарии, что он какой-то не такой, 
проиграл Олимпиаду. Но для меня он великий. Говорю это с огромной 
уверенностью.  

https://www.business-gazeta.ru/news/608349 

К заголовкам сообщений 

В Германии объяснили подписание экс-легионера "Торпедо", от которого 
отказались в Швеции (Чемпионат.com  , Москва, 26 сентября 2023) 
Спортивный директор "Дюссельдорфа" Ники Мондт прокомментировал 
подписание контракта с американским нападающим Кенни Агостино. 
"Чтобы не упускать из виду наши цели на сезон, нам пришлось отреагировать на 
потерю Стивена Маколея и других игроков и подписать еще одного 
нападающего. Кенни Агостино доказал свои качества и способность забивать 
голы в таких сильных лигах, как НХЛ и КХЛ. Он может играть на всех позициях в 
атаке и особенно примечателен своими атакующими способностями. Я рад, что 
мы смогли подписать его и что он уже сегодня отправляется в Дюссельдорф", - 
приводит слова Мондта официальный сайт клуба. 
Напомним, в конце августа Агостино подписал контракт с "Шеллефтео", однако 
на следующий день шведский клуб разорвал соглашение с нападающим. 
Причиной стала информация, согласно которой форвард мог покинуть "Торпедо" 
в марте 2022 года, однако решил выбрать более выгодный в финансовом плане 
вариант и исполнить свой контракт в КХЛ до конца.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287979
https://www.business-gazeta.ru/news/608349


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5256396-v-germanii-obyasnili-
podpisanie-eks-legionera-torpedo-ot-kotorogo-otkazalis-v-shvecii.html 

К заголовкам сообщений 

Стал известен новый клуб Агостино, от которого отказались в Швеции из-
за игры в КХЛ (Чемпионат.com  , Москва, 26 сентября 2023) 
Американский нападающий Кенни Агостино продолжит карьеру в Германии. 
Форвард подписал контракт с "Дюссельдорфом", сообщается на официальном 
сайте клуба. 
В конце августа Агостино подписал контракт с "Шеллефтео", однако на 
следующий день шведский клуб разорвал соглашение с нападающим. Причиной 
стала информация, согласно которой форвард мог покинуть "Торпедо" в марте 
2022 года, однако решил выбрать более выгодный в финансовом плане вариант 
и исполнить свой контракт в КХЛ до конца. 
"Для "АИК Шеллефтео" важен вопрос о его попытке расторгнуть контракт с 
российским клубом перед прошлым сезоном. Новая информация в СМИ и из 
других источников меняет нашу позицию. Поэтому мы решили разорвать 
контракт", - сообщил тогда генеральный менеджер "Шеллефтео" Эрик Форселл. 
В сезоне-2022/2023 Агостино выступал в нижегородском "Торпедо", пропустив 
значительную часть из-за травмы. Он провел 29 матчей, в которых набрал 11 
(4+7) очков.  

https://www.championat.com/hockey/news-5256282-stal-izvesten-novyj-klub-
agostino-ot-kotorogo-otkazalis-v-shvecii-iz-za-igry-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Скудра отреагировал на информацию о том, что может возглавить 
новокузнецкий "Металлург" (Чемпионат.com  , Москва, 26 сентября 2023) 
Известный тренер Петерис Скудра отреагировал на слухи о том, что может 
возглавить новокузнецкий "Металлург", выступающий в ВХЛ. 
"Да, было общение, было определенное предложение, но мне нужно было пару 
дней подумать. Есть определенные семейные моменты, где я не смог на данный 
момент уехать сразу и более тщательно рассмотреть этот вариант. Хотя, 
естественно, я хочу работать. "Металлург" из Новокузнецка - это очень 
интересная, качественная организация. Отличный город. Я там заканчивал свою 
хоккейную карьеру. Отличная аура там, прекрасные болельщики. Но на 
сегодняшний день, увы, я не смог принять это предложение, хотя, естественно, 
я готов вернуться к работе. 
Конечно, приоритет - КХЛ. Жду возможностей вернуться в лигу. Но также, 
естественно, и работа в Высшей хоккейной лиге для меня интересна. 
Чисто из-за семейных моментов я в эти дни не смог более тщательно 
рассмотреть этот вариант с новокузнецким "Металлургом", - сказал Скудра в 
беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5256690-skudra-otreagiroval-na-
informaciyu-o-tom-chto-mozhet-vozglavit-novokuzneckij-metallurg.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Экс-вратарь сборной России рассказал о фирменных приемах Мозякина и 
Зарипова (Чемпионат.com  , Москва, 26 сентября 2023) 

https://www.championat.com/hockey/news-5256396-v-germanii-obyasnili-podpisanie-eks-legionera-torpedo-ot-kotorogo-otkazalis-v-shvecii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5256396-v-germanii-obyasnili-podpisanie-eks-legionera-torpedo-ot-kotorogo-otkazalis-v-shvecii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5256282-stal-izvesten-novyj-klub-agostino-ot-kotorogo-otkazalis-v-shvecii-iz-za-igry-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5256282-stal-izvesten-novyj-klub-agostino-ot-kotorogo-otkazalis-v-shvecii-iz-za-igry-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5256690-skudra-otreagiroval-na-informaciyu-o-tom-chto-mozhet-vozglavit-novokuzneckij-metallurg.html
https://www.championat.com/hockey/news-5256690-skudra-otreagiroval-na-informaciyu-o-tom-chto-mozhet-vozglavit-novokuzneckij-metallurg.html
https://allhockey.ru/news/show/490961-Skudra_otreagiroval_na_informaciju_o_tom_chto_mozhet_vozglavit_Kuznju


 

 

Бывший вратарь сборной России Константин Барулин ныне защищающий цвета 
клуба третьей шведской лиги "Бурос", рассказал, против кого в КХЛ было 
тяжелее всего играть. 
"Против кого в КХЛ было тяжелее всего играть? Мои два хороших друга - Сергей 
Мозякин и Данис Зарипов. Все вратари знали, куда Мозякин будет бросать. У 
него было три точки, но при этом не могли предугадать, куда именно он бросит - 
он как рукой эту шайбу туда кладет, и все. 
Зарипов настолько хитрый, что он пытался какие-то свои приемы использовать. 
Он один из первых еще в Суперлиге использовал уловку, когда входил в зону и 
бросал между ног вратарю под опорную ногу. Все думали, что это выглядит как-
то просто и нелепо для вратаря, но он всегда разговаривал с вратарями на 
тренировках и спрашивал, куда [бросать] неудобнее всего - специально выбирал 
точки", - сказал Барулин в эксклюзивной беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Родионом Власовым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5256562-eks-vratar-sbornoj-rossii-
rasskazal-o-firmennyh-priyomah-mozyakina-i-zaripova.html 

К заголовкам сообщений 

Дерзкий русский новичок пробивается в основу "Коламбуса". Воронков 
станет открытием сезона НХЛ? (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
26 сентября 2023) 
Оцениваем перспективы экс-нападающего "Ак Барса" закрепиться в основе "Блю 
Джэкетс".  
Подходящий момент для отъезда  
Дмитрий Воронков, один из самых прогрессирующих российских молодых 
игроков, летом подписал контракт новичка с "Коламбусом". Еще в сезоне-
2019/20, когда "Ак Барсом" руководил Дмитрий Квартальнов, фактурный 
нападающий получил место в основном составе. От лимитчика форвард прошел 
путь до ведущего форварда, выходил в первом звене с Александром Радуловым 
и добрался с командой до финала Кубка Гагарина. Летом Дмитрий понял, что 
пришло время проверить силы в Северной Америке. В 22 года Воронков 
отправился в "Коламбус", который задрафтовал игрока в 2019-м под 114-м 
номером.  
За четыре полноценных сезона в КХЛ ангарский самородок созрел для Северной 
Америки. Воронков не торопился с отъездом после МЧМ или первых лет в основе 
"Ак Барса". Дмитрий успел съездить на Олимпиаду и выиграл серебро Пекина-
2022. Нападающий окреп в России и выбрал подходящий момент для "Блю 
Джэкетс". Подписав новый контракт с "Ак Барсом", Воронков однозначно выиграл 
бы в финансовом плане. За ценного форварда генменеджер Марат Валиуллин 
предложил бы солидную сумму - в этом не возникает сомнений. В остальном 
(помимо возможного выигрыша Кубка Гагарина) еще один-два сезона в КХЛ не 
принесли бы больших карьерных дивидендов.  
Дмитрий сформировался как игрок для смены лиги. Беспокоит только характер 
нападающего. Вспыльчивость нередко вредила Воронкову. Дмитрий с годами 
становился спокойнее, но не обходилось без удалений на ровном месте, которые 
иногда не поддавались объяснениям. Воронков относится к хоккеистам, которые 
любят залезть под кожу и откровенно бесят соперников. Когда игрок полностью 
контролирует разум, колкости в адрес противников только помогают команде. 
Однако, если Дмитрия накрывала лавина эмоций, форвард сбивался на 
неоправданные штрафы. Недаром Александр Бурмистров, экс-партнер 

https://www.championat.com/hockey/news-5256562-eks-vratar-sbornoj-rossii-rasskazal-o-firmennyh-priyomah-mozyakina-i-zaripova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5256562-eks-vratar-sbornoj-rossii-rasskazal-o-firmennyh-priyomah-mozyakina-i-zaripova.html


 

 

Воронкова по "Ак Барсу", в эфире "СЭ" сказал, что Дмитрий заиграет в НХЛ, если 
покажет свой хоккей и не будет драться.  
Перспективы в "Коламбусе"  
В первых матчах на тренинг-кэмпе соперники узнали, что за новый русский 
громила приехал в лигу. В недавней игре с "Питтсбургом" Дмитрий не побоялся 
навести суету на пятаке после контакта с защитником "Пингвинз" Либором 
Хайеком. Похвально, что нападающий не признает авторитетов и с первых дней 
в новой лиге не дает в обиду себя и партнеров. Бесстрашия Воронкову не 
занимать. Хороший способ таким образом запомниться тренерскому штабу и 
заслужить уважение опытных хоккеистов. В тренировочном лагере Дмитрий 
завоевывает место в основе, а в борьбе за счастье с другими проспектами 
хороши все методы.  
Ценное качество Воронкова - универсализм. В "Ак Барсе" тренеры использовали 
нападающего как в центре, так и на фланге. В "Коламбусе" Дмитрий может 
пригодиться и в топ-6, место в котором еще нужно заслужить, и в боттом-6. 
Россиянин, конечно, останется в тени топ-проспекта Адама Фантилли, 
выбранного под третьим номером драфта, но свой шанс в основе обязательно 
получит. Форварды такой комплекции подходят североамериканским тренерам. 
"Блю Джэкетс" заждались свежей крови и молодых духовитых игроков. Контракт 
с Воронковым добавил нападению глубины и возможностей для ротации, ведь 
россиянина можно выпустить на разных позициях.  
Не исключено, что адаптироваться к новому стилю хоккея Дмитрию придется в 
АХЛ. Хотя Кирилл Марченко и Егор Чинахов в первый сезон избежали длинных 
командировок в "Кливленд". В контракте Воронкова включена опция о 
возвращении в "Ак Барс", если форвард не закрепится в основе "Коламбуса". 
Впрочем, думать о ней нападающему нужно меньше всего. Раз Дмитрий 
собрался строить карьеру за океаном, то должен спокойно относиться к ссылкам 
в фарм-клуб и продолжать усердно трудиться.  
"Блю Джэкетс" - не враги себе и не будут держать игрока, который сделает 
команду сильнее, в АХЛ. Тем более после скандального увольнения Майка 
Бэбкока назначили Паскаля Венсана, который не работал главным тренером на 
уровне КХЛ и должен быть готов к экспериментам. Пробивной характер 
Воронкова - козырь, которым хоккеисту нужно пользоваться. Конкуренция в 
основе не такая серьезная, как в других командах, и, в отличие от того же 
Фантилли, Дмитрий приехал в НХЛ готовым игроком, который окреп во взрослой 
лиге и получил опыт Олимпиады. Российские партнеры - Тарасов, Проворов, 
Марченко и Чинахов - помогут Воронкову с адаптацией, а с игровыми данными 
для НХЛ проблем не предвидится.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/dmitriy-voronkov-zakrepitsya-li-
rossiyskiy-napadayuschiy-v-sostave-kolambusa-2127279/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккейный клуб "Адмирал" помог пострадавшим от наводнения в 
Приморье (Р-Спорт, Москва, 26 сентября 2023) 
Владивостокский хоккейный клуб "Адмирал" совместно с командой Молодежной 
хоккейной лиги (МХЛ) "Тайфун" собрал средства для покупки предметов первой 
необходимости людям, которые пострадали от наводнения в Приморье, 
сообщается в Telegram-канале команды.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/dmitriy-voronkov-zakrepitsya-li-rossiyskiy-napadayuschiy-v-sostave-kolambusa-2127279/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/dmitriy-voronkov-zakrepitsya-li-rossiyskiy-napadayuschiy-v-sostave-kolambusa-2127279/


 

 

Также к сбору средств присоединились тренеры детской школы, администрация 
клуба и все сотрудники "Фетисов Арены". Хоккеисты "Адмирала" Иван Емец, 
Максим Колмыков и Марк Янчевский передали их в Приморский центр 
социального обслуживания населения.  
"Беда может прийти в каждый дом. Не оставайтесь в стороне", - написано в 
сообщении команды.  
В середине августа тайфун "Ханун" и полярный фронт принесли в Приморье 
ливни, которые вызвали сильные паводки, подтопившие тысячи домов и 
множество дорог. Также край серьезно пострадал от обильных осадков 23 и 25 
августа. С 25 августа в Приморье действует режим ЧС федерального характера. 
После этого южный циклон 29 августа вновь обрушил ливни на Приморье, снова 
отрезало десятки населенных пунктов, больше всего пострадал юг региона. 
Ранее сообщалось, что в результате августовских наводнений пострадали более 
44 тысяч человек.  

https://rsport.ria.ru/20230926/kkhl-1898660878.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

В Новосибирске хоккейный болельщик ударил полицейского (Российская 
газета (rg.ru), Москва, 26 сентября 2023) 
Кировский районный суд Новосибирска направил в следственное управление 
материалы административного дела о мелком хулиганстве. Его завели в 
отношении хоккейного фаната, который нецензурно выразился в адрес 
полицейского и ударил его. 
Перед матчем хоккейных клубов "Сибирь" и "Барыс" на новой Сибирь-Арене 
болельщик громко матерился. Полицейский сделал ему замечание, но мужчина 
на него не отреагировал и продолжил нецензурно выражаться. Сотрудники в 
форме потребовали прекратить, в ответ на это фанат стал вести себя более 
вызывающе, высказался нецензурно в адрес полицейского и ударил его. 
На суде мужчина пояснил, что у него сработала автосигнализация. Он вышел на 
парковку и увидел на своей машине царапину. "Был на нервах, в связи с чем 
сорвался", - приводит его слова суд. 
Полицейские составили в отношении нарушителя протокол по статье 20.1 КоАП 
РФ "Мелкое хулиганство". Однако суд увидел в действиях болельщика 
основание для возбуждения уголовного дела по статье 319 УК РФ "Оскорбление 
представителя власти". Материалы административного дела направили в 
следственный отдел по Кировскому району.  

https://rg.ru/2023/09/26/reg-sibfo/v-novosibirske-hokkejnyj-bolelshchik-udaril-
policejskogo.html 

К заголовкам сообщений 

Академия "Ак Барса" проводит ежегодный набор. Успейте отдать своего 
сына в хоккей (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 
сентября 2023) 
Гид "БИЗНЕС Online" по мероприятию.  
В Академии хоккея "Ак Барс" стартовал традиционный сентябрьский набор. 
Прямо сейчас просматриваются мальчики 2018 (в Альметьевске еще и 2019) 
года рождения. Первые занятия стартовали 23 сентября. На одном из них 
побывал корреспондент "БИЗНЕС Online".  

https://rsport.ria.ru/20230926/kkhl-1898660878.html
https://allhockey.ru/news/show/490939-Admiral_pomog_postradavshim_ot_navodneniya_v_Primor_e
https://rg.ru/2023/09/26/reg-sibfo/v-novosibirske-hokkejnyj-bolelshchik-udaril-policejskogo.html
https://rg.ru/2023/09/26/reg-sibfo/v-novosibirske-hokkejnyj-bolelshchik-udaril-policejskogo.html


 

 

Что нужно взять на первое занятие? Когда ребята выйдут на лед, и какими будут 
первые тренировки? Ответы на эти вопросы в нашем материале.  
"Разница между возрастами ощутимая, тут нужен другой подход" 
Первое занятие, пусть и просмотровое, - большой день для будущих хоккеистов. 
Именно здесь мальчики впервые встречают партнеров по команде, звену или 
тройке. Это и серьезное испытание и для родителей, которым нужно 
организовать своих малышей - настроить их на позитивную волну и готовность к 
первым тренировкам.  
Все участники разделились по группам, в каждой из которых до 30 детей. Чтобы 
мальчишки не скучали в ожидании начала занятий, на входе их встречали клоуны 
- аниматоры. Пока родители решали организационные вопросы, будущие 
спортсмены участвовали в веселых эстафетах, танцевали или просто что есть 
мочи кричали название любимой хоккейной команды - "Ак Бааааарс!"  
Здесь же родители могли лично пообщаться с тренерами. "Ак Барс" 2018 года 
рождения возглавили Андрей Ромадановский и Станислав Максимов, "Динамо" - 
Дмитрий Терешин и Руслан Антонов, а "Нефтяник" - Ильнар Сахапов и Герман 
Беляев. Выпустивший в мае игроков 2005 года рождения, Ромадановский взял 
детей, что называется, "с нуля". "Конечно, разница между возрастами ощутимая, 
тут нужен другой подход. 2005 год - это взрослые ребята, 2018-й - ребятишки. 
Мы понимаем, что нужно будет работать не только с ними, но и с родителями", - 
рассказал нам тренер.  
Когда настало время тренировки, то мальчики в сопровождении тренеров и 
аниматоров отправились в спортивный зал. Родители же остались наблюдать за 
детьми через камеру, изображение с которой вывели на экран телевизора в 
холле. Это сделано специально, чтобы ребята лишний раз не отвлекались на 
своих пап и мам. За 45 минут мальчики успели провести разминку, сделать 
несколько упражнений, побегать и поиграть. По окончании тренировки ребят 
ждал еще один сюрприз - любимый Барсик, неизменный маскот хоккейного клуба 
"Ак Барс". Каждому малышу он вручил по воздушному шарику, что вызвало 
восторг у мальчишек. "О-о-о, шарики. И мне ша-а-а-рик", - доносилось из зала.  
Какими будут следующие занятия? 
Подготовительные занятия будут идти еще три недели. График тренировок - 
"день через день", в одно и то же время. В Академии предупреждают - если 
заболели, то необходимо остаться дома до выздоровления. Для тех же, кто 
пропустит тестирование, будут выделены специальные резервные дни, когда 
можно будет подойти и сдать необходимые тесты. 
Ближайшие две недели дети будут заниматься так же, как и на первом занятии. 
Тренеры специально подбирают больше игровых упражнений, чтобы привить им 
любовь к игре. "В этом возрасте у детей более эмоциональное восприятие мира. 
Поэтому больше будем проводить занятия в игровой форме. Это нужно для того, 
чтобы дети увлеклись хоккеем и полюбили его", - отметил Терешин.  
Во многом благодаря индивидуальному и нестандартному подходу в Академию 
приходит так много детей. Своим мнением по этому поводу поделился один из 
родителей Вадим, который пришел на первое занятие вместе со своим сыном 
Русланом. "Видел, как готовятся ребята из "Ак Барса". Очень понравился подход, 
поэтому привели сюда сына", - отметил он.  
Когда станет известно о зачислении? 
Примерно через две недели тренировки плавно перейдут в тестирование. К нему 
мальчиков будут подводить тренеры Академии. Будущие хоккеисты постараются 
показать лучшие результаты в пяти дисциплинах: прыжок в длину, бросок мячика 
в цель, тест с кубиками, тест на подвижность суставов и тест Ромберга, на 
координацию. 



 

 

Планируется, что к 14-15 октября на сайте Академии появятся списки, в какую из 
команд прошли будущие хоккеисты. Затем школы проведут родительские 
собрания, на которых уже более детально расскажут о принципах обучения и об 
организационных особенностях тренировок. Только после этого ребята выйдут 
на лед. "Да, лед будет не сразу. Перед тем, как выйти, нужно выполнить 
подводящие упражнения. Лед - это сложно, особенно для тех детей, которые еще 
ни разу не вставали на коньки", - подчеркнул Терешин.  
Распределение между "Ак Барсом" и "Динамо" - момент, который будет 
рассматриваться индивидуально. Один из важных критериев - место жительство 
семьи по отношению к тренировочным базам. Те, кто попадет в "Ак Барс", будут 
заниматься в "Татнефть Арене", спортзалом для них станет дворец единоборств 
"Ак Барс". У "Динамо" базовая арена - "Золотая шайба", спортзал - центр 
подготовки Зарипова.  
Теперь мальчишкам остается проявить свое желание играть в хоккей и показать 
свои спортивные способности. Сейчас рано что-то загадывать, однако хочется 
верить, что кто-то из них в будущем пополнит ряды главной команды "Ак Барса".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/287982 

К заголовкам сообщений 

В омской "G-Drive Арене" откроют новый бар: как он будет выглядеть? 
(РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 26 сентября 2023) 
В омской "G-Drive Арене" откроют новый бар: как он будет выглядеть?  
 Новая локация носит название Avangarden. Там можно будет смотреть 
трансляции выездных игр, проводить фан-встречи и автограф-сессии.  
В Омске на пятом этаже спортивного комплекса "G-Drive Арена" вместо 
действующего фуд-корта планируют создать многофункциональное 
пространство Avangarden. Как сообщили на сайте ХК "Авангард", во время 
домашних матчей оно будет работать как бар, а во внематчевые дни здесь 
можно смотреть трансляции выездных игр, проводить фан-встречи и автограф-
сессии. 
- Пространство учитывает различные типы размещения гостей - стоя и сидя, а 
длинные скамейки позволяют собираться компанией и быть ближе во время 
важных моментов. Традиционный барный декор создает атмосферу 
классического шумного фанатского заведения, обладая своим уникальным 
стилем. Два больших экрана в центре зала, куб с мониторами над столами и 
экраны на стенах коридора позволяют смотреть трансляцию из любой точки 
бара, - сообщается в техническом задании на закупку мебели для бара. 
Локация будет разделена на два зала - основной и малый. В основном установят 
57 столов, а в малом - 12. Сейчас для них уже закупают барную стойку и столы. 
Всего вместимость бара составляет около 2 тыс. человек. 

https://www.omskinform.ru/news/182131 

К заголовкам сообщений 

Судебный процесс по делу о приобретении наркотиков бывшим 
спортдиректором ХК "Трактор" Шининым (Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 
26 сентября 2023) 
Бывший спортдиректор ХК "Трактор" Шинин в суде признал вину 
В Центральном райсуде Челябинска 26 сентября прошло первое судебное 
заседание по делу бывшего спортивного директора ХК "Трактор" Александра 
Шинина, обвиняемого в незаконном приобретении наркотиков. Как сообщает 

https://sport.business-gazeta.ru/article/287982
https://www.omskinform.ru/news/182131


 

 

корреспондент URA.RU из зала суда, Шинин признал вину и раскаялся в 
содеянном. 
"Я полностью признаю свою вину. Раскаиваюсь в содеянном", - заявил Шинин в 
суде. 
Заседание началось с того, что сторона защиты попросила закрыть процесс от 
СМИ в целях предотвращения угрозы раскрытия гостайны. Судья и по 
совместительству председатель суда Денис Лекарь запретил вести съемку на 
стадиях предоставления показаний и материалов дела. Шинин сообщил суду, 
что не имеет серьезных проблем со здоровьем. Однако его беспокоят так и не 
зажившие спортивные травмы. 
Допрос свидетелей преступления не удалось организовать из-за их неявки. 
Поэтому прокурор попросил у суда зачитать их показания. Сам Шинин не 
возражал. Всего в списке числилось несколько свидетелей, среди них - 
случайный прохожий, которого попросили быть понятым при изъятии наркотиков, 
полицейские, участвовавшие в задержании, и сам поставщик наркотиков. 
Согласно показаниям, полицейские вышли на Шинина через его поставщика, за 
которым велось наблюдение. После передачи запрещенных веществ сбытчик и 
Шинин были задержаны. 
"Защита просит предоставить время, чтобы в полном объеме собрать 
характеризующие подсудимого материалы. В том числе от Континентальной 
хоккейной лиги, из зоны СВО", - сообщили суду адвокаты Шинина. 
Шинин был задержан силовиками в конце июля. У него в машине нашли свыше 
пяти граммов мефедрона. Сразу после задержания он был уволен с поста 
спортивного директора хоккейного клуба. На допросе он признал вину. По его 
словам, он приобретал наркотики для себя, распространять их умысла не было. 
С запрещенным веществами он хотел отправиться на рыбалку. 

https://ura.news/news/1052688845 

К заголовкам сообщений 

Сплав звезд и "рабочих лошадок". Символическая сборная ЦСКА времен 
КХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 26 сентября 2023) 
Продолжаем наш сериал "Символические сборные клубов КХЛ". Сегодня мы 
поговорим о ЦСКА. Напоминаем, что виртуальные команды конструируются 
исключительно на основе выступлений в КХЛ, поэтому Харламова, Макарова и 
Третьяка в этом материале ждать не стоит. Приступаем! 
Александр Радулов - Максим Шаулнов - Константин Окулов 
Радулов - один из трех игроков этой сборной, которому не удалось взять Кубок 
Гагарина в составе ЦСКА. Впрочем, Александр все равно является едва ли не 
лучшим нападающим, игравшим за красно-синих в КХЛ. В составе "армейцев" 
Радулов провел четыре сезона, в каждом из которых он воплощал собой главную 
созидательную мощь команды. К примеру, в "регулярке" 14/15 Александр выбил 
феноменальный 71 результативный балл в 46 матчах. 
Шалунов - один из ключевых центров ЦСКА на стыке 2010-х и 2020-х. К 
"армейцам" Максим присоединился в 2017-м и сходу стал лучшим бомбардиром 
(наравне с Шумаковым и Капризовым) и снайпером команды в "регулярке". В 
стане красно-синих Шалунов проведет еще три сезона, в которые уместится 
триумфальный поход за Кубком Гагарина. 
Окулов никогда не считался главной звездой "армейцев" (именно с точки зрения 
звучности имени), но именно Константин является лучшим бомбардиром ЦСКА 
в КХЛ - в марте 2023 года побил рекорд Радулова. После отъезда Кирилла 
Капризова за океан, именно Окулов взвалил на себя ношу самого 

https://ura.news/news/1052688845


 

 

результативного игрока команды: во всех последующих "регулярках" Константин 
забирал звание лучшего бомбардира ЦСКА (в сезоне 21/22 наравне с 
Григоренко). Также 71 номер становился самым результативным игроком 
команды в двух розыгрышах Кубка Гагарина. Какие тут могут быть вопросы? 
Конечно, это нападающий первой тройки. 
Кирилл Капризов - Владислав Каменев - Михаил Григоренко 
Пожалуй, именно Капризова можно назвать самым ярким нападающим ЦСКА 
пострадуловской эпохи. Именно в стане красно-синих Кирилл утвердился в 
статусе полноценной звезды лиги. За ЦСКА воспитанник Новокузнецкого хоккея 
играл на протяжении трех сезонов, каждый из которых он проводил лучше 
предыдущего: в "регулярке" 19/20 Капризов набрал гроссмейстерские 62 очка в 
57 играх. 
За два сезона, проведенных в стане красно-синих, Каменев взял два Кубка 
Гагарина - стопроцентный результат. В триумфальных походах за трофеями 
Владислав был одним из ключевых игроков атаки ЦСКА. В общем, вопросов к 
попаданию Каменева в символическую сборную возникнуть не должно. 
Григоренко - еще один игрок с потрясающим КПД: за пять лет Михаил вместе с 
ЦСКА выиграл три Кубка, причем в победных кампаниях 2019 и 2023 года он 
становился лучшим бомбардиром команды в матчах на вылет, а по итогам 
прошлого плей-офф так еще и самым ценным игроком был признан. Думаю, 
здесь тоже все максимально ясно и понятно. Идем дальше. 
Антон Слепышев - Сергей Андронов - Максим Мамин 
Как и Григоренко, Слепышев представляет костяк ЦСКА, поучаствовавшего в 
завоевании всех трех Кубков. Возможно, Антон - не самый яркий нападающий 
"армейцев", но по совокупности пяти сезонов свое место в этой сборной он точно 
заслужил. 
Состав красно-синих Андронов пополнил еще в 2009-м, когда ЦСКА и близко не 
считался претендентом на Кубок (в 2011-м "армейцы" даже в плей-офф не 
прошли). В стане ЦСКА Сергей провел целых 11 сезонов (не обошлось без 
перерыва на поездку за океан), за время которых он стал свидетелем 
трансформации команды в полноценный топ-клуб, вырос в едва ли не лучшего 
нападающего оборонительного плана за пределами НХЛ, а также взял два Кубка 
Гагарина. 
Мамин идеально бы подошел на позицию лучшего молодого игрока 
символической сборной, но уж больно хорош был Максим, чтобы не включать его 
в основной состав. Все семь сезонов своей кхловской карьеры Мамин провел в 
составе родного клуба. В стане красно-синих Мамин вырос из подающего 
надежды игрока в топового нападающего. Кстати, именно Максим стал автором 
"золотого" гола в овертайме четвертого матча финальной серии с Авангардом в 
2019 году, по итогам которого ЦСКА впервые завоевал Кубок Гагарина. 
Павел Карнаухов - Андрей Светлаков - Александр Попов 
Карнаухов - качественный ролевик, который становится незаменимым в матчах 
на вылет. Супербомбардиром Павел никогда не считался (лучший результат - 29 
очков за "регулярку"), но тем не менее пользу команде он принес гигантскую, став 
важной частью "золотого" ЦСКА. 
Светлаков также высокой результативностью никогда не отличался, но зато 
Андрея частенько можно было отыскать в топе самых полезных игроков красно-
синих. К примеру, в победном плей-офф 2023 года он стал лучшим игроком 
команды (наряду с Нестеровым) по показателю "плюс-минус". 
Александр Попов по большей части ассоциируется с "Авангардом", однако и в 
ЦСКА он провел немало времени - целых 6 сезонов. За это время он успел 
выиграть два Кубка, а в плей-офф 2022 года Попов так и вовсе забросил 



 

 

победную шайбу в 7-м матче финальной серии с "Металлургом", а также был 
признан самым полезным игроком плей-офф - и это в 41 год! На этой 
триумфальной ноте Александр завершил игровую карьеру, заняв должность 
тренера по развитию ЦСКА. 
Никита Нестеров - Мэт Робинсон 
Нестеров - возможно, важнейший защитник ЦСКА кхловской эпохи. В статусе 
лидера обороны "армейцев" Никита взял три Кубка. Последние два сезона он 
безоговорочно является главным атакующим защитником команды - в прошлом 
сезоне Нестеров выбил солидные 40 очков за "регулярку". 
Робинсон - еще один защитник, поигравший в топ-4 ЦСКА на стыке десятилетий. 
Мэт был одним из тех игроков, кто мог поспорить с Нестеровым за звание лидера 
обороны "армейцев". В составе красно-синих канадец провел 4 сезона - 
выигранный Кубок имеется. 
Никита Зайцев - Алексей Марченко 
В середине 2010-х Зайцев считался самым талантливым российским 
защитником, играющим в КХЛ. Подключения к атаке - одна из сильнейших сторон 
Никиты, поэтому абсолютно неудивительно, что каждый из трех сезонов, 
проведенных в ЦСКА, он завершал в статусе самого результативного игрока 
обороны. Кубок в составе "армейцев" Зайцев так и не взял, но зато творил такую 
красоту в финальной серии плей-офф. 
Будучи воспитанником ЦСКА, Марченко играл за "армейцев" еще в статусе 
подающего надежды защитника. Отыграв четыре сезона за родную команду, 
Алексей отправился за океан, откуда он вернулся спустя четыре года. За ЦСКА 
Марченко проведет еще три сезона, но уже на правах одного из ключевых 
защитников команды. К примеру, в триумфальном плей-офф 2019 года он стал 
самым полезным игроком обороны своей команды. 
Денис Денисов - Богдан Киселевич 
Денисов был одним из лидеров обороны ЦСКА времен трансформации клуба из 
середняка в полноценного претендента на победу в чемпионате. Денис вместе с 
командой прошел нелегкий путь становления, но до Кубка, к сожалению, так и не 
добрался. Впрочем, свой след в истории ЦСКА он точно оставил. 
В составе "армейцев" у Киселевича были как удачные сезоны, так и не очень - к 
примеру, в "регулярке" 21/22 он за 26 матчей набрал ноль очков при 
отрицательном (-6) показатели полезности. Впрочем, по совокупности тех семи 
сезонов, что Богдан провел в ЦСКА, он точно заслужил место в символической 
сборной. 
Артем Сергеев - Михаил Науменков 
Сергеев - топовый защитник-домосед. В общей сложности в стане красно-синих 
он провел шесть сезонов. После возвращения из уфимской командировки он 
взял два Кубка, будучи важным оборонительным звеном команды. 
Науменков - не самый очевидный выбор на позицию защитника четвертой пары 
обороны. Но все же, 7 лет в составе главной команды "армейцев" - это вам не 
шутки. К тому же Михаил дважды становился самым полезным игроком обороны 
по итогам регулярного сезона. 
Илья Сорокин (Адам Рейдеборн) 
С выбором основного вратаря все предельно просто. Сорокин на протяжении 
пяти лет исполнял роль стены в воротах "армейцев". Именно Илья принес ЦСКА 
первый в истории команды Кубок Гагарина, попутно прихватив приз MVP плей-
офф. 
На роль бэкапа вполне можно было бы поставить Ивана Федотова, но под 
санкции ИИХФ попадать как-то не очень хочется. Поэтому позицию второго 



 

 

вратаря займет Адам Рейдоборн, в воротах с которым ЦСКА взял Кубок в 
прошлом сезоне. 
13-й нападающий - Иван Телегин 
Напомним, что эта категория отводится для игрока, который, хоть и не был 
звездой гигантского масштаба, но пользу команде принес гигантскую, чем и 
заслужил место в символической сборной. В ЦСКА эту позицию мы отдаем Ивану 
Телегину - одному из лучшим нападающих оборонительного плана лиги второй 
половины 2010-х. 
Главный тренер - Сергей Федоров 
Думаю, здесь вопросов возникнуть не должно. За два года работы главным 
тренером ЦСКА Федоров взял два Кубка. Простите, Игорь Валерьевич, но 
сегодня мы делаем выбор в пользу Сергея Викторовича.  
Лучший игрок, не вошедший в сборную - Денис Паршин 
А вот здесь все максимально сложно. Во время локаута в составе ЦСКА блистал 
Дацюк, мощный сезон проводил Шумаков, периодически блистал да Коста, а 
Плотников взял два Кубка, находясь далеко не на последних ролях. Но все же 
лучшим, из не вошедших в основу, становится Денис Паршин - главный 
нападающий ЦСКА ранней эпохи КХЛ. 
Свой неоднозначный выбор я объясню необходимостью как-то вспомнить 
предроснефтевскую эпоху армейского клуба. Все-таки ЦСКА - это не только 
Радулов, Капризов и Григоренко. Когда команда находилась в непростом 
положении у нее тоже были свои герои: на протяжении четырех сезонов Паршин 
являлся лидером атаки ЦСКА, постоянно присутствуя в топе бомбардиров 
армейского клуба. 
Лучший молодой игрок - Александр Романов 
Напомним, что в этой категории мы рассматривает выступления игроков в 
возрасте до 21 года. В теории сюда можно было бы включить Мамина или 
Светлакова, но они уже прошли в основной состав. Поэтому позицию лучшего 
молодого игрока мы отдаем Александру Романову - защитнику, который в 19 лет 
начал играть в основе ЦСКА, показывая при этом достойный показатель 
полезности.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nederzhiperedachu/3192338.html 

К заголовкам сообщений 

Бузова упала не лед арены в Минске перед матчем. Пригожин поспешил 
ей на помощь (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 сентября 
2023) 
Певица Ольга Бузова упала на лед арены в Минске перед матчем ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ между минским "Динамо" и "Ак Барсом".  
Ведущая вместе с продюсером Иосифом Пригожиным принимали участие в 
символическом вбрасывании.  
" Небольшим инцидентом закончилась наша поездка с Ольгой Бузовой и другими 
членами жюри на "Минск Арену". Во время открытия хоккейного матча между 
"Динамо" и "Ак Барсом" не смог удержать. Прости, Ольга", - написал Пригожин в 
соцсети.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/olga-buzova-upala-na-led-v-minske-
video-i-foto-padeniya-pevicy-vo-vremya-matcha-dinamo-ak-bars-v-khl-26-
sentyabrya-2023-2127293/ 

Похожие сообщения (19): 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 26 сентября 2023 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/nederzhiperedachu/3192338.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/olga-buzova-upala-na-led-v-minske-video-i-foto-padeniya-pevicy-vo-vremya-matcha-dinamo-ak-bars-v-khl-26-sentyabrya-2023-2127293/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/olga-buzova-upala-na-led-v-minske-video-i-foto-padeniya-pevicy-vo-vremya-matcha-dinamo-ak-bars-v-khl-26-sentyabrya-2023-2127293/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/olga-buzova-upala-na-led-v-minske-video-i-foto-padeniya-pevicy-vo-vremya-matcha-dinamo-ak-bars-v-khl-26-sentyabrya-2023-2127293/
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/icedream/3192398.html


 

 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 26 сентября 2023 

• ФедералПресс (fedpress.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• Подмосковье сегодня (mosregtoday.ru), Химки, 26 сентября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 26 сентября 2023 

• Российская газета (rg.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 26 сентября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 26 сентября 2023 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 сентября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 26 сентября 2023 

• ТАСС, Москва, 26 сентября 2023 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная лига в Канаде отстранила тренера команды после 
жалобы на его поведение (News.sportbox.ru, Москва, 26 сентября 2023) 
Молодежная Западная хоккейная лига (WHL) отстранила главного тренера 
команды "Уэнатчи Уайлд" Кевина Константина и начала независимое 

расследование после получения жалобы на его поведение, сообщает пресс‑
служба организации. 

В заявлении WHL говорится: "Константину не разрешается иметь какие‑либо 

контакты с кем‑либо из членов организации, включая игроков, пока дело 

расследуется". 
 - Независимый консультативный совет игроков WHL проводит расследование 
обвинений. Независимое расследование началось в воскресенье, когда была 
получена жалоба. По завершении расследования совет игроков предоставит 
отчет комиссару WHL, который затем примет решение о дальнейших 
дисциплинарных мерах. 
Ранее руководство "Уэнатчи Уайлд" и специальная группа от WHL встретились с 
игроками, чтобы разобраться в ситуации и предложить поддержку. WHL 
предпримет все необходимые шаги для защиты игроков и обеспечения строгого 
соблюдения правил и политики WHL. 
WHL выпустит дополнительное заявление, когда процесс завершится, - 
говорится в сообщении. 
Ранее Константин был уже дисквалифицирован WHL. В 2006 году, будучи 
главным тренером "Эверетт Сильвертипс", тренер был дисквалифицирован на 
четыре игры и оштрафован на 5 тысяч долларов за то, что лига сочла 
"неуместным" поведением. 

В НХЛ Константин в разные годы тренировал "Сан‑Хосе", "Питтсбург" и "Нью‑
Джерси".  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1953371_Molodezhnaja_kh
okkejnaja_liga_v_Kanade_otstranila_trenera_komandy_posle_zhaloby_na_jego_pov
edenije 

К заголовкам сообщений 

На чемпионате мира по хоккею будет флаг России. Удивительный выбор 
чехов (News.sportbox.ru, Москва, 26 сентября 2023) 
В одежде талисманов соревнований четко угадывается российская символика. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:1085121
https://www.sports.kz/news/olga-buzova-okonfuzilas-namatche-khl-video
https://fedpress.ru/news/77/society/3270082
https://sportrbc.ru/news/6513206c9a79477db466dcd1
https://mosregtoday.ru/news/culture/buzova-upala-na-led-posle-simvolicheskogo-vbrasyvanija-v-khl/
https://metaratings.ru/news/buzova-upala-na-led-areny-v-minske-pered-matchem-kkhl-dinamo-ak-bars-288653/
https://www.sportsdaily.ru/news/buzova-upala-na-led-pered-matchem-kkhl
https://rg.ru/2023/09/26/buzova-upala-na-led-posle-simvolicheskogo-vbrasyvaniia-na-matche-khl.html
https://rsport.ria.ru/20230926/buzova-1898823020.html
https://russian.rt.com/sport/news/1208896-buzova-match-khl
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:1085101
https://allhockey.ru/news/show/490982-Buzova_upala_ne_led_areny_v_Minske_posle_simvolicheskogo_vbrasyvaniya
https://sport24.ru/hockey/news-581705-olga-buzova-upala-na-led-posle-vbrasyvaniya-pered-startom-matcha-kkhl-mezhdu-dinamo-minsk-i-ak-barsom
https://tass.ru/sport/18848333
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1953371_Molodezhnaja_khokkejnaja_liga_v_Kanade_otstranila_trenera_komandy_posle_zhaloby_na_jego_povedenije
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI1953371_Molodezhnaja_khokkejnaja_liga_v_Kanade_otstranila_trenera_komandy_posle_zhaloby_na_jego_povedenije
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Сборная России точно не сыграет на чемпионате мира по хоккею-2024 в Чехии, 
зато наш флаг будет присутствовать на каждом матче. 
Благодарить за это надо организаторов, которые неожиданно разместили 
триколор на официальных талисманах соревнований. 
Организаторы чемпионата мира по хоккею, который пройдет в Чехии в мае 2024 
года, не стали изобретать велосипед и выбрали тех же маскотов, которые 
радовали болельщиков на турнире 2015 года. Талисманами чемпионата, как и 9 
лет назад, станут кролики Боб и Бобек - популярные мультяшные герои. 
При этом внешний вид персонажей решили изменить. Теперь они одеты в синие 
футболки с бело-красными включениями, а не в красные. А на гетрах четко 
просматриваются цвета российского флага. 
В оргкомитете, правда, этого не заметили. Смену цветовой гаммы создатели 
талисманов объяснили тем, что Боб и Бобек должны олицетворять турнир в 
целом. 
 - Кролики представляют не конкретную команду, а весь чемпионат мира. 
Поэтому они будут носить синие футболки с логотипом чемпионата, - отметил 
генсек оргкомитета ЧМ-2024 Владимир Шафарик, его цитирует официальный 
сайт Международной федерации хоккея. 
"Большой провал и отсутствие воображения" 
Решение вернуть мультяшных кроликов в хоккейную повестку продиктовано их 
популярностью. В 2015 году, например, они произвели фурор на чемпионате 
мира, который также проходил в Чехии. Игрушки и атрибутика с Бобом и Бобеком 
разлетались моментально, и многие болельщики даже возмущались, что им не 
досталось сувениров. В этот раз организаторы намерены исправить ошибку 
девятилетней давности и хорошенько заработать на торговле Бобом и Бобеком.  
Правда, само решение пойти по проторенной дорожке вызвало немало критики. 
В соцсетях болельщики недоумевают: неужели в Чехии больше нет популярных 
персонажей? 
 - Организаторы сами же хотели перемен. Но в итоге выбрали тех же кроликов. 
Что это, если не позор? - пишет пользователь соцсети X Robert Sаra. 
 - Талисманами опять станут Боб и Бобек. А жаль, ведь могли быть Кржемелик и 
Вахмурка, - пишет Michal Runаk. 
 - Я очень сильно расстроен. У нас в Чехии много вариантов! Боб и Бобек - 
потрясающие талисманы 2015 года, но зачем их использовать еще раз? 
Большой провал и отсутствие воображения, - отмечает Radek Frydl. 
Проблемы с фантазией 
Исторически так сложилось, что чехи не отличались большой фантазией в 
выборе маскотов. За пять чемпионатов мира у них было всего... два типа 
персонажей. 
В 1985 году тогда еще Чехословакия представила льва Пепу. Спустя семь лет 
был лев Лео. В 2004 году независимая Чехия продвигала свой ЧМ через льва 
Томика. И вот лишь в середине 2010-х львы сменились кроликами. Но, судя по 
всему, теперь Боб и Бобек будут сопровождать все чешские чемпионаты еще 
много десятилетий. 
Впрочем, отсутствие фантазии - это еще не самое страшное. Ведь кто-нибудь из 
чешских политиков или "ура-патриотов" обязательно найдет русские отсылки на 
форме мультяшных кроликов. И тогда Боба и Бобека может ждать очередная 
смена имиджа.  
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